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Grupos de trabajadores de hostelería, a las puertas de un 
hotel paralizado (Foto. García Luna.)

(Información en página 24)

Motivo:
El desacuerdo en torno a las fechas 
de negociación del convenio

MARIO DE 
LA TARDE

SABAD0,23DE JULIO 1977
“•rector: I precio; 15 PESETAS

Eduardo FUEMBUENA GOMIN I ahq-viii- Núm. 2.312

LA EiMTRADA 
EN EL MERCADO COMUN

MADRID, 23 (Europa Press).— A las diez y 
media de la mañana ha comenzado en el palacio 
de La Moncloa el Consejo de Ministros, segundo 
que celebra el actual gabinete.

La reunión había sido primeramente convoca
da para el pasado miércoles pero fue aplazada 
hasta el sábado, con el fin de ultimar las medidas 
económicas que se llevan a la reunión.

El Consejo está presidido por don Adolfo 
Suárez y asisten la totalidad de miembros del 
gabinete.

En el Consejo de Ministros se espera sean

aprobadas las medidas económicas del Gobierno, 
igualmente, se estudiarán diversos nombramien
tos entre ellos los de gobernadores civiles y los 
de ' subsecretarios de algunos ministerios, 
como el de jefe del Alto Estado Mayor También 
se perfilarán algunos temas concretos de la refor
ma administrativa ya aprobada.

El Gobierno aprobará la petición de ingreso 
de España en la Comunidad Económica Europea 
petición que será presentada en Bruselas por el 
ministro de Asuntos Exteriores, don Marcelino 
Oreja, en el curso del viaje que realizara los días 

27 y 28 de julio.

Por la artillería libia, hace unas horas
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nuestro aire

PESE a aue alqún diputado, pasándose de listo, lo definió como el npico 
dfecureo de la Corona", no fue tal el que pronuncio ayer don

; en la apertura de Cortes; Naturalmente que sus P’.'’’’;®.
ción exigible en un monarca que haya olvidado el calificativo de abso utista^ Y de

•’ ello nos congratulamos, a diferencia del excéntrico Mngi^ deïar CTtre- 
' de objetivos, comprometerse en unas determinadas

ver tímidamente aquellas mínimas preferencias de la Corona en cua^^quier campo 

■ sujeto al control parlamentario, hubiera sido atentatorio y
j la ind^Scia del legislativo y, segundo, contra la propia estabilidad del poder 

""'Son Juan Carlos se definió como un rey constitucional en
ffiícomedida y tremendamente sensata que supone el reconocimiento expreso de su

un RÍY GDNSTITUCIDNAl
función Determinar ahora el ámbito de sus facultades y atribuciones compete a 
unos parlamentarios que deberán ejercitarse con pradancia y sm cicatería, en e^uso 
de la "romana" para soslayar cualquier ulterior desequilibrio. Se trato, a fffli de 
cuentas, de encontrar el marco justo que no provoque incomoda 
reales rii propicie arriesgadas interferencias. La misión entraña dificultades. En ella 
f^casaroñ varios constitucionalismos monárquicos de la España del ’'BIo Pæad^ 
bien que en tales antecedentes la primera duda la suscitase la fiabilidad del te'ente » 

™’hov es diferente. Hoy, evaluado año y medio de gestión, no cabe ;
dudar'de la Corona. Don Juan Carlos quiere ser un rey constitucional. Las Cortes 

tienen el derecho Y el deber de cumplir la voluntad regia. t J A
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(He "Mundo Oiaiio' )

revolucionarios, como pre
tende un rebrote entre frí
volo y exhibicionista de una 
acracia que se remonta me

et ABC» es amigo del paloi 
duro sin demasiadas con

nos a Bakunin que a la 
ría del buen salvaje.

templaciones. Hasta ahi po
día llegar la cosa, ¿no?

En varios periódicos 
pañoles, Luis Apostua 
cribe esto:

■A^r se llegó al paroxismo y la batalla campal en la cárcel 
madrileña de Carabanchel, cuyos presos son los pioneros de 
la lucha reivindicativa que está impulsada por la COPEL. A 
estas alturas, el éxito de los reclusos amotinados estribli en 
haber hecho que la gente discuta acaloradamente sobre sus 
peticiones. Porque, la verdad ha de ser reconocida, hasta 
ahora la situación de estos hombres ha pasado tristemente 
desapercibida por parte del gran público.

Empezamos la rueda de 
opiniones^on «El País».

SÇ

CARNE DE PRESIDIO
Y cuando llega la explo

sión, como sucede actual
mente, se producen comen
tarios simplificadores y ca
ricaturescos. Como mínimo, 
la protesta de estos miem
bros de la sociedad que pa
decen condena, tiene que 
llevamos a asentir cuando 
hablan de que el sistema pe
nitenciario español es de
plorable, cuando exigen la 
reforma del Código Penal, 
cuando ponen en tela de jui
cio la Ley de Peligrosidad 
Social, calamitoso cajón de 
sastre donde cabe todo...

La discrepancia surge 
cuando el ciudadano oye que 
los presos solicitan amnis
tía. Ya te sabe distinguir 
entre amnistía e indulto. Y

Ojalá haya alguna medida 
de gracia para estas víctimas 
de una «justicia» que hay 
que entrecomillar en no po
cos aspectos. Porque la so
ciedad casi nunca los recu
pera, por una parte, o fre
cuentemente los margina, 
por la otra. Y no es tratando 
al hombre en plan carne de 
presidio como se le ayuda 
sin patemalismos a que no 
reincida en su delito. Como 
tampoco es un ejemplo edi
ficante, ni muchísimo me
nos, que ladrones de guante 
blanco, explotadores ham
pones, defraudadores y eva- 
sores gocen de la impunidad 
con que gozan en este 
«paraíso» del sur de Fran
cia.

La COPEL pide amnistía 
y un cambio radical en el 
sistema penitenciario. Aun
que no resulte agradable 
decirlo, es evidente que el 
paralelismo entre la amnis
tía política y una eventual 
amnistía para delitos socia
les es indefendible. Porque 
los dos grandes supuestos 
que contempla la amnistía 
no se dan, o se dan en grado 
mínimo, en la.s condenas 
nacidas de la aplicación del 
Código Penal Ordinario.»

NO FRENAR 
LA REPRESION

«No cabe, en nombre de 
la democracia, buscar la de
magogia que significaría 
hacer un guiño a la Justicia 
V eludir la responsabilidad 
de una represión que la so
ciedad en general pide como 
exigencia de estabilidad y 
respeto a sus normas. Los 
presos comunes, culpables 
de delitos contra ella, po
drían — pueden— pedir un 
rcplanteamiento, una mejo
ra de los sistemas peniten
ciarios, de lo,s caminos esta
blecidos para su deseable 
reinserción social, para su 
recuperación como indivi
duos capaces de vivir con los 
demás sin atentar contra'-su 
integridad o su propiedad. 
Solicitar otra cosa sería una 
simple aberración, que de 
ser atendida pondría en pe
ligro a la democracia y a la 
sociedad.»

punto que buena parte del 
centro penitenciario ha 
quedado destrozada.

Esta cólera de los presos 
comunes, de la cual hay un 
evidente aprovechamiento 
político, como sucede con 
todo, va a activar el regla
mento de prisiones, en el 
cual se contempla al preso 
como xm ser humano que 
debe sufrir la restricción de 
su libertad tal como diga la 
sentencia, pero no otras res
tricciones o penalidades.»

NADIE HA MATADO 
A NADIE

APROVECHAMIENTO 
POLITICO

polémica
" Por insfcl Sánchez

es
es-

no«Las noticias del dí^ 
proceden del mundillo poli-

que la amnistía es un borrón 
y cuenta nueva y el indulto, 
no. ¿Es una reivindicación 
popular ésta de la amnistía 
en boca de los presos deno
minados comunes? Todo 
parece indicar que no. Que 
se estima una demanda 
desproporcionada. Si hay 
quien sostiene que aún en 
España tíxios los presos son 
presos políticos, puede de
cirse que es una minoría. Así 
como la amnistía política 
cuenta con eco mayoritario, 
en el caso que nos ocupa no.

Pero estamos seguros que 
la lucha de los presos socia
les no quedará en agua de 
borrajas. Sólo basta oír na
rrar una experiencia carce
laria para darse cuenta de 
que un año de penal en Es
paña, tal y como está la es
tructura penitenciaria, equi
vale a diez años en una cár
cel de la Europa avanzada. Y 
eso que en todas las partes 
cuecen habas. El único 
hombre que parece haber 
estado muy bien en una cár
cel española es Mariano 
Sánchez-Covisa. Nunca la 
excepción ha confirmado la 
regla como en este caso.

En cuanto a la reforma 
del Código Penal es algo en 
que coinciden todos aque
llos sectores no bunkeria- 
nos. Lo mismo pasa- con la 
Ley de Peligrosidad Social.

DELITOS
POLITICOS 
Y COMUNES

tico, sino de la calle. La re
belión de las prisiones es un 
hecho grave, sobre todo 
porque en la de Caraban- 
chel, de Madrid, el fenóme
no se ha producido con 
enorme violencia, hasta el

Luis Blanco Vila, desde 
«Ya», se expresa así:

«Ahora, la procesión de 
los liberados de las cárceles 
camiria hacia la gloria con 
los brazos en alto y los puños 
cerrados. Nadie ha matado 
a nadie, nadie se reconoce 
autor de atracos, asesinatos, 
atentados. Nadie ha sido 
culpable de nada. Me pre
gunto qué pasa con los ver
daderos autores de los deli
tos, que sí han sido cometi
dos.

Ahora, los presos comunes 
gritan, también su necesi
dad de amnistía. Habrá que 
buscar’la fórmula que per
mita apaciguar los ánimos 
sin menoscabo de la norma
lidad legal.»

«Díganlos, ante todo, que 
la distinción tradicional en
tre ’’delitos políticos” y ’’de
litos conreines” debe ser im
pugnada, 'pero no desde la 
perspectiva de la identidad 
de las conductas de sus pro
tagonistas, sino desde la im
posibilidad jurídica de que 
en una sociedad democráti
ca existan ’’delitos políti
cos”. En cambio, tienen to- ' 
da la razón quienes deno
minan ’’delitos sociales”, a 
las infracciones del Código 
Penal ordinario, con el ar
gumento de que sus autores 
son en gran parte víctimas 
de la sociedad a la que per
tenecen. El análisis del ori
gen social de la actual po
blación penal española 
muestra hasta qué punto la 
falta de oportunidades y la 
mala posición de partida 
conducen al callejón sin sa
lida de la delincuencia. De 
ahí no se sigue, sin embargo, 
la asimilación entre los de
lincuentes y los rebeldes o
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Y se

logias que han llegado al Parlamento, y

sin conseguirlo.

'Monarca constitucional

para los con flictos.

Castilla-León, Aragón, Andalucía, Cana
rias, Asturias, Murcia, Extremadura, País 
Valenciano... como ámbitos a los que 
aplicar también libertades y autonomías.

también de las que no han llegado: "El 
éxito del camino que empezamos depen
derá en buena medida de que en la parti
cipación no haya exclusiones".

acabaron muchas otras cosas. En-

AE / 23-7-77 / PAG. 3
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tN muy pocas palabras, el rey don 
Juan Carlos había resumido su vi

sión del tránsito político desde la dictadu
ra en su discurso de inauguración de la le
gislatura de las nuevas Cortes: "El camino 
recorrido hasta el día de hoy no ha sido 
ni fácil ni sencillo. Pero há resultado posi
ble por la sensata madurez del pueblo es
pañol, por sus deseos de armonía, por el 
realismo y la Capacidad de evolución de 
los líderes que hoy están sentados en este 
pleno y por la favorable actitud de los 
altos órganos del Estado para asumir 
las exigencias sociales".

Veinte meses antes exactamente, el rey 
don Juan Carlos había efectuado su an
terior comparecencia en el hemiciclo de la 
carrera de San Jerónimo: el 22 de no
viembre de 1975, dos días después del 
fallecimiento de Franco, para ser procla
mado Rey, en cumplimiento de la norma
tiva sucesoria. Entonces pronunció el pri
mer mensaje de la Corona, que el pasado 
viernes se vería ratificado en todos los 
órdenes, con e1 registro verificable del 
cumplimiento de una buena parte de su 
contenido.

Don Juan Carlos de Borbón recogía 
aquel 22 de noviembre una herencia di
fícil, la de un régimen dictatorial. Veinte 
meses después podía legítimamente evo
car el camino recorrido desde entonces,- 
aunque sin atribuirse, por modestia, los 
méritos que en el reparto indudablemente 
le corresponden. De esos méritos eran co
nocedores todos los diputados y senado
res allí presentes, aplaudieran más o 
aplaudieran menos, lo reconocieran o no 
explícitamente.

El Rey podía dirigirse a los represen
tantes de todas las ideologías: "Las dife
rentes ideologías aquí presentes no son 
otra cosa que distintos modos de enten
der la paz, la justicia, la libertad y la reali
dad histórica de España".

También es legítimo que haya dicho 
que la democracia ha comenzado y que 
corto plazo se han conseguido metas 
"que muchos se resistían a imaginar". 
Ahí tenemos una velada alusión al papel 
de la Monarquía en el tránsito y un vela
do elogio al presidente Suárez y a sus 
gobiernos. El Rey se presenta en la ple
nitud de su función y de su alta magis
tratura: asegura sin ambages que la sobe
ranía popular tiene su superior personi
ficación en la Corona. Y además: "Como 
monarca constitucional que hablo en nom
bre de la Institución a que me debo..." 
Es decir, que se considera ya como un 
Rey constitucional o al menos da por he
cho que del proceso constituyente, cuya 
apertura reconoce, va a resultar refrenda
da su figura como monarca constitucional.

Reconoce el carácter constituyente de 
las Cortes cuando afirma que la Corona 
desea, creyendo interpretar las aspiracio
nes de las Cortes, una Constitución y ello 
después de haber señalado "la función 
integradora de la Corona y su poder ar
bitral, que cobran un especial relieve en 
sus relaciones con las Cortes".

Con palabras llenas de suavidad, el jefe 
del Estado acaba de reconocer y de "ben
decir" la práctica totalidad de las aspira
ciones populares y de los partidos polí
ticos democráticos.' Y acaba de reconocer

STRAClOfI 
!X 58054

Se acabó la broma de utilizar el fan- 
__________ tasma del separatismo para perpetuar el 

oficialmente la bondad de todas las ideo- ©tro extremo complementario: el cen-
logías que han llegado al Parlamento, y tralismo loco y ciego que ha pretendido

agostar las personalidades específicas de 
los pueblos del Estado español, claro que

MESES CON EL REY
Posiblemente el aspecto más débil y 

criticable de todo el discurso sea la am
bigüedad con que efectivamente se refiere 
al delicado problema de las autonomías 
(palabra que no menciona) y de las nacio
nalidades (tampoco pronuncia ese térmi
no) y regiones. Las "peculiaridades de 
nuestro pueblo", así como "sus derechos 
históricos y actuales" y la "diversa reali
dad de nuestras comunidades regionales", 
son en verdad expresiones con muy escasa 
carga entusiasmante para los sectores na
cionalistas y autonomistas de dentro y de 
fuera de las Cortes.

Las autonomías, 
a la Constitución

Pero la solemne sesión inaugural de 
las Cortes ha coincidido con una serie de 
acontecimientos que acreditan la impara
ble dinámica de la vida española en estos 
albores de la democracia y que desmien
ten al calendario, que teóricamente marca 
período de vacaciones. Los parlamenta
rlos de las diferentes regiones y naciona
lidades han multiplicado sus reuniones y 
gestiiones de cara al objetivo de conseguir 
sus respectivos estatutos de autonomía. 
El despertar de la conciencia autonomista 
alcanza hasta regiones que muy poco 
tiempo atrás nadie hubiera imaginado. 
Las nacionalidades históricas -Catalu
nya, Euzkadi, Galiza - han perdido la ex
clusiva. Los periódicos hablan cada día de

Durante los años del régimen franquis
ta era pecado mortal hablar de autono
mías y de naciónalismos. Pero es que ni 
siquiera se abrió nunca la vía a un modtó- ] 
to regionalismo o a una todavía más 
modesta descentralización administrativa, 
aunque se hablaba y se escribía mücho 
de ello. Hoy esos conceptos han quedado 
completamente desfasados, como si per
tenecieran a la prehistoria.

Las instituciones autonómicas provi
sionales -como la Generalitat provisio
nal — serán una solución en el compás de 
espera mientras que los derechos de las 
nacionalidades y regiones toman cuerpo, 
se constitucionalizan, junto con los demás 
derechos y libertades que han de configu
rar la nueva democracia española. Todo 
hace suponer que los límites que establez
ca la Constitución serán lo bastante am
plios como para satisfacer las aspiracio
nes de los pueblos de España, aspiraciones 
desconocidas y vejadas durante una tan 
dilatada etapa.

Otras cosas 
que se acabaron

tre ellas, la irresponsabilidad de los Go
biernos a la hora de la adopción de deci
siones importantes para la vida del país. 
Tenía razón un ministro del actual gabi
nete cuando días atrás me comentaba 
las razones en el retraso, de la celebra
ción del último Consejo de Ministros. 
Claro que ya nada volverá a ser como 
antes. Ahora hay un Parlamento demo
crático que vigilará y controlará, aunque 
de momento no exista legalmente el voto 
de censura o la cuestión de confianza. Y 
hay unos partidos políticos que cumplen 
la misma función. Y las presiones de las 
centrales sindicales libres, con las que 
también es necesario contar si no se quie
re tomar decisiones suicidas.

Estas centrales son las que ahora bus
can la unidad sindical, aunque por muy 
distintos caminos, lo que hace presagiar 
que esa unidad tardará mucho en llegar, 
incluso en su versión más modesta de 
unidad de acción. Lógicamente, si un 
día todas las centrales se han fundido 
en una sola, su capacidad de presión será 
mucho mayor, y por tanto su servicio a la 
clase trabajadora será más señalado.

Tampoco conoceremos ya nunca más 
un 18 de julio festivo y con paga extra
ordinaria, lo que será trasladado al 24 de 
junio, onomástica del Rey (la fiesta na
cional y la paga...) Esta vez la efemérides 
ya ha quedado relegada a su verdadera di
mensión: el recuerdo de un grupo de nos
tálgicos, voluntariamente marginados de 
la vida pública española con la conserva
ción de sus postulados que la sociedad 
española ha rechazado olímpicamente.

Otra cosa a la que deberemos acostum
brarnos es al estallido de conflictos como 
los motines de los presos de las cárceles. 
Cuando las ataduras de una sociedad han 
desaparecido o se han aflojado mucho, se 
resienten inevitablemente las estructuras 
subyacentes, como es en este caso el ré
gimen penitenciario, por completo des
acompasado de la época en que vivimos. 
Lo más sensato es introducir con urgencia 
las reformas que hagan posible esa ade
cuación y 
sobre todo 
que eviten 
el carác
ter violento de 
las protestas de 
los margi nados.
Una sociedad 
denK>crática 
exige también 
un cauce político
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Por Pedro 
CALVO 
HEñ/VA/\/DO

Inauguración de las Cortes Democráticas

nioiiiiHii tu
MADRID, 23 (ARAGDN/exprès).- Los aplausos se habían 

convertido por una vez en el mejor de los indicadores políticos. El 
PSDE y las minorías nacionalistas son los únicos que han 
regateado sus aplausos al Rey don Juan Carlos en el acto de 
inauguración de la Legislatura de las Cortes. Los diputados del 
Partido Comunista ofrendaron sus aplausos, tanto al comienzo 
como al final de la sesión, si bien es verdad, que sin el entusiasmo 
de los centristas y los de Alianza Popular. Pero al final del 
discurso del Rey muchos parlamentarios del PSDE se decidieron a

lodos
y protocolario, “por lo que no se 

-podía esperar nada sorfesivo y^ 
nada sorpresivo hubo”. Asegura 
que el Rey se ha pronunciado en 
favor del carácter constituyente 
de las Cortes (cosa que no me 
parece nada protocolaria, entre 
otras muchas, por cierto)

El presidente del Gobierno, 
con su habitual amabilidad y 
sencilleza, se presta al acoso de 
los periodistas . Había calificado 
de “excelente” el mensaje del 
Rey. Adolfo Suárez no concede 
ni un ápice de verosimilitud a 
todos los rumores de estos días 
sobre las discrepancias en el seno 
del Gobierno a propósito de las 
medidas económicas. ¿Pero ni

aplaudir, sin gran ostentación, eso sí, y entre ellos el propio 
Felipe González, aunque no el número dos, Alfonso Guerra.

Después habría comentarios 
para todos los gustos a propósito 
del tema de los aplausos. Muchos 
criticaban al PSOÈ lo que 
consideraban como “rebeldía 
infantil”, ya que aplaudir no era 
sino un signo de cortesía y no im 
compromiso político. Los más 
aguerridos entre los observadores 
aseguran que el Rey y la Reina 
miraban ostensiblemente a los 
escaños socialistas, así como el 
presidente del Gobierno, durante 
los instantes previos al comienzo 
del mensaje de don Juan Carlos, 
cuando todavía sonaban los 
primeros aplausos, en los que el 
PSOE no participaba, aunque 
Serm anecian respetuosamente 

e pie, como todos los 
parlamentarios. Era muy curioso 
ver como Dolores Ibarruri y 
Santiago Carrillo se 
comportaban como conspicuos 
monárquicos.

DIGNIDAD EJEMPLAR

El discurso del Rey duró

exactamente quince minutos, 
desde las doce y diez hasta las 
doce y veinticinco. Leyó 
pausadamente, con tranquilidad 
y con cierta seguridad. Su figura 
quedaba muy en su lugar de Jefe 
del Estado, con su uniforme de 
capitán genefal^^^e_^ gala del 
Ejercito de Tierra. La Reina hizo 
gala de una gran dignidad a lo 
largo de la sesión. Pero creo que 
dignidad es la palabra que mejor 
cuadra a la actuación de todos, 
desde que las mesas del Congreso 
y del Senado recibieron en la 
puerta principal a sus Sus 
Majestades, hasta que los 
despidieron en el mismo lugar, 
después de que don Juan Carlos 
y doña Sofía hubieron charlado 
unos minutos en los salones con 
el Presidente del Gobierno, los 
presidentes de ambas Cámaras y 
otros cargos representativos. En 
ese momento es cuando mejor 
me pude dar cuenta de lo 
demacrado y avejentado . del 
rostro del Rey don Juan Carlos, 
apreciación en la que

SUAREZ: "No hay ni un amago 
de dimisión en el Gobierno"

coincidieron muchos otros 
observadores.

PASILLOS DE LAS CORTES 
I».----------------------—-----------
Cuando se hubo levantado la 

sesión, la clase política “hizo 
pasillos” desaforadamente, pues 
se ve que todo el mundo tenía 
muchas ganas de cambiar 
impresiones. Para el ministro 
Camuñas, las Cortes se han 
comportado con estilo europeo, 
democrático y occidental. Para 
el ministró Cabanillas, el 
discurso del Rey reconoce y 
apoya la esstructura pluralista de 
la sociedad española, y “es un 
discurso de hoy y para mañana”.

Según Pk) Cabanillas, la breve 
sesión ha sido seria, modélica y 
equilibrada.

Según el número dos del 
PSOE, Alfonso Guerra, el 
discurso del Rey ha sido discreto

un amago siquiera de dimisión 
por parte de nadie? “Ni quisiera 
un amago”, me dice, con la 
mejor de sus sonrisas. Reconoce 
que habrá que cambiar toda la 
legislación, pues ya no sirve para 
el nuevo tiempo. “Hay dos mil 
prioridades”, bromea. Y opina 
que el proyecto de nueva 
Constitución no tiene por qué 
partir del Gobierno, sino que 
Suede ser iniciativa de las Cortes, 

e los partidos.
Las minorías nacionalistas se 

muestran descontentas y 
reticentes por lo que consideran 
un tratamiento ambiguo y poco 
claro por parte del Rey del tema 
de las nacionalidades y regiones.

Pero en este problema, como en 
muchos otros, las opiniones son 
de lo más dispar. Hace mucho 
Calor, los Reyes se han ido, el 
Presidente también y los salones 
y el bar de las Cortes se van 
quedando vacíos.
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QUERELLA^
-CON

SECUESTRO-
CONTRA
"GACETA 

ILUSTRADA"
BARCELONA, 23 

(Europa Press).—Qq,, 
Carlos Testor Iban 
procurador de don Pedrg 
Junyent Font y (|¡ 
Industrias Ibérica Químico 
Farmacéutica, S.A. por 
anagrama INIBSA, h) 
presentado querella ante el 
Juzgado de Instrucción 
número 12 de Barcelona 
"por el delito de injurias 
graves hechas con 
publicidad y por medio de 
imprenta”, contra el 
director de “Gaceta 
Ilustrada”

M/ 
'parlan 
coord 
día ve

1977 EL MEJOR ANO
TURISTICO 
EN LAS 
BALEARES

En Palma, Ibiza y Formenrera no 
quedan alojamientos libres

PALMA DE MALLORCA, 23 (Europa Press).— "La devaluación 
de la peseta va a suponer un auge extraordinario para el turismo en 
Baleares y se espera que agosto y septiembre sean una continuación 
del excelente mes de julio que estamos registrando", ha dicho el 
presidente de la Federación de Hostelería de Baleares, Miguel 
Codola, entidad que agrupa mas de 130.000 camas hoteleras en las 
Islas.

El señor Codola ha 
manifestado que los efectos 
beneficiosos de las medidas 
espera que se dejen sentiri 
también en el próximo invierno.

Tanto en Ibiza como en 
Formentera, es imposible 
encontrar una cama desde el 30 
de septiembre ya que todo está 
saturado. En cuanto a Mallorca, 
el índice de ocupación en el mes 
de agosto s^revee que será del 
orden del 90 por cien, lo que 
supone que en muchos hoteles 
volverán a registrar 
“oveihooking”

En lo que va de año, el 
ejercicio turístico ya ha 
presentado una coyuntura 
favorable y espera que con las 
cifras de este verano la mejora 
sea irnportante con refecto a 
los últimos ejercicios. Según 
datos del Instituto Nacional de 
Estadística el aumento de 
entradas en establecimientos 
hoteleros, en los primeros 4 
meses de 1977, ha sido de un 
13,6 por ciento respecto al 
mismo periodo de 1973, 
considerado, hasta ahora el 
mejor año turístico de la 
historia del turismo balear.

El movimiento en el

aeropuerto de Pahua en el 
periodo enero junio, ha sido de 
3.557.617 personas lo que 
supone un aumento del 9,1 por 
ciento respecto al primer 
semestre de 1976. En cuanto al 
tráfico marítimo, la compañía 
Ybarra ha registrado un 
aumento de pasajeros en sus 
líneas con Baleares del 12 por 
cien y la Transmediterránea 
preve un aumento del orden del 
10 por cien.

Según fuentes de la J' 
revista, en el escrito, que 
consta de 16 folios, se hace 
referencia como causa déla 
querella al art ícu lo 
publicado en el número 
1082 de "Gaceta Ilustrada", 
titulado: "Estalla el caso 
INIBSA-GLASO", que es 
considerado por el 
querellante altamente 
ofensivo al honor de las 
empresas citadas*

En el mismo escrito se 
hace referencia a un artículo 
publicado en el número4de 
la revista "Reporter", 
contra cuyo director, don 
Mario Rodríguez Aragón, 
también se interpone 
querella. La responsabilidad 
solidaria de las empresas 
propietarias —"Ediciones 
Zeta” y "Gaceta Ilustrada, 
S.A.”—- se estima por el 
querellante "habida cuenta 
de la gravedad de la ofensa, f 
la posición social de los I 
ofendidos y el alcance déla | 
lesión al patrimonio moral 1 
de los mismos, habrá de 
cifrarse como mínimo en la 
suma de cien millones de 
pesetas”.
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Por unas declaraciones de los parlamentarios Bandrés y Letamendia

PROTESTA DEL PARTIDO 
SOCIALISTA DE EUSKADI

SAN SEBASTIAN, 23 (Logos).- El Partido Socialista 
Obrero de Euskadi (PSOE) de la Asamblea de 
Parlamentarios Vascos h ai hecho público un 
comunicado ante las manifestaciones aparecidas en la 
prensa en los últimos días por parte del señor Bandrés y del 
diputado señor Letamendia. El Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) puntualiza:

últimos días por parte del señor 
Bandrés y del diputado señor 
Letamendia. El Partido 
Socialista de Euskadi (PSOE) 
puntualiza:

Partido Socialista de Euskadis’ 
relación a la conformación di 
organismos sustitutorios de 
dirección de los ayuntamiento! 
dimitidos de Basauri, Ermita y 
Ordona.

D
d'

B Que la Asamblea de 
Parlamentarios Vascos

UQue la Asamblea de 
Parlamentarios Vascos 

entendemos está basada en un 
sincero espíritu de colaboración 
entre las diversas fuerzas 
políticas que la integran, pese a 
sus diferencias ideológicas, sobre 
todas las cuestiones de interés 
para nuestro pueblo.

Que este espíritu de 
colaboración puede 

quebrarse, pudiendp propiciar la. 
no participación de los

diputados y senadores socialistas 
en la Asamblea de 
Parlamentarios Vascos si por 
parte de algunos de estos; 
parlamentarios se insiste en 
hacer manifestaciones de 
carácter subjetivo, que suponen 
una injerencia en los asuntos 
internos de nuestro partido, 
tales como las declaraciones del 
señor Bandrés aparecidas en el 
diario bilbamo "DEIA" del 
16-7-77 en la que pone de 
aparecidas en la prensa en los

entendemos está basada en un 
sincero espíritu de colaboración 
entre las diversas fuerzas 
políticas que la integran, pese a 
sus diferencias ideológicas, sobre 
todas las cuestiones de interés 
para'nuestro pueblo.

Oficiosamente

EL JUICIO DE “APALA
EL PROXIMO DIA 28

SAN SEBASTIAN, 23 (Logos).— Según declaró a las diez y media de la noche el 
abogado donostiarra Miguel de Castells -uno de los defensores de Miguel Angel 
Apalategui—, han tenido informadón "oficiosa" de que el juicio sobre la 
extradición de "Apala" puede celebrarse ante la "chambre de acusación" el 
próximo jueves, día 28. En todo caso, probablemente el próximo martes, se señalará 
la fecha definitiva del juicio.

Que este espíritu de 
colaboración puede 

quebrarse, podiendo propiciar la 
no participación de los 
diputados y senadores socialistas 
en la Asamblea de 
Parlamentarios Vascos si por 
parte de algunos de estos 
parlamentarios se insiste en 
nacer manifestaciones de 
carácter subjetivo, que suponen 
una injerencia en los asuntos 
internos de nuestro partido, 
tales como las declaraciones del 
señor Bandrés aparecidas en el 
diario bilbaíno "DEIA" del 
16-7-77 en la que pone de 
relieve que el Partido Socialista 
de Euskadi está totalmente 
centralizado y que los militantes 
obedecen a las consignas del 
comité central de Madrid.

6 An te estas declaración^ 
manifestamos nuestra 

enérgica protesta en base de 1« 
gratuidad de las mismas, pues9 
Partido Socialista 
Español, como organización» 
carácter federal de la que fon™ 
parte el Partido Socialista w 
Euskadi, ha defendido en todo 
momento que las minofií 
nacionalistas en el Parlamento 
puedan constituirse en 
reglamento definitivo de ap^ 
como grupos parlamentarios^ 
nacionalidades, según reitera^ 
declaraciones públicas o» 
Partido Socialista Obrero 
Español.

Asimismo en la segun^ 
Asamblea de Parlamentar^ 
Vascos en Bilbao, del 20 o 
corriente mes, acordamos jun’^ 
a los demás grupos el derecn® 
todas las formaciones 
que han participado en 
elçcciones generales hayan on 
obtenido escaños, a coahg^ 
para poder confirmar 
organismos de gestión de 
ayuntamientos dimitidos en 
relación an ter i or men 
mencionada, según el sis 
proporcional, puro.
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Que, por otra parte, el 
señor Letamendia, en 

declaraciones en el mismo diario 
de 22 del corriente ha 
tergiversado la actitud del

Esperamos ® a 
actuaciones no |, 

repetirse en bien o 
continuidad de la Asamb 
los Parlamentarios Vascos.
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En torno a la pena de muerte, suspen
sión de la ley de peligrosidad social, 
reforma del código penitenciario y 
despenalización del adulterio
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el número 
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• por el 
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MADRID, 23 (Logos).- Ayer tarde se reunieron en las Cortes la mayoría 
'narlamentariá de Unión de Centro Democrático, diputados y Congreso, a fin de 
coordinar su estrategia de cara a las sesiones ordinarias del Congreso del próximo 
día veintiséis. Se han propuesto las candidaturas para coordinadores de las distintas 
áreas de interés en que se han reestructurado los diputados de la Unión de Centro 
Democrático y que ocupan las actividades de constitución y justicia, regiones, 
asuntos exteriores y defensa, interior, educación y cultura, economía y 
presupuesto; industria.y comercio; agriculturarpesca y ganadería, obras públicas, 
urbanismo y transportes y asuntos sociales y sanidad. Estas áreas de interés 
coinciden de alguna manera, con las futuras comisiones que se van a establecer 
dentro de cada una de las cámaras.

para debatir el tema de la 
“unidad socialista’’ El
comité « 
decidido

ejecutivo ha 
lasaplazar

discusiones sobre la
unificación para propiciar la 
participación en esta 
decisión de todos
afiliados al partido.

Por otra parte, 
comisión ejecutiva

los

la 
ha

Los pocos socialistas “históricos" que hay en 
esta plaza están buscando a todo buscar a un 

hombre. Se busca -dicen- a un hombre para 
Aragón, a alguien que simbolice aquí cosa parecida 
a lo que significa para Catalunya la figura de J06EP 
TARRADELLLAS. Querámodo o no si&npre habráentre 
algunas expresiones y manifestaciones regionalistas 
forzadas por las circunstancias, residuos de los 
últimos cuarenta años de ayuno político y 
autonomista. Ya hay quien quiere resolver el 
düema de las autonomías a golpe de líderes o de 
carismas. Y el pueblo, con los carismas, ya se sabe 
lo que hace: adorarlos mientras no les ven los pies 

. de barro o le suciedad del alma, y luego, apartarlos 
de sí como el tumor maligno. Aragón ya ha 
conocido en los últimos dos años algún conato 
carismático de infausto desenlace^ Y ahora, ¿qué? 
¿Buscamos otros aspirantes a lideres de Aragón 
para que nos vuelvan a defraudar? ¿O nos 
ponemos serios y hacemos que la autonomía 
aragonesa sea obra de todos?

las PROPUESTAS 
SOCIALISTAS_____

También en el grupo de

> escrito se î 
I un artículo f 
número 4de I 
Reporter", (
rector, don 
ez Aragón, 
i nterpone 

lonsabilida: 
s ém presos 
-“Ediciones 
a Ilustrada,

£

ma 
bida 
e la
:ial

por ei 
cuenta 
ofensa, 
de los

Icance de la 
onio moral 
, habrá de 
ínimo en le 
millones de

UCD del Congreso, que 
estuvo presidido por D. 
Leopoldo Calvo Sotelo, en 
el cual estuvieron presentes 
los ministros encargados 
para fa relación con las 
Cortes y de las regiones, 
señores Camuñas y Clavero 
Arévalo, se eligieron a los 
portavoces de los distintos 
grupos y a los candidatos a 
las comisiones parlamenta- 
rias de urgencia, 
competencia, reglamento, 
incompatibilidades y una 
comisión especial 
económica que ha sido 
propuesta por el Partidp 
Socialista Obrero Español 
que seguramente se elegirá 
en las sesiones que 
comenzarán el próximo 
martes. También se estudió 
la posibilidad de entrar en

debate de las propuestas que 
han sido elevadas por otros 
partidos políticos ai Senado 
y al Congreso, entre las 
cuales se encuentran la
propuesta del Partido 
Socialista Popular sobre la 
suspensión de la aplicación 
de la pena de muerte, 
derogación o suspensión de 

Peligrosidadla Ley de 
Social, la reforma del
reglamento de los 
establecimientos

de Euskadien 
,formación de 
stitutorios di 
ayuntamientos 
auri, Ermita y

declaraciones. 
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Socialista de 
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el Parlamento 
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Dolores 
de negro
Aun cuando sea 

verdad que el hábito 
no hace al monje, 
también es cierto 
que todos debemos 
de llevar el atuendo 
correspondiente al 
oficio o función.

El restairrado 
comadreo de pasillo 
parlamentario nos 
informó de que doña 
Dolores vestía traje 
negro.

El reglamento de 
las Cortes anteriores 
ala primera 
dictadura lo exigían 
cuando el Rey, 
sucesor a la Corona 
o regente asistieran a 
las Cortes.

Due la más 
anciana de quienes 
hoy ostentan 
i^epresentación 
parlamentaria se 
Presentase con aquel 
atuendo de 
ceremonia puede 
^iqoificar que en ei 
oaso como en 
muchos otrbs la 
ancianidad tiene el 
concepto romano de 
su correspondencia 
con la sabiduría.

penitenciarios, la 
despenalización del 
adulterio y la abolición del 
decreto ley antiterroriste. 
De otra parte, también el 
Partido Socialista Popular 
ha presentado un escrito 
que pide se debata un 
sistema de control eficaz del 
presupuesto de las cuentas 
de la Seguridad Social así 
como la integración de los 
presupuestos generales del 
Estado de todos los partidos 
que hoy integran la 
Seguridad Social y que se 
abra un débate 
parlamentario sobre el 
programa gubernamental 
que ha ^ido dado a conocer 
a la opinión pública, así 
como sobre subvenciones a 
fondo perdido que con 
cargo a los presupuestos 
generales-del Estado en los 
ep ígrafes correspondientes 
al Ministerio de Educación y 
Ciencia se vienen 
entregando a las empresas 
privadas de enseñanza 
mientras existe un gravísimo 
déficit de puestos escolares 
en centros estatales. 
Finalmente también se 
estudiaron los votos escritos 
del PSP que piden un debate 
parlamentario sobre la 
permanencia en territorio 
nacional de bases militares 
bajo control extranjero,in
corporación de España a la 
organización del Tratado de 
Atlántico Norte y el ingreso 
de España en la Comunidad 
Económica Europea. Por 
último dio a conocer las 
propuestas del PSOE en 
torno a la reforma de las 
normas reglamentarias 
provisionales vigentes y la

distribución de los sectores 
del hemiciclo para las 
sesiones plenarias.

De otra parte se reunió 
también el Grupo Socialista 
del Senado y el Partido 
Socialista Obrero Español a 
quienes, como eran pocos, 
les cedieron la saía del 
Senado, los diputados, de 
Unión de Centro 
Democrático. El grupo 
socialista del Senado 
prepara también la 
estrategia para la semana 
próxima y la propuesta de 
candidatos para las 
comisiones parlamentarias 
de urgencia, competencia, 
reglamento, incompatibili
dades y especial económica. 
El grupo socialista de 
Senado está presidido por e 
nnrtavoz D. Rafae I

EL PROXIMO TRASLADO 
DEL SENADO A LA 
PLAZA DE LA MARINA 
ESPAÑOLA_____________

MADRID, 23 (Logos)^ 
El presidente c|el Senado D. 
Antonio Fontan visitará el 
próximo miércoles a las 
doce de la mañana la sede 
del hasta ahora Consejo 

Nacional del Movimiento y 
antigua sede del Senado en 
el palacio de la Plaza de la 
Marina Española. Estará 
acompañado por el ministro 
de la Presidencia señor 
Otero y por los arquitectos 
del Patrimonio Nacional a 
fin de ver las posibilidades 
de acelerar las obras de 
acondicionamiento del viejo 
palacio para sede definitiva 
del Senado que actualmente 
ocupa la planta superior del 
palacio de las Cortes.

EL PSOE (H) NO 
TRATARÁ LA 
UNIFICACION 
SOCIALISTA HASTA 
OCTUBRE

MADRID, 23 (Logos).— 
El Partido Socialista Obrero 
Español (histórico) celebrará 
el próximo mes de octubre 
un congreso-extraordinario

EL P.S.O.E
CON PRISAS

PROPONDRAN INMEDIATAMENTE LA 
DISCUSION DE LA CONSTITUCION

!S que .
; no vuelvan r 

bien de ;
a Asamblea *

fi Vascos.
GEPE

MADRID, 23.- 
(Logos).— El PSOE 
propondrá el próximo 
martes en las Cortes que 
entre en funcionamiento 
inmediatamente la comisión 
constitucional, con el fin de 
comenzar a estudiar el 
nuevo texto de I a
Constitución.

Según un portavoz del 
citado partido, 
socialistas pretenden nue

empiecen las deliberaciones 
sobre la nueva Constitución 
antes incluso de elaborar el
reglamento definitivo de 
Cortes.

El PSOE tiene- 
elaborado un proyecto 
Constitución en el que 
incluye un estatuto

las

celebrado —como todos los 
viernes— una asamblea 
ordinaria en la que se han 
tratado asuntos de trámite y 
se han revisado los acuerdos 
adoptados por la comisión 
nacional. También se han 
designado las personas que 
llevarán a la práctica estos 
acuerdos.

EL MARTES:

REUNIONES 
PREPARATORIAS DEL 
CONGRESO Y SENADO

MADRID, 23 (Logos).— 
El martes por la mañana a 
primera hora se celebrarán 
reuniones preparatorias de 
las sesiones ordinarias que 
ese mismo día celebrarán el 
Congreso y el Senado. El 
grupo de UCD del Senado se 
reunirá por la mañana y el 
presidente del Congreso se 
reunirá a las nueve y media 
de la mañana con los jefes 
de los grupos parlamentarios 
y las mesas del Congreso 
ftara fijar el orden del día de 
a sesión que se anunciará 

ese mismo día a las 11 de la
mañana.

De otra 
recibieron

parte, ayer se 
tánto en el 
como en elCongreso 

Senado los últimos nombres
de diputados o senadores 
que no se habían incluido 
todavía en un ^rupo 
parlamentario, asi por 
ejemplo, el vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos 
Económicos señor Fuentes 
Quintana se advirtió a la 
Ag.rupación de Senadora 
Independientes que preside 
D. Justiniano de Azcárate. 
De otra parte en el grupo 
mixto del Congreso se han 
integrado los diputados 
señores Letamendia, GuelL 
Gomez de las Roces y los o 
diputados del PSP.

PRIMERA REUNION 
DE LA COMISION 
NACIONAL DE 
COLABORACION DEL 
ESTADO CON LAS 
CORPORACIONES 
LOCALES

•
 El viejo tema déla "TEXTILTARAZOMA" me 
parece que va a seguir haciéndose viejo 

durante algún tiempo. Muchos de los que dijeron, 
desde alternativas capitalistas, que iban a erigirse 
en salvadores de la situación de esta empresa, han 
olvidado sus promesas a la hora de realizar los 

depósitos financieros. Para disfrazar el miedo de 
sus dineros han pretendido ofrecer apariencias 
socializantes que no les van y sugerido la idea de 
que los trabajadores de la fábrica tengan una 
participación en ei capital empresarial. La oferta 
generosísima tengo entendido que ha despertado la 
hilaridad en algunas centrales sindicales, porque el 
plan era muy sencillo: la forma de "socializar" que 
estas remisas entidades rfe crédito y de ahorro 
acaban de descubrir consiste en "permitir" que 
inviertan ios trabajadores en negocios que a eiios 
-ei capital- no les interesan, y asi^ todos 
contentos. Lo malo es que no sé de dónde van a 
obtener los trabajadores de "TextrI Tarazona" los 
dineros necesarios para cubrir tal inversión después 
de haber pasado mas de un año en situación de 
paro. A lo mejor con préstamos "desinteresados" 
de esos que conceden las entidades de ahorro y de 
crédito en cuestión».

ya 
de
se 
de

libertades públicas. Según el 
mismo portavoz, es un texto 
corto, pero muy claro.

MADRID, 23 (Logos).— 
Bajo la presidencia del 
ministro del Interior se ha 
constituido la Comisión 

- Nacional de Colaboración 
del Estado con las 
corporaciones locales, cuyos 
objetivos fundamentales son 
la reorganización de la 
cooperación y colaboración 

- que la Administración del
Estado presta a las 
corporaciones locales 
asumiendo las competencias 
anteriormente atribuidas a 
la comisión interministerial 
de planes provinciales, la 
administración del Fondo 
Nacional de Cooperación 
Municipal, y la superior 
dirección del asesoramiento 
e inspección de las 
corporaciones locales.

Conforme a sus 
cometidos, se ocupará de 

I forma inmediata de la 
aplicación de las normas 
recientemente dictadas para 
la financiación de los 
déficits de las diputaciones 
y ayuntamientos al 31 de 
diciembre de 1976.

•
 ¿Se dieron cuenta de la escasa solemnidad 

que orló la ceremonia de apertura de las 
primeras Cortes democráticas de este pais? La 
sesón supuestamente solemne de ayer contrastaba 
por su sobriedad y sosiego con la anterior visita del 
Rey Juan Cárlosa este hemiciclo, allá por las horas 

en las que el general Franco estaba casi de cuerpo 
presente. Aquella sesión de Cortes sí tema 
emoción, pues los malintencionados aguardaban a 
la posibilidad de que ese dia fuera el primero en la 
larga vida de las Cortes frantguistas en que los 
procuradores del erifervoriza do aplauso no 
aplaudieran. Ciertamente, aplaudieron, pero la 
emoción duró hasta el final. Ayer, sin embargo, no 
hubo esa emoción. Hubo simbolismo, pero un 
simbolismo poco emocionante. Los diputados y 
senadores de ayer también apaludieron tras el 
discurso del monarca, pero esos aplausos, por 
primera vez en cuarenta años, nos han sonado 
distintos; sobre todo el prorrumpido desde las 
manos de Santiago Carrillo, por ejemplo, a quien 
las cámaras de la televisión pillaron realizando una 
ovación con ese tradicional gesto soviético, rítmico 
y desangelado, que algunas veces hemos visto salir 

de manos de un Bresnief o de un Podgorny, en los 
desfiles de la Plaza Roja. Desde luego, se puede 
decir que Santiago Carrillo todavía no ha podido 
.acostumbrarse al aplauso a la española. Su 
reeducación en ese sentido llevará tiempo, estoy 
seguro. Amén del gesto de Carrillo, lo cierto es que 
la solemnidad de ayer no consiguió emocionarnos _ 
a unos españoles acostumbrados a tanto sobresalto 
en los úlfimos años de nuestra historia. Como 
decía Jardiel, un dia vamos a ver por el pasillo un 
cocodrilo cantando cuplés y ni le vamos a mirar, 
como esto del cambio, la reforma o la ruptura siga 
asi.

J. L. Costa Velasco
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í aE/23--Conferencia de prensa con los extrañados vascos

'SahEmas míe acaharemns
en erisienj Pero no aceptamos la pena

jurídica que supone el extrañamiento”
? MAD 
í Press).- I 
t de Artei 
£■ primero 
; diputad 
i Salaman 

una entr 
í “Sábado

declara 
: del Reme 

confirm

BILBAO, 23 (Cifra).- “Sabemos que tarde o temprano vamos a pasar por 
comisaría e, incluso, puede que por prisión; pero caso que suceda esto último sería 
por poco tiempo, pues el pueblo vasco nos volvería a sacar", han manifestado los 
diez vascos extrañados, en una rueda de prensa clandestina anoche en Bilbao.

Acudieron a esta rueda, convocada por ellos, los diez extrañados que ayer se 
presentaron en un acto político que se celebró en Durango. También estuvo 
presente Telesforo Monzón, que regresó al mismo tiempo.

•
 "Si alguno de nosotros es detenido todos 

los demás nos presentaremos en 
comisaría, incluido Telesforo Monzón"
Posible requisitoria contra los 
extrañados que han regresado

en Zaragoza

detenidos y 
a la frontera,

precisado que, 
principio estaba 
con esto, él era 
que no se

Monzón, en presentarnos en 
el Gobierno Civil o en 
comisaría".

A este respecto, Múgica

Nuevos teléfonos

MAD

sesión de

sentenei
En li 

Eulalia s 
de “Cif 
amnistíifuese ante la De izquierda a derecha de la fotografía, de pie, Mario OnaiiÁ 

Eduardo Uriarte, Jokin Gorostidi; sentados, José Mana Dorrond 
y Xavier Larena: cinco de los diez extrañados vascos que crtiaa 
ilegalmente la frontera y participaron en un mitin en Dunif 

La foto fue publicada por "La Actualidad Española".

Los diez extrañados son: 
Eduardo Uriarte, Jokin 
Gorostidi, Xavier Larena, 
Javier Izko de la Ighesia, 
Mario Onaindia, José María 
Dorronsoro, Joseba 
Menchacatorre, José Ignacio 
Egaña, José Achega e 
Ignacio Mugica Arregui.

Los extrañados han 
dicho que saben que corren 
el riesgo de ir a prisión, que 
están dispuestos a 
afrontarlo. “Caso que 
alguno de nosotros —han 
añadido— sea detenido, 
hemos acordado los 
restantes, incluido Telesforo

Arregui ha 
aunque en 
de acuerdo 
posible 
presentase.

Si son 
conducidos
han afirmado que volverían 
de nuevo. Han seguido 
diciendo que tienen un 
programa marcado y que en 
los próximos dias van a 
hacer nuevas presentaciones, 
hasta que un día decidan

hacer vida normal y regresar 
a sus Casas.

Sobre las razones que les 
han inducido a abandonar 
los patses donde habían sido 
extrañados, manifestaron 
que no aceptan la pena 
Jurídica que supone el 
extrañamiento y que si lo 
firmaron fue por razones 
políticas o personales.

Los extrañados, que no 
quisieron manifestar la 
forma en que cruzaron la 
frontera ni cuando lo 
hicieron han dicho que si 
escogieron, el día de ayer 
fue porque querían que

c o 
Paralela 
V i e n e t 
establee 
en el pe 
una huí 
misma 
constru 
cosido < 
cajas de 
la mism 
cien y 
solidar 
compañ 
pasados 
inciden^

Maní 
aunqu 
limitant 
las hor 
talleres.

Por ello, desde las doce de la noche del sábado, 
día 23 de julio, y para dar una mayor fluidez 
al servicio telefónico, se hace preciso modifi
car la numeración de algunos abonados de la 
Central de Bretón que pasan a depender de 
la de Delicias.

La Telefónica ha dispuesto la oportuna información de este 
cambio, a través de una cinta magnetofónica, para quienes 
intenten comunicarse utilizando el número antiguo, con al
guno de los abonados afectados, sin que las llamadas sean 
registradas en el contador de su teléfono o, si lo prefie
ren, pueden consultar el suplemento de la guía recientemente 
repartido.

□ COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPANA

Cortes de hoy donde 
pensaban que algunos 
partidos políticos iban a 
pedir la amnistía. “No 
aceptamos —agregaron— que 
partidos que no han 
apoyado la lucha popular 
por la amnistía se arroguen 
ahora un triunfo".

Telesforo Monzón 
manifestó que él había 
dicho que no volvería hasta 
que no estuviesen todos ios, 
presos políticos en sus casas 
y que ahora pretende ser un 
nexo de unión entre las 
fuerzas abertzales.

DEFINICION POLITICA

Los once participantes en 
la rueda de prensa se 
definieron así pol íticamen- 
te:

— M li g ica Arregui: 
militante de ETA, 
político-militar, y sujeto a la 
disciplina de la dirección.

— Larena: se muestra 
simpatizantede ETA, aunque 
todavía no ha tomado una 
p'o sición clara, por 
desconocimiento de la 
estructura de este partido.

— Dorronsoro: 
independiente.

— Uriarte Romero: 
militante de E.I.A. partido 
que ha considerado que no 
es importante por lo que es, 
sino por lo que puede llegar 
a ser.

— Onaindia: era 
simpatizante de E.I.A. antes 
de salir de la cárcel, y una 
vez en Bruselas, ha tenido 
conocimiento de otros 
partidos y ha decidido

del Partido 'Nacionalista 
Vasco y que lo sigue siendo, 
aunque no está sujeto a su 
disciplina.

— Menchacatorre: 
pertenece a E.T.A. rama 
militar y apoya a los 
partidos H.A.S.I. y L.A.I.A.

—Izko de la Iglesia: está 
de acuerdo con los 
planteamientos de E.I.A. y 
desea pertenecer a este 
grupo.

Egaña: no se ha definido, 
aunque se considera 
independiente dentro de la 
Izquierda Abertzele.

—Achega: no ha tomado 
partido, aunque cree que 
militará en E.T.A. pero no

clandestinidad y con fueií) 
medidas de seguridii 
Múgica Arregui anunciól* 
el próximo día 29 acudiii 
a San Sebastián, P*" 
Participar en un homW 

duardo Moreno BergarK* 
“Pertur”, de c«); 
desaparición se cump 
ahora un año.

POSIBLE 
REQUISITORIA

ingresar en É.I.A.
— Monzón:□□□□□□□□□□□□□□□□□□I man if estado que h a 

no ha
cambiado, que era miembro

sabe en cuál de 
ramas.

— Gorostidi:

las dos

no ha
tomado posición y no lo
hará hasta conocer 
programas de todos 
partidos.

los 
los

Todos ellos han señalado 
que, aunque pertenecen a 
distintas organizaciones.

MADRID, 23 (Eur^l 
Press).— Los extrañados»! 
eos que han vuelto a Esprl 
“han incumplido un 
promiso firmado en eliRB 
manifestaban aceptar rw’» 
fuera de España durante’ : 
tiempo”, han declarado ; 
Europa Press fuentes cewi 
ñas a la Administraçiôn. u

Las mismas fuentes sííj | 
lan que los presos 
han cumplido sus prom** 
no sólo con el Gobierno^ ? ,

todos tienen 
objetivos, y 
llegar a unirse.

En torno

los 
que

a la

m ism os 
pueden

posible
unión de. las dos ramas de 
E.T.A. el propio Múgica 
agregó que aunque a nivel 
teórico parece que las dos 
están de acuerdo, a la hora 
de la verdad hay diferencias 
que impiden esta unión.

HOMENAJE 
A “PERTUR”

Para terminar la rueda de 
prensa, celebrada en la

iivr vwii d
pañol, sino también ele* 
promiso firmado con* 
países que les concedí** 
asilo con motivo del
ñamiento.

Además de incumplii^j^ 
to de compromiso, I^ L
sos vascos son culpaDie\ 
quebrantamiento d®quvuidmdiHiciiLv 
na, y de paso ilegal deí'
teras. i

Las fuentes citadas I 
lan que es posible una 1 
mediata publicación de I 
requisitorias judiciales s I 
tra los diez presos qu? ± | 
regresado a España iW I 
mente. I

El 
El
Ql 
Al
MA 

Press’ 
p r e n 
Comui 
public 
en reli 
acont 
en d 
españe

El ’ 
intent 
partidi 
una s(

VI 
de Os 
dios il

“R 
de la 
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sas de

Al 
getioi 
traba

El 
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Esperabe de Arteaga aconseja suprimirlo

«ElConsejodelReino
es perturbato "El Rey debe 

limitarse a reinar 
y no a gobernar"

OOG

MADRID, 23 (Euorpa 
prpssl - Don Jesús Esperabe 
¡e Arteaga, vicepresidente 
írimero del Senado y 
5 ¿ítado de UCD por 
Silamanca, ha concedido 

entrevista a la revista 
“sábado Gráfico", en la que 
declara que el Consejo 
del Reino'‘tal como estaba 
confirmado en la Ley

ín

Mario Omii^ 
}4aria DorroiW 
eos Que cniaii 
itin en Dunif

Orgánica, es perturbador”.
“Y además—añade— esta 

en contradicción con la 
responsabilidad el 
Gobierno ante el Congreso, 
que se quiera o no, habría 
de producirse, porque 
aunque la Cámara Popular 
no tuviera derecho a 
censurarle, bastaba con que 
le negara su voto en un

proyecto de ley d e
importancia o comprome
tido, para que el Gobierno 
tuviera que dimitir. Si es 
para aconsejar a la Corona 
sin dependencias, quizás se 
pueda mantener. Pero como 
én este caso cabría que de el 
formaran parte, como 
ahora, altos cargos del

Estado que por deoender del 
Gobierno no Pueden enjuicia

LOS EMPRESARIOS 
Y LA DEVALUACION

después a
como pretende

ese Gobierno
la Ley

LOS PRESOS, EN 
HUELGA LABORAL

CORDOBA, 23 (Logos).— 
Paralelamente a los incidentes que se 
vienen produciendo en distintos 
establecimientos penitenciarios españoles, 
en el penal de Córdoba se está registrando 
una huelga de trabajo en los talleres de la 
misma, que abarca trabajos como 
construcción de barcos en miniaturas, 
cosido de balones deportivos, carpintería y 
cajas de cartón. Los internos implicados en 
la misma, en una cantidad que oscila entre 
cien y ciento veinte, se cree que se 
solidarizan de esta forma con sus 
compañeros de otras cárceles, que días 
pasados vienen protagonizando diversos 
incidentes.

Mantienen la actitud de paro laboral, 
aunque siguen siendo correctos, 
limitándose a pasear por los patios durante 
las horas destinadas al trabajo en dichos 
talleres.

Por otra parte, hemos de decir que 
cuarenta y tres de los presos encarcelados 
hasta ahora en la prisión de Carabanchel, 
bajo fuertes medidas de segundad y 
conducidos en vehículos especiales, 
custodiados por la Guardia Civil, han 
ingresado en el penal de Cordoba. No 
existe relación evidente entre el paro y el 
ingreso de estos penados procedentes de 
Madrid, toda vez que la actitud laboral de 
los penados se hizo patente con 
ant rioridad al traslado de los reclusos.

PALMA: FINALIZA LA HUELGA
DE HAMBRE DE PRESOS

PALMA DE MALLORCA, 23 (Logos).- 
A últimas horas de ayer tarde, los 208 
reclusos internados en la prisión provincial 
de esta ciudad depusieron su actitud de 
huelga de hambre.

En la iglesia de Santa Eulalia

CONTINUA EL ENCIERRO 
DE FAMILIARES DE LOS 
POLICIAS JUZGADOS

SE JUBILA EL 
PRESIDENTE 
DE LA SALA 

PRIMERA DEL
MADRID, 23 (Cifra).- A primeras horas de la mañana de hoy 

proseguía el encierro de los familiares de los rniernbros de las 
Fuerzas del Orden Público juzgados en el Consejo de Guerra, cuya 
sentencia fue dictada ayer. • j c *

Én las últimas horas, los congregados en la parroquia de Santa 
Eulalia suman unas treinta personas y han manifestado a un redactor 
de “Cifra” que mantendrán su actitud hasta que se produzca la 
amnistía que piden. _

MOTIN EN CARABANCHEL

d y con 
e seguridii 
)ui anunció i* 
Jía 29 acudii 
jastián, P>"
un honMMlJ 

reno Bergarw 
’, de c«|i 

»n se cum*

EL P.C., PREOCUPADO POR 
EL SENTIDO AUTORITARIO 
QUE EL GOBIERNO HA DADO 
AL CONFLICTO

SUPREMO
MADRID, 23 (Cifra).— 

Ha sido jubilado el presi
dente de la sala primera del 
Tribunal Supremo, don To
más Ogayar Ayllo,de acuer
do con los términos de un 
real decreto que inserta hoy 
el “Boletín Oficial del Es
tado”.

La jubilación del señor 
Ogayar Ayllon, que fue 
acordada en el Consejo de 
Ministros del pasado día 4 
de este mes, se ha decidido 
al cumplir éste la edad re
glamentaria.

RIA

, 23 (Euro? 
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presos que L 
España iW

MADRID, 23 (Europa 
Press).— La oficina de 
prensa del Partido 
Comunista de España hizo 
publico ayer un comunicado 
en relación con los últimos 
acontecimientos ocurridos 
en diversas cárceles 
españolas.
. El comunicado señala los 
intentos hechos por este 
partido para contribuir a 
una solución constructiva y

pacífica del conflicto en el 
centro penitenciario de 
Carabanchel. Manifiesta 
también su ‘‘honda 
preocupación por el sentido 
autoritario que el Gobierno 
ha dado a este conflicto”.

Por último, el PCE indica 
su decisión de impulsar una 
política de renovación del
sistema jurídico 
penitenciario vigente".

y

LA C.N.T. RECLAMA EL 
PATRIMONY SINDICAL

, VIC (Barcelona), 23 (Cifra).— La federación comarcal 
de Osona de la CNT facilitó a los representantes de los me
dios informativos, la siguiente nota:

“Reunida en asamblea la federación comarcal de Osona 
de la CNT y ante la desaparición de la sindicación obligato- 

y por tanto de la CNS, decidió convocar una reunion 
con los otros medios de las fuerzas sindicales y obreras 
(CC.OO., UGT, CT del PSAN, independientes), para tratar 
de la reivindicación del patrimonio del ex-sindicato vertical, 
actualmente AISS, no asistiendo ninguno de ellos por cau
sas desconocidas.

Antes esta situación la CNT ha decidido erqprender las 
9etiones para la devolución de dicho patrimonio a la clase 
trabajadora.

El pritner paso ha sido enviar una carta al Ayuntamiento 
de Vic como propietario del terreno en el que esta ubicado 
el edificio de la ex-CNS, emplazándole a tomar una postura 
publica a este respecto”.

Orgánica del Estado en el 
Consejo del Reino. En 
principio creo que lo mejor 
que podríamos hacer era 
suprimirlo y así me 
pronuncié cuando la última 
renovación dé algunos 
vocales del mismo”.

Asimismo se muestra 
contrario a la figura política 
de los- senadores del Rey, 
“porque más que beneficiar 
a la Corona, a la postre 
quizá le perjudique. 
Restablecida la democracia, 
lo cual lleva aparejado 
desatar todas las ataduras
que el
franquismo

régimen del
creyó dejar

atadas, y que gracias a Dios 
ya se han desatado, el Rey 
debe limitarse a reinar y no 
a gobernar”.

A devaluación de la peseta, tanto en la cuantía, 
como en la oportunidad del momento en que se 

ha producido, no ha caído bien en el mundo 
efnpresarial, que la considera como una medida 
precipitada sobre la que nada se ha negociado con el 
mundo real del capital y del trabajo, aunque haya 
mediado la opinión de Felipe González.

Dice el rumor que la devaluación puede 
quedarse en nada, si no va acompañada de un 
paquete de medidas económicas para las que es 
indispensable contar con el mundo empresarial 
al que hasta ahora el Gobierno lo ha ignorado 
totalmente.

Las centrales sindicales, dice el rumor, y los 
empresarios son erí definitiva los principales 
protagonistas de la devaluación, y por ahora 
para muy poco se ha contado con esos dos 
sectores. Veremos qué pasa.

CC.OO. coincide
con USO

MADRID, 23 (Europa 
Près).— La Confederación 
Sindical de Comisiones 
Obreras ha facilitado un 
comjunicado sobre la 
entrevista manteriida ayer 
entre una delegación de la 
CC.OO, (compuesta por 
Nicolás Sartorius y Eduardo 
Saborido, del secretariado 
confederal; Agustín Moreno, 
del consejo confederal; y 
Norberto Sanfrutos, asesor 
económico), con el ministro 
de Trabajo señor Jiménez de 
Parga, acompañado del 
subsecretario y el director 
general de Empleo de su 
despartamento, secretario 
general técnico de

Agricultura y subsecretario 
de Comercio.

“En opinión de CC.OO. 
—dice el comunicado— y de 
lo que se deduce del 
encuentro, la preocupación 
del Gobierno por reducir la 
inflación incide 
sustancialmente en una 
congelación y reducción real 
de los salarios que CC.OO. 
ha considerado siempre 
inaceptable. Igualmente no 
se observan —añade la 
nota— medidas claras y 
enérgicas para atajar el 
desernpleo, ni se ofrece nada 
concreto sobre el seguro de

elevación de las oensiones. 
ni el aumento del mínimo 
exento del I.R.T.P., 
tampoco se contemplan 
medidas de reforma de la 
seguridad social”,
CC.OO. PIDE 25.000 
PESETAS DE SALARIO 
MINIMO

paro.
tampoco

No se contempla
la necesaria

La delegación de CC.OO.. 
planteó en sintesis, algunos 
puntos -entre los que destaca

Aumento de la capacidad 
adquisitiva de los salarios, 
de modo que no haya 
ninguno por debajo de 
25.000 pesetas al mes, 
escala móvil a partir del 
crecimiento del índice del 
coste de la vida en 3 puntos, 
con participación de las 
centrales en la elaboración 
de dicho indice.
PARO EN ANDALUCIA, 
EXTRAMADURA.Y. 
CANARIAS

EL TEMA DEL 
PATRIMONIO

SINDICAL, 
EN VIAS DE
SOLUCION

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El tema del 
patrimonio sindical está en 
vías de encauzamiento 
definitivo, aunque aún no se 
haya llegado a decisiones 
concretas todavía, según se 
ha manifestado a Europa 
Press en medios de las
centrales obreras.

Una de las posibilidades a 
estudio es que el patrimonio 
pase a los municipios, y el 
disfrute corresponda a las 
centrales y a las 
o rg a n izariones patronales, 

lad o, e n
centrales

Por otro 
círculos cercanos a la Aiss se
señala que el problema de la 
restitución de viejas 
propiedades de la UGT y de 
la cNT (que pasaron a la 
Organización Sindical al 
terminar la guerra civil) es 
menos importante, puesto 
que representan por debajo 
del 10 por ciento del 
patrimonio total de la Aiss.

Comité Ejecutivo de los 
trabajadores de SEAT : 
Ligera mayoría de la UGT

BARCELONA, 23 (Europa Press).— Las elecciones 
sindicales celebradas recientemente en Seat-zona franca han 
dado una ligera ventaja a la UGT, quince de cuyos afiliados 
han accedido al comité ejecutivo, compuesto por 29 
miembros y asimismo organismo de negociación de los 
trabajadores de esta empresa, dicha factoría cuenta con una 
plantilla de unos 25.000 trabajadores. x ,.nmi+óLos restantes puestos a cubrir del cicomité 
ejecutivo se distribuyen entre trece afiliados a CCOO y uno 
'’‘7or"ot;a’‘'?arte^ promue aún el escrutinio de las 
votaciones para cubrir los 250 “J® I 'Árparecer
delegados de la citada factoría y la de Martorell Al parecer 
ine rpçiiltados anteriores registrados en la elección uei 
comite ejecutivo podrían estar fuertemente inríuenciados 
porcia abstención de unos 2.000 trabajadores de Comisiones 
Obreras, pertenecientes al taller 7, el mas '^Portante de la 
factoría de zona franca y donde es mayor la densidad de 
milítsntBS en les céntreles sindiceles. . . x h

Para el comite ejecutivo de la factoría 
rpcultado eloqios nueve representantes de CCOO. cuatro oe 
TuGT V uni de USO, lo que, al contrario de la fact»”/ 
barcelonesa, da una prevalencia clara a Comisiones Obreras.

SERIGRAFIA 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

adhesivos ♦ CALCOMANIAS * CAMISETAS^ 
PUBLICITARIAS * ESCUPOS SKAI * ESTUCHES 
OE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/ Ludo, 66 (Avenida Amirical Xetófono 37 78 43

La delegación de CC.OO. 
hizo hincapié en la situación 
angustiosa del paro 
en Andalucía, Extremadura, 
Caparías y otros lugares, y 
en la necesidad de que se 
tomen medidas urgentes en-- 
la línea de lo propuesto por 
Comisiones Obreras del 
campo de Andalucía.

IIICIRICAS 
REUNIDAS DE

ZARAGOZA, S. A.
ZONA II

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras en sus 
instalaciones interrumpirá el 
servicio eléctrico, mañana 
domingo, día 24, según se 
detalla a continuación:

De las 7 a las 13 horas, 
línea 10 K.V. Fuentes de 
Ebro-EI Burgo de Ebro.

De las 7 a las 10 horas, 
en las localidades de Epila, 
Lumpiaque, Lucena de Ja
lón, Rueda de Jalón y Ber-

Igualmente se verán afec
tados todos los C.T. de par
ticulares que deriven de las 
líneas que suministran a las 
localidades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 22 de julio de 
1977.
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USO, tras la entrevista 
de las centrales sindicales 

con Jiménez de Parga VAGA Y ANODINA
AE / 23-7-

MADRID, 23 (Logos).- El ministro de Trabajo, don 
Manuel Jiménez de Parga, mantuvo a lo largo de ayer tarde 
entrevistas con representantes de las centrales sindicales. El 
objeto de las entrevistas fue el de informarles ¿obre las 
medidas económicas que adoptará hoy el Consejo de 
Ministros. Por parte de UGT acudieron don Nicolás 
Redondo, don Manuel Chaves y don Jerónimo Saavedra.

En representación de 
Comisiones Obreras se 
entrevistaron don Nicolás 
Satorius, don Edua rd o 
Saborido y don Agustín 
Moreno.

Por parte de USO don 
Manuel Zaguirre y los

economistas de la citada 
central sindical don Julián 
García Lavarga y don 
Francisco Arias.

Además del ministro 
estuvieron presentes en las 
entrevistas los subsecretarios 
de Trabajo, Comercio,

"/Vos da /a impresión que una de las 
medidas será la congelación salarial"

f
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EL COLCHON 
SIN PROBLEMAS

• GARANTIZADO
• ECONOMICO 
> LIGERO 
■ ISOTERMICO

Pídalo a su proveedor 
Distribuye en Aragái, 
Rioja, Navarra y Soria.

Agricultura. En relación uon 
el tema don Manuel 
Zaguirre manifestó al salir 
de la entrevista que, "ha 
sido de lo más anodina, y no 
se nos ha propuesto nada en 
concreto". "Todo ha sido 
vago y general —añadió— 
hemos intentado sacar agua, 
pero todo ha sido inútil. Por 
nuestra parte nos hemos 
reafirmado en nuestra 
postura y hemos urgido a 
que se saquen de una vez las 
medidas y uando las 
sepamos ya las discutiremos. 
En definitiva yagregó— no 
se por qué nos han 
convocado. Por tas alusiones 
de los subsecretarios nos da
la impresión que una de tas 
medidas que irá hoy al 
Consejo de Ministros será '
congelación salarial".

la
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MADRID, 23 (Logos).— 
La Unión General de 
Trabajadores ha tenido que 
recurrir a la banca alemana 
para superar la crisis 
económica.

La citada central sindical 
ha solicitado un préstamo

En relación con esb 
tema D. Jerónimo Saavedr 
ha declarado a "Logos" qn 
"nos hemos visto obligado^ 
a recurrir a los alemanei 
porque aquí en Espaí,' 
solicitamos préstamos a mi 
de treinta entidade 
bancarias y ninguna (u 
respondido favorablemeii, 
te". Añadió que pretenden 
que el crédito sea avalado 
por el patrimonio 
confiscado a la UGT ng, 
causa de la guerra civil.’^i 
este respecto el Sr. Saavedrj 
manifestó que la UGTyahj 
cursado la correspondiente 
petición al Consejo de 
Ministros, y están a la espen 
de la respuesta.

Por otro lado, si bien los 
créditos se pretenden que 
sean facilitados a nivel 
global de la UGT, en loi 
niveles locales las 
agrupaciones del sindicato 
han iniciado contacto con 
cajas de ahorros y avales 
personales y en muchos 
casos han conseguido 
creditos de un millón o dos 
de pesetas.

MADl 
¡levarán । 
celebran 
áetermin 
de prer. 
Cornbusl

Comunistas
italianos a Barcelona

BARCELONA, 23 (Logos).- Una delegación del Partido I 
Comunista de Italia ha visitado la sede de los comunistas I 
catalanes para mostrar su solidaridad con el P.C.E. yell
PSUC, tras ios ataques dirigidos contra las posiciones 
eurocomunistas que estos partidos sostienen, por la revá 
soviética "Tiempos Nuevos".

La delegación del PCI está 
compuesta por Adalberto 
Manucos y Giulio Pajerra, 
ambos de la dirección del 
partido italiano, Manucci es 
director de la revista del 
PCI, “Rinascista”, y Pajetta 
es un ex combatiente de la 
guerra civil ‘española con las 
brigadas internacionales.

Los dos delegados del 
PCI ha informado a sus 
homólogos catalanes de su 
entrevista en Moscú con

dirigentes soviéticos a raíz 
de la publicación del 
artículo contra el libro di 
Santiago Carrillo 
‘‘Eurocomunismo y 
Estado”. Asimismo, ambii 
partes han tratado sobre li 
situación del PSUC despuii 
de la entrevista, loi 
comuii^istas italianos se han 
mostrado interesados pw 
conocer el proceso de 
recuperación de le 
autonomía catalana.

PROHIBIDO UN ACTO 
PRO-AMNISTIA EN EL 
POZO CELTIO RAIMUNDO

MADRID, 23 (Logos).- 
"El gobernador civil de 
Madrid -r-se dice en una nota 
oficial— ha prohibido la 
celebración del acto 
solicitado para hoy en el 
campo de fútbol del Pozo 
del TÍO Raimundo, con 
participación de distintos 
oradores y artistas, en virtud 
de fundadas previsiones

sobre alteraciones del orden 
público, dadas lo* 
informaciones recibidei 
sobre la organización o® 
tales actos”. ,

El acto lo organizaba ei 
"Comité Pro AmnisW 
Total y el bbietj 

era "la inmediata libertado® 
todos los presos políticos 
sociales".

i

A lo 
el pr® 
Agrupa! 
Empresa 
comun I 
creación 
trabajo 
miembro 
repres 
empresai 
un reí 
Minister 
estudiar 
para I i 
comisioi 
empresa 
según I 
Salazar 
más i 
consecu 
que ayí 
consulti 
parte 
Campsa 
Haciend 
Gobier 
expresó 
el citac 
llegue 
sus est! 
u octi 
mientr 
n e g o c 
trabaja) 
la bu 
Campsí

LA SU
NOS PI

Tra! 
n u e V < 
comisi! 
al día’

ii 
p

P 
e

MEJORA EL PANORAMA :
TURISTICO I

MADRID, 23 (Logos).— Los niveles de ocupación Ë 
reservas y expectativas en el sector turístico, ai término d® k 
primer semestre, son notablemente más reconforUntesdO® K 
los registrados hace un año en idéntico período, r 
embargo, en el terreno monetario los resultados son meno t 
vistosos pues los 589,2 millones de dólares ingresados en o K 
primer trimestre suponen únicamente un avance de 
ciento sobre la cifra recaudada en la misma etapa B 
anterior. El problema, señala el boletín "La coyuntU" ■ 
Económica en breve" editado por el Servicio de Estudio$*L 1 
Banca Mas Sardá en su número de junio, "no 1 
únicamente en que los ingresos por visitante hay«^ I 
disminuido un 11,5 por ciento. Teniendo en cuenta I
aumento medio de los precios ha sido en ese intervalo I
orden del 8 por ciento, resulta evidente que, aunque e I 
ingresos monetarios totales sean mayores, los ingresos reate ■ 
descienden, tal como viene acaeciendo en los últimos ano» ‘ I
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En el conflicto de las gasolineras

í de las
POSIBIE ACUERPO

millones a, 
' " . ^jnc; 
>s sindicato, 
ituado e, 

™ con estí 
no Saavedri 
Logos” qg, 

to obligadoj 
s alemanei 
on Espaíi 

tamos a mj; 
e ntidades 
ninguna b 
vorablemea, 
e pretendeo 
sea avalado 
r i m onio 1 UGT po” 

vra civil, a 
5r. Saavedri 
‘ IJGT yahj 
espondiente 
-onsejo de 
n a la espere

MADRID, 23 (Logos).- Los empresarios de gasolineras 
varán una oferta a su reunión con ios trabajadores que se 

^^ipbrará próximamente aunque eJ día aún no está 
5 Afinado, manifestó el Sr. Saiazar Simpson en una rueda 
¿e prensa celebrada ayer tarde en el Sindicato del 
Combustible.

Los empresarios llevarán una nueva 
oferta a su reunión con los 
trabajadores

, si bien los 
tenden que 
os a nivel 
GT, en los 
cales las 
el sindicato 
mtacto con 
)s y avales 
en muchos 
onseguido 
nillón o dos

A lo largo de la misma 
pl presidentede la 
Aorupación Nacional de 
Empresarios de Gasolineras 
comunicó asimismo la 
Íreación de un grupo de 
frSaio formado por tres 
miembros de Campsa, tres 
representantes de los 
empresarios y presidido por 
un representante del 
Ministerio de Hacienda que 
Estudiará nuevas formu as 
para la fijación de las 
comisiones concedidas a los 
empresarios. Este ha «ido 
seqún la opinion del 5r. 
Salazar Simpson el acuerdo 
más importante como 
consecuencia de la reunión 
aue ayer celebró el comité 
consultivo del que forman 
parte representantes de 
tampsa, del Ministerio de 
Hacienda y delegados del 
Gobierno. El Sr. Salazar 
expresó su confianza de que 
el citado grupo de trabajo 
llegue a una conclusión en 
sus estudios para setiembre 
u octubre indicando que 
mientras tanto van a la 
negociación con 
trabajadores “confiando 
la buena voluntad

Agrupación Nacional 
exoresó su confianza de que
no se produzca la huelga el 
próximo día 29. Los
empresarios 
acceder a

no pueden
todaslas 

peticiones de los 
trabajadores, pero tratarán 
de llegar a un acuerdo, 
añadió; asimismo, negó las

construcción se extendió 
ayer a algunos pueblos 
principales de la provincia 
(Motril, Guadix, Baza), y en 
Granada, tuvo carácter 
general. En el pueblo de 
Santa Fé. tres miembros de 
u n piquete fueron

los 
en 
de

informaciones aparecidas en 
la prensa en el sentido de 
que los empresarios estaban 
presionando con la amenaza 
de huelga para conseguir un 
aumento en sus comisiones. 
‘‘Seguiremos luchando 
porque se nos aumenten, 
porque las consideramos 
insuficientes, pero sobre 
todo, queremos que se 
establezca un sistema 
pactado y duradero para la 
atribución de las mismas”, 
añadió el Sr. Salazar. Ante 
las preguntas de los 
informadores negó las cifras 
de beneficios que se les 
atribuyen y terminó con 
palabras de confianza en el 
diálogo que se ha 
establecido por primera vez 
de manera seria entre

detenidos por 
Civil.

ia Guardia

r e s a r i o sLos e m p 
mantuvieron ayer tarde una

reunión y se reafirmaron en 
que la subida salarial sea la 
señalada por la delegación 
de Trabajo —un catorce por 
ciento— y no la del treinta y 
tres por ciento que reclaman 
los trabajadores. Los 
empresarios fijaron en el 
próximo martes la fecha 
para que los trabajadores se 
incorporen a las obras, ya 
que consideran el paro 
como ilegal.

______  MACIOMM.
MARTINEZ GENIQUE 
NO RECIBIO A LOS 

AGRICULTORES
NAVARROS

PAMPLONA, 23 (Logos).— Los representantes de la 
Unión de Agricultores y Ganaderos de Navarra, desplazados 
a Madrid para entrevistarse con el ministro de Agricultura 
han vuelto sin haber podido establecer contacto con el 
titular, don José Enrique Martínez Genique. Si tuvieron 
ocasión de estar con el jefe del Gabinete Técnico,

Sin embargo, los agricultores han venido decepcionados. 
El señor Pérez de Obanos, presidente de U.A.G.N. na 
expresado que “palabras nos han dado muy buenas, 
soluciones niguna, y esperanzas. Dios dira .

Los representantes de los agricultores navarros se habían 
desplazado a Madrid para exponer al rninistro la situación 
derivada de las inundaciones de los nos Ebro y Aragon,

“Estamos decepcionados, ha agregado el señor Pérez 
Obano, y eso que en Madrid, tanto el jefe del Gabinete 
Técnico como el secretario nos han recibido muy bien y nos 
han dado muy buenas palabras. Aunque estamos hartos de 
palabras. Teníamos pedida la entrevista, nos la concedieron 
el sábado y, luegoj unas horas antes de celebrarse, nos la 
cancelan. Eso es uña falta de respeto”.

lona
Campsa y el Gobierno.

LA SUBIDA. NO 
NOS PONE AL DIA

Campsa y el Ministerio de 
Hacienda por una parte y 

d e

NOVEDAD €N ESPAÑA 

j^HflLLELUIfl 
EXTRAVAGANZA

1 del Partido 
¡comunista 
P.C.E. yol 

s posiciones 
lor la revisto

Tras manifestar que "la 
nueva subida de las 
comisiones apenas nos pone 
al día”, el presidente de la

los empresarios 
gasolineras por otra.

SE AGRAVA LA 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION

GRANADA, 2 3
(Loqos).— La huelga de la

doble

^uper producción del CASINO'KUHL-NICC 
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L
a reorganización del país, choca con los intereses 
del capital. Uno de los aspectos mas repugnantes e 
inútiles es el de la fabricación de medicamentos. La mayor 

parte de los laboratorios se dedican a la elaboración y 
repetición de productos con márgenes de beneficio que 
producirían nostalgia e irritación en los pequeños 
empresarios. La nostalgia siempre ha estado permitida, 
esperemos que, desde ahora, también esté permitida la 
indignación.

Hay casi tantos representantes de Laboratorios como 
médicos, y, por supuesto, muchos más que ingenieros. 
Pero el único problema es, como siempre, el de 
arrancar beneficios al capital, privilegios e los de siempre y 
esperanza al que la tenga.

La mayor parte de los problemas sobre el coste y 
divisas de los medicamentos esta donde siempre, y entre 
los de siempre.

Que una Coca-Cola valg.a unos céntimos es, por ahora 
permisible, pero que una aspirina valga la centésima parte 
de su valor, es un robo y una injuria.

Comprendo que los grandes capitales no renunciarán 
fácilmente a su colonización sanitaria, pero sí la Alta 
Administración abandona su linea de corrupción y 
estupidez, es probable que esa inversión se dedique a 
urbanizaciones, lo que representa un mal menor y menos 
escandaloso.

Que la Sanidad haya logrado que uno de los mayores 
productores «mundiales de naranjas y de limones sea al 
oiismo tiempo uno de los mayores consumidores del 
mundo de medicamentos que dicen que son vitamina C, 
es algo incalificable.

Ultimamente he observado en muchas madres pobres 
una especie de reivindicación de clase tácita y síh 
expresión, y es la frecuencia con que van al médico a 
decirle: -este hijo mió necesita vitaminas.

La vitamina es algo que el Régimen ha recomendado 
mucho a la clase obrera, a lo mejor, porque la vitamina es 
lo más parecido a lo que nos piensan dar.

Gimeno Garín

< • ■ *«

TODOS LOS DIAS

■ LAURENCE PARSONS AND HE IDI
ILUSIONISTAS

■ EMILIA Y PATTERSON ET RONY
------- DUO VOCAL-------

■ LOS KAY ATES
GIMNASTAS--------

aida 

_■__ l_sala de fiestas 
5jr discoteca 

boite-sexy
MADRE RAFOLS, 2
RAMON Y CAJAL, 52

A 6 tarde, Trepidante juventud. Valiosos Regalos 
PI3VUIEVH Señoritas, GRATIS, días laborables. ________ __

/iARtlllRCT CEW Noches locas. Picardía y novedad. 15 cuerpos de mujeres 
y ABAKEI • >EAI esculturales, de distintas nacionalidades y razas Elegante v 
^fino Erotismo. Ambiente selecto. PASES: 11'45 y 3 de la madrugad^ 

paite-SEXY ^^Atmósfera» europea.Tertulia y Simpatía. 
DVIIE I para olvidar y recordar

DIA 24 DE lULIO
SEGUNDO ANIVERSARIO DE “AIDA”

Brinde en AIDA con “bouquet” FREIXENET
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En consumo de productos 
industriales básicos España,

lejos de la C.E.E
MADRID, 23. (Furopa 

Press).— A pesar de considerarse 
la décima potencia industrial del 
mundo, España se encuentra 
aún lejos de alcanzar la media de 
los nueve socios comunitarios en 
consumo de algunos productos 
industriales básicos y servicios. 
Según datos recogidos de 
“Informe Económico” que 
publica el Banco de Bilbao.

Mientras que España solo 
consume una energía 
equivalente a 2.063 kilógramos 
de hulla per cápita, la media de 
la Comunidad es de 5.062 
(Bélgica y Luxem burgo los que 
mis con 6.946). Respecto ál

número de turismo por cada mil 
habitantes. España solo posee 
122, mientras que los europeos 
tienen una media de 248 (el 
máximo Francia con 286). Por 
lo que se refiere al número de 
teléfonos por mil habitaciones, 
España posee 200 y la 
Comunidad 290 de media. 
(Dinamarca, 428, pero Irlanda 
sólo 127).

Otros datos que se han 
valorado son los de receptores 
de televisión, donde España solo 
tiene 164 por mil habitantes, y 
la Comunidad 254; kilógramos 
de acero per capita: España, 343

y CEE 445; papel de periódico; 
España 6,4 kilogramos por 
habitante y la CEE, 19,78.

INDULTOS EN
EL "B.O.E."
MADRID, 23 (Europa 

Press).— José María Yarza 
Echenique y Carlos María 
Aguirre, condenados por de
litos de terrorismo, han sido 
indultados según -publica 
hoy el Boletín Oficial del 
Estado.

José María Yarza Echeni- 
que fue condenado en con
sejo de guerra celebrado en 
Burgos, a la pena de diecio
cho años de reclusión como 
autor de un delito de terro
rismo. Asimismo, Carlos 
María Aguirre fue procesa
do y juzgado como supuesto 
autor de un delito de terro
rismo.

Los reales decretos de in
dulto llevan fecha de 13 de 
mayo de 1977.

LA FAMILIA REAL 
DE VACACIONES

Deña Sofía y sus hijos viajaron 
esta mañana a Mallorca. El Rey 
lo hará esta tarde

MADRID, 23 (Europa 
Press).— La reina doña 
Sofía, acompañada de sus 
hijos, ha salido a primera hora 
de la mañana dé Madrid, 
con destino a Palma de 
Mallorca, donde la familia 
Real iniciará este fin de 
semana sus vacaciones.

La Reina ha salido de 
Madrid por vía aérea. 
Despegó del aeropuerto de 
Barajas por la zona 
denominada “ de ayudas”.

El rey don Juan Carlos se 
trasladará a Palma de 
Mallorca esta misma tarde, 
para reunirse con doña 
Sofía y sus hijos, e inicar las 
vacaciones. El Rey ha 
permanecdido durante la 
mañana en el palacio de la

Zarzuela, atendiendo a 
diversos asuntos de su 
despacho. La familia real 
residirá en Palma de 
Mallorca en el Palacio de 
Marivent.

el tiempo
MADRID, 23 (Especial para 

"Cifra", por "NIMBUS").- El 
tiempo aparece más inestable que 
en días anteriores y aunque será 
predominantemente bueno, existe 
riesgo de tormentas en las 
regiones del interior y del sur del 
litoral mediterráneo.

Las temperaturas serán altas.
Ebro y Cataluña:
Poco nubosos con formación 

de núcleos tormentosos en puntos 
de Cataluña. Temperaturas altas.

ENERGIA E INDUSTRIAS ARAGONESAS, SJl
Domicilio Social: Av, Calvo Sotelo,27 * IVIadrid-4 * Telf ; 419 46 00 * Telex: 27457 -42607

ENERGIA ELECTRICA
Potencia instalada: 360.000 kva. 

Producción media anual. 760.000.000 kwh.

CENTRALES HIDRAULICAS
Sistema Río Gallego

La Sarra Baños Biescas
Sallent El Pueyo Lanuza

Sistema Río Esera

Sesué Eriste

FABRICACIONES QUIMICAS

Cloro CI orito sódico Sulfato amónico Carbonato potásico
Sosa cáustica Amoníaco Cloruro férrico Bicarbonato potásico
Potasa cáustica Hidrógeno Hipoclorito sódico Policloruro de vinilo
C1 orato <ódico Acido nítrico Acido clorhídrico Acido cianhídrico
Clorato potásico Acido sulfúrico Acetona cianhidrina

FABRICAS EN
SABIÑANIGO (Huesca) 
VILASECA (Tarragona) 

PALOS DE LA FRONTERA (Huelva) 
PUERTOLLANO (Ciudad Real)

SOCIEDADES FILIALES

Desarrollo Químico Industrial, S. A. (DEQUISA) 
Fósforos del Pirineo, S. A.

Monacril, S. A.
Aragonesas Promoción de Obras y Construcciones, S. A. 

(ARAOBRA) 
Aguas de Panticosa, S. A.

Investigación Química industrial, S. A. 
Aragón Chemicals, Ltd.

Industria Española de Productos Orgánicos, S. A. (ORGASA) 
Industrial Gymsa, S. A.

Tartárico y Derivados, S. A. (TYDSA)

en la

/g/esias, ÿ el lanzamiento definitivo 
de la central sindical S.I.T.^que en 
Zaragoza ya está en marcha.

LOS aspirantes al Congreso, y 
al Senado recorrieron Aragón 
para exponer sus respectivos 

programas electorales y captar 
votos. Ahora, los elegidos son los 
representantes del pueblo en las 
Cortes, y,en consecuencia, los 
encargados de responder a la 
confianza que el pueblo depositó en 
ellos. Ha llegado, pues, la hora de 
exigirles responsabilidades; es lo 
que acaba de hacer COACINCA, 
disconforme con las declaraciones 
hechas por los diputados oscenses 
Buil y Gaspar acerca de las 
reacciones populares habidas en 
Barbastro, Monzón y Binéfar. 
COACINCA las considera 
desafortunadas y así lo hace 
público. Eso es la democracia.

El Partido Socialista Obrero
Español, sector histórico, 

piensa celebrar un congreso 
extraordinario en octubre próximo. 
Entre los puntos a tratar figuran la 
izquierdización del partido de cara 
al exterior, la radicalización 
interior, siguiendo la línea de Pablo

OS directores de cine 
aragoneses vuelven una vez 

más a la actualidad. Por un lado, la 
televisión italiana ha iniciado 
un breve ciclo dedicado a 
Luis Bunuel, "una de las figuras 
imás importantes de la historia del 
cine mundial”. Por otra parte, la 
película "Cría cuervos” de Carlos 
Saura ha sido considerada por los 
editores, italianos reunidos en 
Ferrara como uno de los tres 
mejores films del año. Las otras dos 
películas son "Taxi driver” y 
"Derzu Azala”,

AN TO mi país como yo 
mismo apoyamos 

enérgicamente la entrada de España 
en la Comunidad Económica 
Europa", ha declarado John Davis, 
5x-ministro británico de Comercio e 
Industria en una rueda de prensa 
celebrada en la Embajada del Reino 
Unido en Madrid.

A ver cuándo Gibraltar "ingresa" 
en España..

Oscar

LOS REYES DE BELGICA,
EN SU FINCA DE MOTRIL

GRANADA, 23 (Logos).— Poco después de las tres de la tarde, llegaron a Motril los reyes de 
Bélgica, Balduino y Fabiola, quienes pasarán una temporada en su finca de la costa granadina, 
en estancia rigurosamente privada. Los reyes llegaron después de la una y media de la tarde al 
aeropuerto de Granada, en un avión de las líneas aéreas de su país, siendo saludados por las 
autoridades y prosiguiendo seguidamente su yiaie, en autómovil, a Motril, donde igualmente les 
cumplimentaron a la llegada las autoridades locales.

Últimas noticias últimas noticias

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A,

EN TOBRUK

LIBIA DERRIBA

AVIONES EGIPCIOS

BEIRUT, 23 (Efe) (Urgente).— Dos aviones egipcios 
fueron derribados hoy al tratar de atacar Tobruk, según 
un despacho de la agencia de noticias libia “Arna”. “Nues
tras defensas intervinieron y derribaron dos aviones dentro 
de territorio libio, mientras otros aparatos se fueron sin lan
zar sus bombas”, señaló “Arna”.

(En París, un portavoz del Ejército egipcio desmintió 
que Libia haya derribado aviones de su fuerza aerea.)

Egipto anunció el viernes que sus aviones habían bom
bardeado la base aérea de El Adem, cerca de Tobruk, a

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica mañana 
domingo, día 24, en las ins
talaciones siguientes:

De 7,00 a 14,00 horas; 
Línea de 15.000 voltios Bar- 
nardona - Desconectadores 
número 3, afectando a los 
transformadores de sector 
de Cno. Vistabella, Rosa 
Mary, Torre Bern ardona, 
Cno. del Pilón y particula 
res dependientes de esta 
línea.

De 8,00 a 10,00 horas; 
Tramo de línea Seminario 
de 10.000 voltios entre C.i- 
Coca-Cola y desconectado- 
res loadbuster, afectando a 
ios transformadores 
lor de Parcelación Casæ 
blanca y particulares «»’ 
endientes de este tramo os
’’"□é 8,00 a 10,30 horaj.120 kilómetros de la frontera. Esta operación tuvo lugarI r\iiM11BCUw 10 w^ui LI6 OfUU B IVfwW , 

después de haberse producido choques fronterizos que re- | Transformador de sector O’ 
soltaron en lucha abierta el jueves entre fuerzas egipcias y  ’ 
déla Jamahiryah libia.

Egipto dijo que su ataque aéreo del viernes en El Adem 
fue su respuesta a operaciones similares libias en la zona 
de Sallum en territorio egipcio.

La agencia “Ama” había difundido antes un despacho 
en el que indicaba la tristeza que todos estos incidentes 
han causado al Gobierno libio, pero especificó que la culpa 
era únicamente de Egipto.

Por su parte, el presidente Anuar el Sadat dijo anoche 
en un largo discurso que sus fuerzas armadas habían dado 
al dirigente libio Moammar Gaddafi, “una lección que jamás 
olvidará".

C.T. Cadrete número 1.
De 10.00 a 14,00 ho^ 

Línea de 10.000 voltios 
sanche-Valdefierro, afecM" | 
do a los transformadores de | 
sector de Camping Valdet , 
rro, Valdefierro, Zane, Da i 
y particulares dependiente»: 
de esta línea. .„„,..„,,5;De 11,00 a 13,00 horas , 
Transformador de s®*-' 
de Utrillas número 1. \

SON CUATRO LOS AVIONES ABATIDOS

Libia informó hoy que son cuatro los aviones egipcios 
derribados cuando trataban, sin éxito, de alcanzar posicio
nes dentro de su territorio.

Según la agencia informativa libia “Arna , el Gobierno 
libio podría “contraatacar” en vista de los ataques egipcios.

En el caso de que se t 
minen los trabajos progr>' I 
mados con antelación a t 
horas señaladas, se restable* I 
cera el servicio sin previo 1 
aviso.

Zaragoza, 23 de julio á* 
1977.

LA DIRECCION
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Por NESTOR LUJAN

algunas

lA DEMAGDGOrOBIA
IDO excusas de antemano por 
la invención de este bárbaro 

neologismo, prácticamente 
impronunciable, pero creo que 
puede servir para definir algo que 
está sucediendo en la política de 
nuestros días. Todos los partidos, 
incluso los más extremados en ideas 
políticas y sociales, se mueven por 
el horror a la demagogia. Como es 
sabido la palabra demagogia, 
además de la definición que da el 
Diccionario de la Real Academia, o 
sea la denominación tiránica de la 
plebe, quiere hoy significar ideas, 
programas y principios destinados a 
halagar al pueblo y a inducirle a la 
¡dea de que va a ser él quien 
gobierne. También por demagogia 
se entiende ya en el sentido más 
laxo de la palabra, la expresión de 
unas ideas avanzadas.

R EALMENTE nuestra época es 
de grandes paradojas. Y a

En este momento existe una 
fobia, un horror manifiesto 
que experimentan los partidos que 

están representados en el 
Parlamento, ante la idea que en 
algún momento puedan parecer 
descomedidos en sus avances, 
ásperos en sus oposiciones, 
agresivos o injustos en la
consideración del programa
económico 
apertura

del gobierno. La
d e nuestra vida

parlamentaria ha sido realmente un 
torneo de gentilezas que yo no dejo 
de aplaudir, pues de la medida de 
una madurez democrática que yo 
creía imposible después de tantos 
años de adusto gobierno absoluto. 
La "demagogofobia" que ya 
contemplamos, un tanto 
sorprendidos, en la mayoría de los 
programas electorales, es un hecho o 
que, por ahora, se ha confirmado en 
los ámbitos parlamentarios.

partir de la mitad de los años 
sesenta, cuando vivíamos en una 
situación política conservadora, 
tradicionalista, llena de un 
contenido esencialmente integrista 
—si por integrismo se entiende el 
mantenimiento de la integridad de 
la tradición política española— casi 
nadie quería ser de derechas, si por 
derechas se entiende, hablando de 
colectividades políticas, la parte 
más moderada y respetuosa de los 
valores mas conservadores de una 
sociedad. Nadie quiso ser tildado de 
derechas entonces, cuando 
padecíamos el derechismo más 
autoritario. Ni la iglesia, que entró 
en una comezón social que 
respetamos pero que difícilmente 
comprendemos dada su añeja 
tradición: ni el capitalismo, ni el 
neocapitalismo, ni el ejército, ni la 
industria, ni las profesiones 
liberales. Todo el mundo negaba su 
ideario derechista, incluso aquellos 
que disfrutaban de cargos 
distribuidos a dedo. Muy 
contrariamente a lo que había 
pasado años antes, llaman de 
derechas, por ejemplo, a cualquier 
diario de la prensa del Movimiento 
era, según la respetable opinión de 
sus directores, un dislate. Un 
intelectual de derechas no existía, y 
era una especie tan rara en nuestro 
"hábitat" como el ornitorrinco.

Y, repito, vivimos entonces la 
paradoja que siendo gobernados por 
la derecha más estricta, más 
absoluta, más coactiva, e 
intransigente, nadie quena ser 
llamado de derechas.

comunistas e incluso gentes más 
osadas en el ideario social. Y nos 
encontramos con la nueva paradoja 
de que agrupaciones, tan 
respetables, han anunciado que en 
modo alguno quieren practicar la 
demagogia, están dispuestos a 
aceptar los poderes instituidos; son 
reverentes con cualquier principio 
público o privado, están dispuestos 
a practicar un conformismo que ya 
empezó con la discreción, 
realmente insólita, de las campañas 
electorales, tan sosegadas en la 
polémica, tan mansas en la 
dialéctica.

U
N español como yo, 

contemplador un tanto 
perplejo y un si no es ingenuo de la 

realidad política española, se 
pregunta, admirado, que si cuando 
gobernaban las derechas no habían 
derechas y si ahora que hay una 
granada representación de 
izquierdas ésta pretende ser poco o 
nada de izquierdas, nos vamos a 
plantear una democracia un tanto 
rara. Porque subsiste lugar a 
dudas, la fobia por ser confíiderados
de 
en 
de 
Si 
ni

derechas. Nadie es de derechas 
nuestro país. Ahora, quienes son 
izquierdas, aspira a no parecerlo. 
nadie quiere ser ser de derechas 
de izquierdas, vamos a acabar

lEN, ha llegado en hora 
buena la democracia y en 

muchos ámbitos han ganado 
socialistas, social-demócratas,

convenciéndonos de que realmente 
todo el mundo, desde don Santiago 
Carrillo a don Manuel Fraga 
Iribarne, forman un centro amable, 
cortés, extremadamente civilizado, 
lleno de discreción y mesura. Como 
candidatos fueron, incluso más 
izquierdosos, unos candidatos en 
almíbar. Ahora estamos llegando al 
puro arrope. Madame Letizia, 
madre de Napoleón, decía escéptica, 
ante los fastos imperiales: 
"Mientras esto dure..." Igual pienso 
yo, muy desconcertado: Mientras 
dure... ojalá no sea un engaño a los 
ojos.

DE LLEóAR UN 
PWETE ce METIDAS 

EXPLOÓ'IVAS

.hcolm 
Pescador.

(aba litro
M

es de julio. Mes que desde sus 

comienzos ya nos recuerda al 
patrono con un recuerdo cada año 
más limpio de leyendas y más 

desnudo de vistosidades. Es decir, el 
caso es uno de los más llamativos de 
lo que han venido a llamar el arribo a 
la madurez de la Iglesia o 
cristianismo.

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

al viejo dúo del Castor y 
influyó por aquel entonces.

El Santiago -medievalmente 
San—Yago— con su caballo y su 
espada, su batalla y su curiosa 
importancia que llegó a aquella 
desgraciada a infantil comparanza y 
hasta rivalidad con la Roma de Pedro, 
el Santiago de la peregrinación 
europeas, va a menos porque, mas 
que una estampa de pescador, era 
toda una figura aparecida de 
discípulo predilecto y aristócrata, 
que atraía incluso como dice 
Américo Castro, dando cristianismo 
Polux, Pedro y Santiago, que tanto

El Santiago, en el cual casi todo era legendario, desde su 
campo de estrellas hasta su corcel' el Santiago, que para algunos 
infieles venía como a ser el segundo de a bordo del Cristo 
fundador, su predilecto histórico, su símbolo frente a lo 
musulmán que nos venía de Oriente. |

Es cierto que por aquellos ingenuos tiempos el rigor histórico, 
a más de importar poco, era hasta desconocido. Los peregrinos 
del camino francés iban apurificarse, como los judíos del^ tiempo 
del Bautista, bajo el botafumeiro de Compostela. Y sena, a más 
de injusto, necio, restar belleza y sinceridad a todo aquello 
pero...

Sí, historicidad. Vuelvo a decir que casi todo iba envuelto en 
leyendas diversas, dando lugar a un cristianismo de grandes 
austeridades y batallador, a más de hospitalario y todo eso; pero 
nutrido, más del mito que de los libros revelados. Puede 
costamos reconocerlo, y aquí, precisamente, radica la 
importancia del giro que se está produciendo entre los que 
creemos.

Los que creemos en un Jesús de Nazaret que se anunció como 
Hijo, tanto del Padre como del hombre; los que creemos que el 
tal misterioso señor se buscó para corte y cátedra especial a unos 
pescadores, que no a unos soldados con, lanzas y cascos; a unos 
pescadores de cierta '"cofradía'" de Cafarnaum llamados Simón y 
Andrés, Juan y Jacobo... Con ellos hizo él sus peregrinaciones y 
proclamó su llamada o Buena Nueva; con ellos, perplejos y con 
cortas entendederas, anduvo, sudó, discutió y al fin, 
abandonado de ellos mismos, se vio entre los leños. Y a ellos, 
después, se dio a ver —¿a sentir, como dicen algunos? — 
resucitando entre su asombro y reconfortamiento. Jacobo no 
pasó entonces de ser uno de ellos, del que no sabemos más sino 
de su muerte, cuando los poderosos de la Sinagoga y el trono 
decidieron "probar" con él. Su igualdad de nombre con el otro 
discípulo, el llamado "hermano" del Señor y obispo de Jerusalón 
y hasta escritor de cierta epístola célebre, dio lugar a una 
lamentable confusión de los devotos. Jacobo apenas paso, según la 
historia, de ser un pescador discípulo, uno de los doce que murió 
el primero. Su misma venida a las Hispanias de entonces no pasa 
de ser piadosa y hasta valiosa leyenda, pues, a lo más, por 
ejemplo según lo dicho por Pérez de Urbel, vino pero ya en 
reliquias que pasaron de Córdoba a Galicia cuando llegaron los 
Mahometanos. Y volvemos al tema del articulo. La Iglesia, 
hoy, mira más hacia atrás, desnudándose de leyendas que fueron 
inevitables para la reencarnadura de la fe, y pretende queda 'se 
tan sólo con lo revelado y escrito en los libros primeros y santos. 
Entonces el caballero Santiago de paso, tiene que dar paso, ai 
pescador Jacobo Zebedeo, patrono de todos los pescadores del 
mundo por aquello de que pescó con Jesus.

Y ¿patrono de España? ¿Por qué no? Siempre que a la 
España "diferente", de las hazañas enormes y el orgullo no 
pequeño, suceda —va sucediendo— la España de los trabajadores 
todos, que pescan, cazan, ponen ladrillos, hacen calculos, 
defienden pleitos, y viven sus labores con la, sencillez y 
autenticidad de los hombres del lago Tiberiades.

Patrono be este pals, que no quiere ser ya 
alguno, sino parte de una humanidad a la cual 
un Señor que eligió, de corte, a tos mas pequeños y mas 
trabajadores, expresión de su mensaje.
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especularse sobre una posible renuncia 
de Paulo VI a la silla de Pedro, para 
dejar paso a un hombre más joven. Es 
cierto que este hecho iría contra la 
costumbre de que la sucesión sólo se 
produce cuando un Papa muere, pero 
no es menos cierto que Paulo VI ha 
dictado normas sobre jubilación de los 

« obispos y cardenales, y no resultaría 
extraño que tomara alguna medida 
similar con relación a su alto cargo. 
Porque, además, Paulo VI es un 
hombre de salud delicada, afectada 
ahora por los achaques propios de su 
edad. Por si esto fuera poco, ha sufrido 
y sufre intensamente los avatares de 
una época en crisis, uno de los cuales 
es el doloroso caso Uefébvre, que está 
poniendo a prueba su paciencia, sin 
resultado alguno, de momento.

Sea como sea, parece lógico que 
suenen nombres de “papables”. 
Luego, a la hora de la verdad será el 
cónclave el que decida, pero ya se sabe 
que la carrera hacia la sede de Pedro 
con frecuencia está marcada por unas 
connotaciones que para algunos serán 
providenciales, y para otros.

Entre los posibles 
sucesores suena 
con especial fuerza 
el cardenal italiano
Benelli

• Con todo, hoy son 
mayoría los carde
nales no europeos

• La elección del
Papa debería ser 
becba por los 
obispos de todo 
el mundo

calculadoramente preparadas. Suenan 
como candidatos al Papado el cardenal 
Pironio, argentino, proprefecto de la 
Congregación para Religiosos e 
Institutos Seculares; el cardenal Marty, 
arzobispo de París; el cardenal 
Willebrands, arzobispo de Utrech; el 
cardenal Villot, actual secretario de 
Estado y el cardenal Tarancón, 
arzobispo de Madrid y presidente de la 
Conferencia Episcopal española. Pero 
sobre todos, hay un nombre que suena 
cc I particular resonancia: el recién 
nombrado cardenal Benelli, arzobispo 
de Florencia y hasta hace poco 
sustituto de la Secretaría de Estado. 
Vamos a detenernos en él.

COMO DOS GOTAS DE AGUA

El caso de Giovanni Benelli guarda 
“sorprendentes” similitudes con el que 
fuera cardenal Montini. Este fue 
nombrado sustituto de la Secretaría de 
Estado en 1937; en 1952 pasó a 
prosecretario de Estados para Negocios 
Eclesiásticos y en 1954 fue nombrado 
arzobispo de Milán, para, según 
destacados observadores, curtirse en la 
vida pastoral, y en 1958 Juan XXIII lo 
puso el primero en la lista de nuevos 
cardenales. El 21 de Junio de 1963, a 
la muerte de Juan XXIII, fü6 elegido 
Papa.

Veamos ahora la trayectoria del 
cardenal Benelli. De 1948 a 1950 fue 
secretario de monseñor Montini, a la 
sazón sustituto de la Secretaría de 
Estado, luego, entre otros cargos, fue 
consejero de la Nunciatura en Madrid, 
observador permanente de la Santa 
Sede en la UNESCO, nuncio en Africa 
occidental, colaborador del cardenal 
Montini en Milán, y en 1967 accedió a 
la Secretaría de Estado como 
sustituto. Hace unos meses fue 
nombrado arzobispo de Florencia y en 
el consistorio de mayo último, creado 
cardenal.

fmn?

EL DELFIN

Analicemos más detenidamente la 
trascendencia de estos últimos 
nombramientos. Por un lado, se cree 
que su destino a Florencia es par? que 
en el próximo febrero pueda ser el 
nuevo presidente de la Conferencia 
Episcopal italiana, ya que en ese mes 
cumple su mandato el actual 
presidente, monseñor Poma, arzobispo 
de Bolonia. Pero, por otro lado, no 
falta quien interpreta el pase a 
Florencia como una preparación 

MULTA DE SEIS MILLONES Y
MEDIO A IBERIA

NUEVA YORK, 23 (Efe).— La compañía española Iberia fue 
condenada ayer por un tribunal de Nueva York al pago de una multa de 
75.000 dólares (unos seis millones y medio de pesetas) por violar una 
ley norteamericana que prohibe los descuentos en los precios de los 
billetes de las lineas aéreas.

El director general de Iberia en los Estados Unidos, Wenceslao del 
Corral, acudió ayer ai tribunal del distrito de Brooulyn para recibir la 
sentencia en el caso que ha tardado unos dos años en resolverse y que 
fue motivado por una acción ilegal de la agencia norteamericana de 
viajes "Ambassador".

En diciembre de 1975 la citada agencia vendió billetes de Iberia en 
un vuelo charter desde Boston a Roma e hizo un descuento ilegal en 50 
de ellos.

Fue condenada en Nueva York 
por hacer descuentos en sus billetes
Un tribunal norteamericano condenó con anterioridad a la citada 

compañía y aunque declaró a Iberia libre de culpa sin embargo se la 
consideró responsable indirecta de los hechos.

El miércoles pasado, el mismo tribunal impuso a Iberia un control de 
sus billetes por un perfodo indeterminado para vigiliar todas las 
operaciones de las lineas aéreas españolas en los Estados Unidos.

Esta sanción fue calificada por el señor del Corral de muy perjudicial 
y de situar a Iberia en situación de inferioridad respecto a otras 
compañías internacionales, ya que es la única de las que operan en 
Norteamérica que tiene este tipo de obligación.

Una ley federal norteamericana de septiembre de 1975 prohibíalos 
descuentos arbitrarios en las operaciones de venta de billetes por parte 
de las compañías o agencias de viajes.

intensiva para el Papado; como ha 
dicho el cardenal Felici, monseñor 
Benelli ha ido a la sede florentina “a 
studiare da Papa”. Es cierto que el 
nombramiento de Benelli entra de una 
combinación de altos vuelos realizada 
por el Papa para, entre otros fines, 
adoptar una línea dura contra el 
marxismo. Pero nosotros hemos 
querido matizar especialmente 
aquellos puntos que guardan mayor 
relación con la sucesión de Pablo VI. 
Porque, en definitiva, el cardenal 
Benelli, considerado políticamente 

como hombre de centro izquierda, y 
eclesiásticamente, de centro derecha, 
es el “alter ego” del actual Pontífice.
Veamos unas palabras pronunciadas 
por Pablo VI durante el consistorio 
público celebrado el pasado mes de 
junio con ocasión de la creación de 
cinco nuevos cardenales entre ellos, 
monseñor Benelli: “Nos alegramos al 
rendir ahora público testimonio de 
esta fidelidad; particularmente a vos, 
cardenal Benelli, que habéis estado tan 
próximo a Nos desde lejanos tiempos, 
y principalmente en los diez años en 
que, como sustituto de la Secretaría de 
Estado, habéis dado activa ejecución a 
nuestra voluntad, sin ahorro de 
tiempo y energías, ininterrumpida, 
infatigablemente; y si nos ha costado 
tanto privarnos de su colaboración, 
hemos pensado en el bien que de ello 
se derivará para la Iglesia de Florencia, 
a la que hacemos el regalo de sus 
dotes, de su dedicación, de su espíritu 
de sacrificio”.

¿UN PAPA NO ITALIANO?

Con todo, ¿será el próximo Rapa 
de nacionalidad italiana? Porque sin 
remontarnos a fechas anteriores, 
durante los siglos XIX y XX todos los 
Papas han sido de esa nacionalidad. En 
1800 accedo al Papado Pío VI (antes, 
cardenal Braschi) sucediéndose 
ininterrumpidamente los siguientes 
papas italianos: Pío Vil, León XII, 
Pío VIII, Gregorio XVI, Pío IX, 
León XIII, Pío X, Benedicto XV, 
Pío XI, Pío XII, Juan XXIII y 
Pablo VI.

Pero con el tiempo se ha ¡do 
internacionalizando el Colegio 
cardenalicio y, por consiguiente, el 
número de cardenales italianos no 
alcanza la supremacía anterior. Sobre 
todo, últimamente, van teniendo 
mayor acceso los países del Tercer 
Mundo; en el Consistorio de mayor de 
1976, por ejemplo, nombró un 
cardenal por cada uno de estos países: 
República Dominicana, Vietnam, 
Nigeria, Uganda y Senegal, y en el 
reciente Consistorio al cardenal 
Gantin, de Cotonou. De celebrarse 
actualmente un cónclave, tendrían 
mayoría los cardenales no europeos.

Sin embargo, no faltan voces que 
con razón señalan que debe cesar el 
monopolio cardenalicio en la elección 
del Papa porque si a la muerte de éste, 
por derecho, la autoridad de la Iglesia 
pasa al Colegio episcopal, deberían ser 
todos los obispos del mundo los que 
eligieran a la cabeza suprema de la 
Iglesia.

Jesús VIVED
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j, U. Colchero
El "sospechoso" "Crack" del dólar

m lA DIVISA AMERICANA
N

ZURICH, 23 - La baja del dólar ha provocado profunda 
inquietud en los círculos financieros de Zurich y de 
Francfort. La divisa americana ha concluido la semana mas 
baja que nunca en relación al franco y al marco. Los 
"petrodólares" se están cambiando a moneda helvética y 
nermana. En Zurich se han negociado en los últimos días 
más de mil millones de dólares a las monedas fuertes 
europeas. La tendencia continuará, probablemente, la 
semana próxima. Los suizos han bajado el tipo de interés al 
uno y medio por ciento para hacer poco atractivo el pasar 
dólares a francos, pues con ello dejan extremadamente baja 
la inversión en valuta helvética. Y, no obstante, siguen 
llegando dólares a Zurich, lo mismo que a Francfort.

UNA BAJA
provocad^

Suizos y germanos 
coinciden en considerar que 
se trata de una baja del 
(Lólar provocada por los 
Propios yanquis para hacer 
más competitivo su

MAS BAJA ODE NUNCA

comercio respecto al 
europeo: (son más baratas las 
mercancías norteamericanas 
para los importadores, si 
han de pagar menos por el 
dólar). Blumenthal, ministro 
norteamericano de 
Comercio ha aprovechado la 
noticia del récord de déficit

O El florín, el marco y el franco.
no serán revaluados

en la balanza de pagos 
yanqui—, anunciada hace 
unos dias—, para impulsar el 
dolar a la baja, en Zurich se 
duelen de que USA no hace 
nada para proteger su divisa 
y que Europa está sufriendo 
una "dictadura monetaria 
de los Estados Unidos”

“GUERRA” MONETARIA

Suiza, la República 
Federal Alemana y Holanda, 
las tres naciones con las 
divisas más fuertes del 
continente se están 
coordinando para hacer 
frente a la “guerra” 

En el conflicto de Oriente Medio

monetaria yanqui. De 
momento, sin embargo, su 
defensa consiste únicamente 
en intervenir en. los 
mercados y adquirir dólares 
para impedir que su 
cotización siga bajando.

Norteamérica vería con 
muy buenos ojos una 
revalorización del marco, el 
franco y el florín, pero los 
Bancos Centrales de las tres 
naciones europeas no 
quieren oir hablar del 
asunto, pese a que su 
comercio exterior va viento 
en popa y en 1977 
conseguirán un amplio 
superávit en sus balanzas 

comerciales. Una 
revaluación del florín, el 
marco y el franco suizo 
pondría en peligro la 
‘serpiente” monetaria 

europea de los países que 
aún mantienen entre sí un 
cambio fijo y "flotan” 
juntas respecto al dólar. No 
se descarta, sin embargo que 
dentro de los componentes 
de la "serpiente” haya un 
reajuste de paridades, 
-bajarían las divisas 
escandinavas—, lo que 
tendría como consecuencia 
un efecto revaluatorio del 
marco, el florín y el franco 
suizo respecto al dólar. Para 
España ello tendría también 
importancia, ya que la 
peseta, —por el comercio 
exterior y ei turismo—, debe 
mantener una cierta relación 
tanto respecto al dólar 
como a las divisas europeas.

MONI^
exprès

I SRI LANKA: LA 
OPOSICION AL 
PODER

COLOMBO, 23 (Efe-Upi)
Un veterano político asumió 
oficialmente hoy las riendas 
del Gobierno en Sri Lanka 
(antigua Ceilán), tras lograr 
la victoria electoral y poner 
fin al Gobierno de Bandara- 
naike.

Jayewardene, de 70 años, 
político profesional, comén- 
2Ó su mandato con la prome
sa de restaurar la democracia 
tras casi seis años de Gobier
no de excepción de la señora 
Bandaranaike.

BANDA DE TRAEI 
CANTES DE DRO
GAS, DESARTICU 
LADA

MAGUNCIA (RFA), 23 
(Efe).— Una gasolinera de 
Maguncia fue el lugar de 
transbordo de una banda de 
traficantes internacionales de 
hachis. La policía consiguió 
confiscar 2.000 kilos de 
droga.

Otros cinco mil kilos de
ben de estar clandestinamen
te almacenados en los alre
dedores de Francfort. El 
valor de la requisa en el mer
cado negro se calcula en 
unos 608 millones de pesetas

Las armas, única alternativa
CONCLUYE LA 
OLA DE CALOR 
NEOYOR(}UINA

WASHINGTON, 23 (Crónica por Javier CASANOVAS, de Efe).
Detrás de las sonrisas y buenas palabras de las apariciones publicas y comunicados 

oficiales, la visita a Washington del primer ministro israelí, Menahem Begin, ha. 
dejado al descubierto que el plan de paz del presidente Carter para Oriente Medio se 
encuentra al borde del fracaso.

■ jV¡ judíos ni árabes están 
dispuestos a ceder en Ginebra

CHICAGO, 23 (Efe-Upi). 
Los neoyorkinos han logrado 
por fin brisas de frescor, con 
temperaturas de 26 grados, 
mientras las tormentas ori
ginan nuevas inundaciones

diferencias esenciales que les 
separan desde hace más de 
25 años.

Jordán ha trastocado todo 
el plan de Carter ai 
introducir una dimensión de 
fondo y de procedimiento 
en el proceso de paz.

Begin quiere ir a Ginebra 
sin condiciones, pero a la 
vez impone el veto a la 
presencia de la Organización 
fara la Liberación de 
alestina, oficialmene 

reconocida por los árabes 
como representante del 
pueblo palestino.

Begin quiere también que 
árabes e israelíes acudan a 
Ginebra sin acuerdos básicos 
previos, para resolver en la 
mesa de negociaciones la 
disputas territoriales y los 
restantes aspectos del 
conflicto.

Libia 
que 
miles

manifestó el sábado 
sus tropas mataron a 
de soldados invasores

OTRA VEZ LAS ARMAS

Estas coordenadas anulan 
todo el preceso mediador de 
los Estados Unidos, ya que 
suponiendo que los árabes 
acepten el veto a la OLP y 
acudan a Ginebra, la 
ausencia de un 
entendimiento de antemano 
aumenta las posibilidades de 
que la conferencia fracase.. 
Eso significaría pensar otra 
vez en las armas como única 
alternativa.

Pese al evidente revés, 
Carter insiste sin embargo 
en que es optimista y en que 
la convocatoria de Ginebra 
es posible hacia mediados de 
octubre, de momento no ha 
vuelto a hablar más de la 
petria palestina ni de la 
retirada israelí de los 
territorios ocupados.

Carter tiene su última 
baza enla gira que iniciará a 
Oriente Medio a primeros de 
Mosto el secretario de 
Estado. Cyrus Vance, 
probablemente con la 
•hlslón de conseguir^ un 
•cuerdo secreto entre las 
bos partes antes de que se 
píanuden las esiones de 
Ginebra. El problema os que 
2 árabes ni israelíes están 
Oispuestos a ceder.

del FñíS^’*'’’AMIENTO 
UlBIO-EGiPCIO

BEIRUT, 23 (Efe).-

egipcios y destruyeron 
material blindado en la 
"mi-guerra” de cinco días 
en las fronteras entre ambos 
aises. '

También abatieron un 
número no especificado de 
aviones norteamericanos de 
reconocimiento no 
pilotados, que sobrevolaron- 
la zona fronteriza a 
principios de julio.

Libia manifestó que 
derribó un par de aviones de 
guerra egipcios y “aniquiló” 
una brigada blindada y otra 
de infantería el viernes, al 
repeler un "ataque en gran 
escala sobre suelo libio”.

Las dos brigadas egipcias 
estaban compuestas de unos 
siete mil hombres y cien 
tanques, pero un despacho 
de la agencia oficial libia 
(ARNA), no señala si las 
tropas o el material militar 
sobrevivieron a la 
"aniquilación”.

Nadie ha podido explicar 
convincentemente hasta 

I ahora el tono optimista de 
la Casa Blanca tras el 
encuentro Carter-Begin 
cuando el plan expuesto por 
el primer ministro israelí no 
coincide ni en el fondo ni en 
la forma con la idea 
norteamericana de lo que 
deben ser las bases para un 
acuerdo pacífico en Oriente 
Medio.

Si hubiese que declarar 
un vencedor en el pulso 
diplomático que se echaron 
Carter y Begin en sus cinco 
horas de conversaciones 
privadas, el líder israelí 
parece el claroaspirante. 
Oficialmente al menos. 
Begin se marchó de 
Washingtcá) sin hacer ni una 
sola concesión fundamental 
a los arabes.

carácter fuerte y poco 
rodados en la política 
internacional. La Casa 
Blanca mantuvo la misma 
postura.

Pero el análisis objetivo 
de los hechos parece sugerir 
que el aún flamante 
presidente norteamericano 
está en peligro de ver 
frustada su primera gran 
ofensiva diplomática, 
cuidadosamente elaborada 
desde que asumió el poder 
el pasado mes de enero.

Para Carter, una demora 
en la consecución de un 
acuerdo pacifico pondría en 
peligro la linea moderada 
actual de la mayoría de los 
líderes arabes y crearía de 
nuevo en la región un 
ambiente pre-bélíco difícil 
de desactivar por medios 
diplomáticos.

Convencido de esta 
teoría. Carter puso en 
marcha un plan de 
mediación que en el fondo 
perseguía la convocatoria eQ 
otoño de la conferencia de
paz de Ginebra una vez aue 
árabes e israelíes se hubiesen 
puesto de acuerdo en las

"SUCESOS

INGENUIDAD 
DIPLOMATICA

Con la i ngenuidad 
diplomática que ha 
caracterizado los seis 
primeros meses de su 
presidencia. Carter no dudo 
en exponer en público las 
líneas básicas del acuerdo: 
r'econocimientu árabe del 
estado de Israel, retirada

tras una campaña radical 
que se baso en el 
mantenimiento de los 
territorios ocupados en la 
orilla occidental del rio 
Jordan, que se reservaba 
como escenario de la futura
patria palestina.

La intransigencia 
Begin en la cuestión de 
palestinos y la retirada

ALTO EL FUEGO 
EN EL SUR DEL 
LIBANO

en el oeste.
Durante los últimos

israel í 
todos

de prácticamene 
los territorios

ocupados a los árabes y la 
creación de una patria 
palestina.

Aceptadas estas prim isas, 
el presidente norteamerica
no creía que habría llegado 
el momento de reanudar la 
conferencia de Ginebra sin 
condenarla ai fracaso. Del 
éxito de la conferencia 
depende que estalle o no la 
quinta guerra arabe-israeli.
FALLAN LOS CALCULOS

Pero los cálculos 
norteamericanos fallaron 
con la inesperada victoria de 
Begin, en las elecciones 
generales de mayo en Israel,

de 
los 
del

nueve días la ciudad y zonas 
circundantes estuvieron so
metidas a una ola de calor 
que apenas dejaba respirar 
por las calles.

En Johnstown (Pennsyl
vania) se teme que el número 
de muertos llegue al centenar 
a consecuencia de las inunda
ciones.

GUATEMALA 
NO QUIERE 
LA GUERRA

EL CAIRO, 23 (Efe).— Los 
responsables militares llbaneses 
sirios y palestinos se reunieron 
ayer en Shetura, frortera 
libanesa-siria, para trazar el plan 
ejecutivo del proyecto sirio de 
paz en el sur del Líbano,
aceptado la resistencia
palestina, escribe el diario Al 
Ahram de ayer.

1.a comisión tripartita se 
reunirá el próximo lunes para, 
aprobar los detalles de dicho 
programa. Por otra parte, los 
palestinos han declarado que la 
resistencia palestina en el sur del 
Líbano ha proclamado el acto el 
fuego, incondidonaimente en 
esta región.

Según las hoticlas llegadas 
ayer a El Cairo procedentes del 
sur del Líbano, la paz reinaba en 
la zona, salvo pequeños

TEGUCIGALPA, 23 (Efe) 
Guatemala no desea la guerra 
con Gran Bretaña por el te
rritorio de Bélice, pero sí 
exige que el Gobierno de 
Londres respete a esta na
ción centroamericana y dé 
muestras de buena fe en la 
controversia que rriantiene 
desde hace más de un siglo.

Así lo manifestó al perió
dico hondureño "La Prensa" 
el presidente de Guatemala, 
general Kjell Laugerud, 
quien dejó entrever al mismo 
tiempo que existe la posibi
lidad de lograr un acuerdo 
a corto plazo con el Reino 
Unido.

Incidentes.

EL HOMOSEXUAL STURM TIENE ATERRORI
ZADAS A TODAS LAS MUJERES

Amenaza con matarlas (ya ha asesinado a dos) si no es
puesto en libertad su compañero de prisión

NO HUBO 
CONFRONTACION

No hubo confrontación 
con Carter, se apresuró a 
declarar el primer ministro a 
la prensa para desmentir a 
los que habían pronosticado 
un serio enfrentamiento 
entre dos hombres de

WUPPERTAL (RFA), 23 (Efe).- Numerosas mujeres de 
Wuppertal amanecieron aterrorizadas y pedieron socorro a la policía, 
porque el doble asesino Reiner Sturm anda suelto todavía y 
amenazó con seguir matando si no se pone inmediatamente en 
libertad a su compañero de prisión Otto Bartel. Reiner Sturm 
asesinó brutalmente el miércoles a dos jóvenes de Wuppertal para 
que la policía lo tomara en serio en sus exigencias. Sobre uno de los 
cadáveres dejó una nota explicando los motivos del doble asesinato. 
Reiner Sturm quiere la libertad de Bartel, que cumple condena por 
asesinato y es considerado como un sujeto peligrosísimo.

El ministerio fiscal dijo ayer que cuatro antiguas amigas de Sturm 
pidieron protección policial, dado que las dos primeras victimas 
procedían del círculo de conocidos de Sturm. Pero, según la pof^ia, 
esa protección es difícil ooraue Strum tiene muchísimas conocidas.

Día y noche está buscando la policía a Sturm especialmente en 
Hamburgo, donde vivió una temporada y trabajó de travestí en un 
club nocturno de St. Pauli. La policía cree que las tendencias

homosexuales de Sturm impulsaron a este a conseguir como fuera la 
libertad de su compañero de cárcel.

SE ESTRELLA UN "DC"ETfQPE
NAIROBI, 23 (Efe-Upi).'— Un "DC" etíope se estrelló en 

territorio montañoso cercano a la ciudad de Yimma a 20 kilómetros 
al suroeste de Addis Abeba resultando muerta la tripulación y dos 
pasajeros, anunció ayer "Radio Addis Aben
ASESINATO MACABRO

YUCCA VALLEY (California), 23 (Efe-Upi).- Las 
rastrearon ayer el desierto en busca de los 
posiblemente m^, mujeres que habían sido 
figurantes para películas porn^aficas y 
torturadas, mutiladas, y asesinados, indicaron las

Un soíechoso de 54 años de edad, residente en Costa 
California, está detenido acusado de intento de
de asesinato y búsqueda de colaboradores para comatar un 
asesinato.
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ANSO. - Dibujo de Teodoro Pérez Bórdelas

FIESTA GRANDE EN UTEBO

QUE LA ESCENA NO SE REPITA

ESTUDIOS DE FARMACIA EN VALENCIA

PARA HOY, DIA 23 DE JULIO

de
/a íxidad

ASOCIACION PROVINCIAL DE 
JUBILADOS PENSIONISTAS, VIUDAS 
Y HUERFANOS LABORALES 
DE ZARAGOZA

Ante las consultas de nuestros afiliados y otros jubilados, 
esta Asociación que fue legalizada con fecha 26 de abril de 
este año, e inscrita en el registro del Gobierno Civil de esta 
Provincia con el número 404 nos vemos obligados a 
puntualizar los siguientes extremos:

1.— Que dentro de los fines contenidos en el art. 3 de 
nuestros Estatutos, y apartados a), b) y el del mismo art. 
jamás se indica (ni hemos pensado en ello), que la solución 
para los jubilados y pensionistas que tienen las pensiones mas 
bajas, sea el que estos se reintegren al trabajo en aquellas 
empresas que quieran admitirlos.

2.— Esta Asociación nada tiene que ver ni tiene 
relación alguna con estas otras que aconsejan tal solución, ni 
puede solidarizarse con ellas, respetuosos con los Derechos 
Humanos y lo legislado para, la Seguridad Social, exigimos 
que ésta cumpla con los fines para que fue creada en 
beneficio de lo que aportaron empresas y trabajadores, para 
que estos al llegar a la edad limite puedan gozar de un 
merecido descanso sin las penurias de estas bajas pensiones.

3.— Como tal Asociación legalizada, esperamos se cumpla 
con lo preceptuado en el Real Decreto del 22 de abril del 
presente año, publicado en ei B.O.E. y en toda la prensa 
nacional, el 23-4-77 en el que se indicaba que no se pueden 
crear asociaciones, con los mismos fines y nombres, que por 
su parecido puedan crear un confusionismo.

4.— Sentimos desde antes de constituir nuestra 
Asociación, el deber moral y la solidaridad de estar al lado de 
los débiles, marginados, abandonados por sus familias, 
incurables y de todos cuantos componen esa gran familia que 
entregó su juventud y su trabajo al servicio de la sociedad, 
participando de una manera efectiva con quienes también se 
preocupan de estos problemas, haciendo nuestra, la 
reivindicación de las mejoras y derechos de este grupo 
humano.

Otro puente de los largos se inicia hiy. Serán tres días 
tendos en la carretera, donde, por desgracia, siguen 
pereciendo españoles a causa de torpezas, descuidos o 
imprudencias. Hemos querido reproducir esta fotografía para 
que puedan servirse de ella como de señal o advertencia de las 
nefastas consecuencias que reporta el conducir en 
inferioridad de condiciones, apretar excesivamente el 
acelerador, adelantar sin visibilidad, confiar en exceso en las 
posibilidades del vehículo, y un largo etcétera que supone, al 
final de estos puentes, los balances dramáticos de decenas de 
muertos y numerosos heridos.

iPrudencia, tranquilidad, atención, seguridad en sí mismo, 
y respetar a los demás! tendremos que repetir unavez más el 
famoso eslogan de "Más vale tarde que nunca". Ya lo saben, 
ustedes tienen tienen la palabra. Lo peor será tener que 
ofrecer el próximo martes la crónica negra del fin de semana. 
iCuidado! y... feliz fin de semana.

CONDUCTORES 
PERCEPTORES

DE AUTOBUSES
Con carnet de primera especial, se necesitan en

TRANSPORTES URBANOS DE 
ZARAGOZA, S. A.

Presentarse en la Oficina de Empleo de JEAF-PPO, 
Francisco Vitoria, 9, de 12 a 14 horas. Referencia 
Z - 2/3.900.

Zaragoza, julio de 1977.
LA DIRECCION

NUEVO NUMERO DE “ARAGON” .mZGAIIO 
de 

GIIAKIMA

El último número de la revista "ARAGON" ha salido a la 
luz con unos temas realmente interesantes. El mudejar 
barroco zaragozano, un artículo escrito por Federico 
Torralba; Repertorio ansotano por Manuel Alvar y "La Iglesia 
de la Mantería" por José Luis Lana, son los temas que 
destacan de este número 310 de la revista que edita el 
Sindicato de Iniciativa y Propaganda Aragón. Tampoco 
debemos olvidar un importante artículo sobre la Facultad 
Vieja de Medicina, que ha sido declarada nonumento y pasará 
a ser la Casa de la Cultura.

Hoy comienzan oficialmente las fiestas de Utebo en honor 
de Santiago Apóstol y Santa Ana. Serán varios días en los que 
los habitantes del vecino pueblo ofrecerán lo mejor a los 
forasteros que hasta allí se acerquen.

Habrá vaquillas, baile, peñas con un buen vino que ofrecer, 
en fin habrá alegría. Les deseamos unos felices días. Y sobre 
todo que el tiempo acompañe en todo momento los actos 
que se han previsto que es la mejorgaran tía de que las fiestas 
resultarán un éxito completo.

Esta tarde a las seis se celebrará un magno desfile de 
carrozas y gran cabalgata-pregón participando en el desfile la 
Reina de las Fiestas, señorita María Dolores Sevilla y sus 
damas de honor; todas las peñas la comparsa de gigantes y 
cabezudos y encabezando el cortejo la Agrupación Musical de 
la Almunia de Doña Godina, con la colaboración especial de 
las Majorettes de Zaragoza y la banda de cornetas y tambores. 
Luego varias sesiones de baile con orquestas de renombrada 
fama internacional.

Se abre un período de preinscripción, hasta el próximo día 
30 de julio, para todos los alumnos que deseen iniciar los 
estudios de la Licenciatura de Farmacia en el próximo curso 
77-78.

Esta preinscripción es obligatoria, aunque no tengan 
aprobadas actualmente las pruebas de aptitud y las verifiquen 
durante el mes de septiembre.

En la secretaría de la Facultad de Farmacia, C/. Menéndez 
y Pelayo, 14, se les facilitará la documentación necesaria..

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Aznar Molina (Pare. Tur), 13 Torres 
Camino de la Mosquetera (Esq. Italia) 
Coso, 78, Faci
Fuero del Trabajo (B. San José), 16 Gnu 
Germana de Foix (Arrabal), 2 Carreras 
Juan B. del Mazo (Química), 26 Escorihuela 
Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre). 3 Sarasa 

Santa Teresa, 3 Pérez È.

PARA EL DIA 24 DE JULIO

Avenida de Madrid, 144 Serrano Miró
Avenida Tenor Fleta, 19 Félez
Avenida Valencia, 9 Martínez
General Franco, 2 duplicado Hernando
Laguna Azorín (Final C/Alejandro Oliver), 14

Vallejo
Plaza Aragón, 11 Gabás 
Ruiz Tapiador, 22-24 Cano 
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 29 Palazón.

s

Parque de Roma, bloque G.

377712

Urbanización 
Avellán Sarrais.

PARA EL DIA 25 DE JULIO

Avda. Cataluña, 34 Ruiz Tapiador, 
Bretón, 26 Gómez
General Lon Lagá (Avda. Navarra, 6), 1 Barros
General Miltán Astray (Ent. por Mola), 17 

Escudero
Paseo Marina Moreno, 42 Ortega
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58 Ors
Valenzuela (Junto PIz. Salamero), 2 Lérida
Villalpando (B. Oliver), 2 Hernández

^Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

DESVENTURAS 
DE UN 

RODRIGUEZ
Esto es puntualidad, Andrés. Eres un hombre 

formal.
—Siempre lo he sido, Julio.
—Ya veo que traes el tocadiscos
—Y la música bailonga como pedías. Lo que me 

extraña es que te guste bailar sólo
— ¿Y eso a ti quien te lo ha dicho?
— i Hombre, estando de veraneo tu mujer, con loj 

chicos, no creo que pienses organizar en casa un 
guatequín con niñas fáciles!

—Es que he conocido a unas chavales de San José, 
que tan pronto como las veas entrar con sus vaqueros 
y sus guitarras, es que te quedas, oye...

— ¿De verdad que vas a organizar un baile en casa?
—Si tú haces lo mismo en el sótano del almacén, ya 

dirás por qué yo no puedo hacerlo.
—Porque yo estoy reñido con mi mujer y tú, a la 

tuya, la adoras.
—Una cosa es que adore a la parienta y otra que no 

me gusten las demás.
—Pero es que vas a tener el lio cuando regrese, 

porque los vecinos se lo van a contar tan pronto como 
vuelva de Peñíscola o hasta le ponen una conferencia 
o un telegrama para informarla bien.

—¿Te crees que soy tonto o qué? Con el puente 
festivo de sábado a lunes se queda la vecindad vacía. 
Si no, ¿de qué, muchacho, de qué?

—¿Y cómo has conocido a esa panda de jebast 
jóvenes?

—Porque me las han presentado unos chicos de la 
fábrica que son más ligones...

—Pues yo no me fiaría, ¿qué quieres que te diga? 
En ios bailes que hago en el almacén sólo entra gente 
muy de fiar.

—Oye, que estos chavales son una maravilla como 
personas. Y ellas están de ricas... En fin, macho.
espera un poco y las verás.
chorbas! 
veintidós.

La más abuela

— ¿Y a esa edad ya

iQué chorbas, chato, qué 
aún no ha cumplido los

tiene nietos? iJo, qué
experta !

— ¿Y quién te ha dicho esa barbaridad...?
—Como la llamas abuela...
—Si la comparo con las chorbicas de diecisiete, 

abuela es.
—No seas bestia y no juegues a los guateques con 

las menores. Te podría costar caro.
—Es que me divierte organizar un baile en casa. 

Para una vez que puedo.
—Pero lo veo muy peligroso. Por Jo pronto yete 

dejo ei tocadiscos y me las najo.
—Tú te quedas a verlas venir. Luego, cuando las 

veas, decides.
—No, que a lo mejor caigo en la tentación.
—Pero qué tontería...
—Que disfrutes mucho, Julio.
—Y tú que lo veas, Andrés.
—Ya te he dicho que no.
—¿Y tú dices ser amigo mfo y me abandonas en un 

trance así?
—Hombre, si fuera por fuerza mayor...
—Es una cosa de fuerza mayor. iQuédatel
—Que yo no me meto en líos, oye.
—Pues organizas bailes.
—Pero los míos sólo son de dos personas: ella y yO'
—Si te quedas disfrutarás como un enano con la 

Caperucita.
—Déjate de cuentos porno. Ya me lo contarás.
— ¿O sea que no te quedas?
— Lo siento mucho, pero no puede ser.
—Tengo guisqui, ginebrosa y cocacola para llenarla 

bañera.
—Felices baños, pero me largo.
—Tómate, por lo menos, un trocolín, mientras qua 

llegan.
—Es que si las veo venir, me quedo. Que nía 

conozco bien. Guárdame el trago para otro día.
— iQué marranada, Andrés! De todos modos tú te 

lo pierdes.
—Lo dicho, Julio, a divertirse y ya me lo contaras- 
Julio, de 33 años, casado, administrativo, tiene a 

su familia de vacaciones y la otra tarde decidlo 
organizar en su piso un baile con muchachos de la 
fábrica donde trabaja y las amigas de estos. Total Qoe 
en su casa se presentaron seis parejas de jóvenes, de 
los que sólo conocía a dos de ellos. Y nada grave 
pasó, a no ser que al día siguiente se dio cuenta qu^ 
del ropero de su mujer faltaba un abrigo de lot 
llamados de piel vuelta y algún vestido más, puet 
encontró varias perchas vacias. Ha denunciado el caso
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lossolares 
SIN VALLAR

COMIENZA

La zona antigua de* la ciudad, sobre 
todo la zona próxima a la calle San 
Pablo, está llena de solares sin vallar. 

Antiguamente, sobre ellos se levantaban 
viejos edificios de cuatro plantas, los cuales 
debido al paso del tiempo, fueron 
.cayéndose. Los vecinos se fueron a otras 
casas y los dueños metieron la piqueta en el 
edificio para que desaparecieran. Los 
escombros fueron retirados pero el solar ahí 
está. Esta entrevista es la historia de uno de 

ellos. , ..
-El solar que yo tengo aquí -nos dice 

un vecino de la calle San Pablo- linda con 
otro que es propiedad del Ayuntamiento.

-¿Y qué sucede con ello? ,
-Muy sencillo. Usted sabrá que hace un 

par de años salió una ordenanza municipal 
por la cual era obligatorio el vallar todos los 
solares de la ciudad.

-¿Y qué le dqbería pasar al que no lo 

hiciera?
-Los guardias municipales levantarían un 

atestado, este iría al negociado 
correspondiente y finalmente se impondría 
una multa al dueño del mismo.

-¿Son importantes las sanciones?
-Yo me informé al respecto y son desde 

quinientas pesetas hasta diez o quince mil, si 

mal no recuerdo.
-iEsta ordenanza se debió a que los 

solares se habían convertido en auténticos 
basureros, no es así?

-Exactamente. En eso tiene la razón el 
Ayuntamiento, pero, claro, lo lógico es que 
el primero que la cumpla sea él mismo.

-¿Por qué dice usted esto?
-Cuando el Ayuntamiento me envió una 

carta por la que me comunicaba la 
obligatoriedad de construir una valla, 
contesté afirmativamente pero que como 
lindaba con un solar de su propiedad, 
tendríamos que pagar cada uno lo 
nuestro.

-¿Y qué ha sucedido?
-Pues pasaron varios meses y no recibí 

ninguna contestación. Entonces, al cabo de 
casi un año me enviaron otra carta en 
parecidos términos. La contestación mía fue 
la misma y así están las cosas.

-¿No le han impuesto ninguna multa por 
ello?

-Desde luego, no, pues si eso sucediese 
no la pagaría. El Ayuntamiento transgrede 
una ordenanza y quiere hacerla cumplir a los 
demás, i Eso no es democracia!

-¿Usted se preocupa de que su solar no 
sea un sitio donde se arrojan basuras?

-Comprenderá que yo no voy a estar de 
vigilante por la noche. Ahora, si las personas

i tuvieran un mínimo de educación cívica, 
estas situaciones no se producirían.

-¿Quedan muchos solares en este sector 
de vallar?

-Afortunadamente no. Claro que lo 
importante es que se urbanizase esta zona, 
en la que hay una gran concentración de 
roedores y otras muchas cosas.

Así esta el problema. Pienso que la ley es 
le misma para todos y el Ayuntamiento de 
nuestra ciudad, debiera ser el primero a dar 
ejemplo. ¿No les parece a ustedes? Estas 
situaciones que se agravan con el derribo de 
ntras muchas casas, producen unas 
enomalías importantes para todos esos 
^er^ozanos que aunque vivan en un sector 
^'Higuo. de la ciudad tienen el mismo 
derecho que los demás a vivir dignamente.

/1 /a proyectada central 
nuclear de Escatrón

EA OPOSICION
•
 El Colegio de Arquitectos, a favor de 

la oposición popular contra esta central

Para mañana, Deiba y Deibate convocan 
a la población aragonesa y a los políticos 
para una manifestación masiva

ZARAGOZA 23 (ARAGON/expres).- Las sociedades civiles "DEIBA” y 
"DEIBATE” nos han remitido esta mañana una nota en la que, entre otras cosas, se 
indica lo siguiente:

Organizada por las sociedades Defensa 
de los Intereses del Bajo Aragón íDEIBA) 
y su homónima turolense DEIBATE, 
tendrá lugar mañana domingo una 
concentración en los terrenos sobre los 
que las empresas “Enher” "Endesa y 
“Eléctricas Reunidas de Zaragoza 
pretenden construir la central nuclear de 
Escatrón. • j

La concentración ha sido autorizada 
por el Gobierno Civil de la provincia de 
Zaragoza, se informa en Caspe.

Los actos comenzarán a las 10 de la 
mañana, con la recepción de los asistentes 
en los terrenos propiedad de DEIBA 
situados en la zona elegida para levantar 
la central. A continuación celebrará una 
misa de campaña el párroco de Aseó 
(Tarragona), Miguel Redorât, que se ha 

distinguido en la lucha de esta población 
catalana contra la central nuclear.que se 
ha construido en la misma. Se^ira una 
asamblea en la que Florencio Repolles, 
presidente de DEIBA, informará de la 
marcha de las gestiones en torno a la 
proyectada central, asi como del 
resultado de su visita al ministro de 
Industria, celebrada ayer viernes. Luego 
podrán intervenir todos que los deseen 
—desde representantes de partidos 
políticos, a parlamentarios, portavoces de 
entidades o asociaciones, bajoaragonesas 
y públicos en general para lo que se 
dispondrá de un micrófono móvil.

Se recomienda que los asistentes lleven 
su propia comida, aunque se ha previsto 
organizar un puesto donde se servirán 
bocadillos y bebidas. El almuerzo se 

el propio terreno, 
el ambiente festivo y

realizará sobre 
continuando con 
campestre que 
concentración.

Para llegar

se quiere para la 

al punto déla 
concentración hay que tomar la carretera 
de Escatrón a Caspe (a Escatrón se accede 
por la carretera de Zaragoza-C^stellón 
hasta Azaila, tomando allí el desvio hacia 
Escatrón y a Caspe desde Bujara’oz, a 
donde puede llegarse por la carretera de 
Zaragoza-Barcelona o por la autopista de 
peaje). A cien metros en dirección a 
Caspe, del kilómetro 12 de dicha 
carretera, existe un camino que estará 
debidamente señalizado por el que, tras 
recorrer aproximadamente 3,5 
kilómetros, se llega al lugar de Iz
concentración.

ADHESION DEL P.T.E.

Por su parte, el comité regional 
Aragón del Partido del Trabajo nos 
remitido este comunicado:

la

de 
ha

del"El Comité Regional de Aragón 
Partido del Trabajo de España, apoya la 
concentración que, organizada por 
DEIBA, va a llevarse a cabo el domingo, 
día 24 a las 10 de la mañana en Caspe, 
contra la instalación de una central 
nuclear en Escatrón y llama a sus 
simpatizantes y al pueblo de Aragón a 
que se sumen a la misma, al tiempo que 
anuncia la organización, por su parte, de 
una expedición"..
PROTESTA-DEL COLEGIO 
DE ARQUITECTOS

Por último, recogemos una breve nota 
difundida hoy por el Colegio Oficial de 
Arquitectos de Aragón y Rioja sobre el 
mismo tema:

"Ante el reciente crédito concedido 
por entidades financieras americanas a las 
empresas, Enher, Endesa y EléctriMS 
Reunidas, promotoras de la implantación 
de una Central Nuclear en el término de 
Escatrón, que ha suscitado la enérgica 
reacción de todo tipo de entidades 
ciudadanas y regionales de Aragón, esta 
Comisión Permanente, manifiesta lo 
siguiente;

1.— Somos conscientes de que el único 
interés que mueve acciones como la 
citada es el afán de lucro, de las empresas 
privadas que las promueven, para lo cual 
no se repara en convertir a Aragon y a 
todo el País en un cementerio.

2— Actuaciones puntuales como la 
descrita, al margen de cualquier 
planificación, e incluso en contra de ella, 
suponen una hipoteca para el futuro, 
impidiendo Cjue en su día los órganos 
representativos del Pueblo dispongan de 
la libertad necesaria para proceder a 
planificar el adecuado aprovechamiento 
de los recursos del País de acuerdo con los 
supremos intereses de sus habitantes.

3 _ sólo la oposición radical y 
decidida de los aragoneses, puede 
desbaratar toda esta serie de atropellos 
que constituye el denominador común de 
la acción "todo terreno" de la oligarquía 
fecalista, que contó siempre al menos 
hasta la fecha, con una sospechosa |
pasividad, oficial”.

Alas Cortes y al Gobierno

LAC.S.U.T. YELP.T.E
PIDEN AMNISTIA

ZARAGOZA, 23. (ARAGON/cxprc.).-Con fecha 22 de julio de 1977, la Confederación de . 
Sindicatos Unitarios de Trabajadóres ha enviado los siguientes telegramas.

1 - Palacio de las Cortes, para su lectura a los señores Diputados y senadores: la

SoTarVhVerSÍVdSi^^ar^^
total y en especial para los aragoneses Burülo, Mellado, iNoguera, oega <i y

ES I A TARDE. ASAMBLEA
L. Pennanente dd Comite PjecuUvo Provincial convoca &

ü°£TeÍT»; Posición de la C.S.U.T. ante la criai, económica en eçeeial frente a lo. 

expedientes de e.p8Í8; comités de empresa, y secciones sindicales.

NOTA ÜELE.T.E.
“El Comité Regional de Aragon del Partido del Trabajo de E®aña ha

de felicitación a los diputados y senadores en ¿ inrnediAo las medidas básicas

PUNTA 
de LANZA
EN ESPERA DE LA 
PRIMERA RIADA

Resulta sorprendente que haya 
tenido que ser el propio 
Gobierno- quien abordara el 

escandaloso affaire de la especulación 
de solares en todo el territorio 
nacional.

Pero, a los zaragozanos, nos resulta 
todavía, más sorprendente la tozudez 
municipal, digna de mejor empresa, 
para obligamos a pasar el Ebro y 
convertir en solares ^la más fértil huerta 
zaragozana. Realmente el negocio ha 
sido fabuloso. Las choper^ y los 
máizedes que apenas tensan valor 
porque el Ebro se los llevaba por 
delante en las riadas de cada primavera 
y ^ constittuan el contrafuerte de la 
vega; se han pagado q millón.

Ahora todo son solares. Todo es 
habitable. Ya veremos qué pasa a la 
vuelta de pocos años. O de la primera 
riada. Los nuevos millonarios tendrán 
que responder de tanto desafuero.

CAZCARRA, EN

MEQUINENZA
ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres).- El 

presidente del comité regional de Aragón del 
Partido Comunista de España, Vicente Cazcarra 
Cremalle, asistió ayer viernes a una reunión de 
trabajo en la localidad de Mequinenza. En el 
transcurso de la visita celebró una reunión con 
vecinos de la población, a quienes informo 
sobre la marcha de los acontecimientos del país 
bajo el punto de vista de los comunistas. Por su 
parte, los asistentes comentaron con Cazcarra la 
situación creada en Mequinenza y Fayón tras 
las obras del pantano de Ribarroja. Por su parte, 
el dirigente comunista ofreció el apoyo de su 
partido a los esfuerzos del vecindario de esta 
zona de la provincia de Zaragoza en el sentido 
de obtener de las empresas concesionarias de los 
saltos de agua las suficientes garantías de 
supervivencia y calidad de vida.
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La calle de José Pellicer es 
una larga arteria que se inicia en 
la avenida de San José y finaliza 
en la calle de García Menéndez. 
Esta importante vía zaragozana 
corre paralela a la avenida del 
Tenor Fleta, no tiene un ayer 
lejano pero sí un presente 
brillante y un futuro que 
pensamos con bastante 
fundamento, que será bastante 
fructífero.

La calle de José Pellicer no 
tiene problemas de asfalto en su 
recorrido, la iluminación deja 
bastante que desear, los 
problemas de aparcamiento son 
similares a los de otras calles 
céntricas. En anchura aceptable 
y con buenas aceras está cuajada 
de edificios modernos y nuevas 
tiendas que han ido surgiendo 
en ella y en sus transversales, 
dándole un aspecto más joven.

alegre y por supuesto 
estéticamente más perfecto.

No queríamos sacar 
solamente en este artítulo la 
parte positiva, el lado bonito de 
las cosas y quisimos profundizar 
en el otro aspecto, el negativo y 
que es el más necesario lanzar a 
los cuatro vientos tratando de 
que D. Quien corresponda se 
entere y trate de solucionarlo de 
la mejor manera posible. El

(Yj OPERACION 
PRECIO/

Sigue el exito arrolla
dor de nuestra promo

ción hasta agotar 
existencias.

FRIGORIFICOS
LAVAOORAS
COCINAS
TELEVISORES
EQUIPOS DE SONIDO
MAQUINAS DE COSER
MAQUINAS DE ESCRIBIR

CUBERTERIAS
MENAJE DE COCINA 
MUEBLES DE COCINA 
LAMPARAS DECORATIVAS 
CUADROS Y FIGURAS 
MUEBLES CLASICOS 
Y MODERNOS

AIRE ACONDICIONADO
aparatos desde 21.900 pfe

@ electrovision
MUEBLES • TELEVISION COLOR • ELECTRODOMESTICOS

2AflAGO2A Tirar fhh H

ZARAGOZA Grat IBki «Mr, ■

HUESCA Rwiin r'Ofal. 21
CASETAS Cba de Logroño 373B
CALATATUO Su» Celotno 1O

hecho es simple e inaudito, la 
calle de José Pellicer tiene en su 
tramo medio una acequia, la 
cual ha sido protagonista si no 
nos falla la memoria de dos 
sucesos tristes, cuya 
consecuencia más directa fue la 
muerte de dos niños, separados 
dichos hechos por unos pocos 
años de distancia. Cierto es que 
los vecinos provistos de 
pancartas y . cargados de 
indignación protestaron. D. 
Quien corresponda ha colocado 
una valla de protección, muy 
poco estética esa es la verdad y 

' de momento el parche está ya 
echado y quédese la valla por los 
siglos de los siglos. Pero ¿y si un 
transeúnte que camina por la 
calle del General Millán Astray 
(que como r/'hordarán está a un 
nivel más alto que el de esta 
calle de José Pellicer) se cayera a 
la acequia y se abriese la 
cabeza? ... La solución puede ser 
sencilla, se pone otra valla 
protegiendo el desnivel y con 
tanta valla protectora, nuestra 
ciudad se quedará pronto 
convertida en un cóctel de 
murallas, muros y tapidados, 
que poco o nada añadirán a su 
belleza natural. ¿Y.si en lugar de 
los paños callentes, tapamos 
completamente la famosa 
acequia? Querer es poder y 
como muestra positiva quede el 
cubrimiento de la misma 
acequia que se prolongaba hace 
unos años hasta el número 50 de 
dicha calle y que tras provocar 
malos olores, nidos de ratas y 
roedores, inundaciones de las 
bodegas de los inmuebles 
vecinos a la misma, etc. Al fin se 
puso mano a la obra y ese tramo 
final de José Pellicer, ha 
quedado definitivamente libre 
de esa molestia constante 
llamada acequia. ¿Por qué no se 
cubrió entonces todo el cauce?
Ya sabemos que las cosas de 
palacio, van despacio. 
Armémonos de paciencia.

Siguiendo con los puntos 
oscuros de la calle, hemos de 
mencionar, que la zona próxima 
a la acequia, lugar que sirvió 
hace muy pocos meses para que

se colocase allí una miniferia de 
atracciones y que normalmente 
sirve para que los vecinos dejen 
allí aparcados sus coches, por 
estar sin asfaltar, se cubre de 
una capa de barro y cuando 
caen cuatro gotas de agua y se 
convierte en un barrizal de 
mucho cuidado.

Continúo caminando por esta 
calle y me quedo de piedra 
observando arriba a un nivel 
diferente, la calle de Nuestra 
Señora de Sancho Abarca y 
como lazo de unión entre las 
dos calzadas una cuesta, en 
otrora fea y antiestética, pero 
que ahora por lo menos está 
adecentada, aunque sigue siendo 
peligrosa su ascensión por la 
senda pedregosa e irrgular que 
en su superficie tiene trazada y 
mucho más por supuesto el 
descenso por la misma.

Ahora quiero defender a 
nuestro Exemo. Ayuntamiento 
y criticar rnuy duramente a los 
gamberros, a los descuidados o a 
los incivilizados, que se han 
preocupado eú estropear al 
máximo la vegetación que 
nuestros municipes para su 
embellecimiento plantaron.

Culpables de este desaguisado 
son también los perros 
vagabundos y los otros, 
especialmente estos últimos que 
ante la apatía de sus dueños, 
hacen sus aguas mayores y 
menores en este lugar, a la vez 
que destrozan la vegetación aquí 
existente. Sin comentarios.

Algunos comerciantes de la 
calle nos han dicho que la 
misma no es comercial que hace 
falta instalar más tiendas que la 
gente se va a comprar a Tenor 
lleta, etc. Nosotros creemos 
que con esta nueva remesa de 
flamantes establecimientos que 
últimamente se han instalado 
aquí, muy pronto José Pellicer 
será muy comercial. Demos 
tiempo al tiempo.

Decíamos que esta zona era 
muy nueva y es cierto, además 
esta parte de Zaragoza, comenzó 
a ser urbanizada según narran 
los cronistas de nuestra ciudad

/|!>umie
José Pellicer, 31

V I I Tfno.275157

CERRADO DOMINGOS DESDE
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mejores mariscos, sin salir de la 
calle de José Pellicer y 
concretamente en el número 31 
de la misma, Vd. encontrara 
MARISQUERIA LA MAR, el de 
los mejores frutos del niar y que 
nos .ofrece esos santiaguillos, 
percebes, bogábante, etc., de la 
máxima calidad y fresquísimos.
¡Buen provecho!

Los niños, esos seres 
ingenuos y maravillosos 
necesitan desde su más 
temprana edad, ir vestidos con 
gusto, con trajes o vestidos ^e 
realcen su natural encanto. Por 
eso Vds. papás deben de ir a 
adquirir la ropa de sus pequeños 
a CHIQUI una tienda dedicada a 
los niños, una boutique infantil 
selecta y que sinceramente le 
recomendamos, pues Vds. 
desean para sus hijos lo mejor. 
Nos lo agradecerán.

Y para terminar hablemos de 
su vehículo ahora que Vd. está a 
punto de coger las vacaciones. 
;Ha pensado en llevarlo a un 
taller de confianza para hacerle 
la revisión a su vehículo en algo 
tan importante como es el 
sistema eléctrico del mismo. 

■Sabe Vd. cuantas averías y 
problemas puede causarle 
deficiencia en el miaño? Cuide 
la parte eléctrica de su coche y 
llévelo a Táller Armando 
CASERAS, una ernpresa que 
nunca le defraudará. Estamos 
seguros de que muy pronto sera 
un cliente de este ejemplar 
establecimiento.

ARTESANIA 
POPULAR

José Pellicer, 33

Teléfono 37 74 22

3©OSS-“

DEÍO
_ _ _ _ _5_ decoración ■ cocinas

^1011
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ZARAGOZA* 7

MflNHm------ ,
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Avda. San José,137 
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? SALONES ESPECIALES
i PARA BODAS, 
^BAUTIZOS Y CEREMONIAS

asados en horno
DE LEl^A

BENIDORM

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Mesón TOMAS
■ Para abrir el apetito no hay como el Melón 

Tomas, con el ternasco y los fritos.-

■ Tomas, les ofrece a su distinguida clientela 
sus especiales menús de verano.

BODAS 
PRECIO3 ECONOMICOS 

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTERITAS

=3

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

'^nos 
íauarro

ES UN PLACER

SOLICITE EL McNU 
OF DIAS FESTIVOS
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IHIAGAN f SÍRMIiNIOS
JUEGO, 
SENIORES

1^^^ AS cepas no crecieron porque las uvas quieren 
acariciar la tierra. Las cepas no^ quieren crecer 

entre chopos, no quieren manos vacías, impotentes, 
hacia un fruto perdido entre nubes.

Las cepas no crecieron porque quieren ver a los 
hombres doblados hacia la tierra que pisan. El hombre 
vuelve a su origen, tiene que volver, vuelve a los 
tormos endurecidos para mancharse de polvo y 
después soñar. Las manos en el suelo, la mirada entre 
las nubes.

Nos lo va repitiendo el poema musicado de Horacio 
Guarany.

"Quiero morirme cantando
bajo tu parra madura"
La parra es una cepa que alargó sus brazos en busca 

de una caricia. Parras y cepas dejan caer sus mil dedos 
de uvas. Ya ha sazonado el verano y el otoño es un 
feto que exige su nacer.

Sobre los carros, apretadas, desangradas, las uvas ya 
huelen a mosto. El chaval se cuelga de la galera y 
estruja entre sus labios el espíritu del vino.

"Si ven el vino llorar
déjenlo Ilorar su pena"

El chiquillo tira el racimo desgranado, mientras su 
risa se mancha de jugo pegajoso. Los racimos caminan 
lentos, mientras las prensas y los pies doblan con 
lentitud sus largos pantalones de acero y de tela.

El vino se siente joven y envejece en la bodega. El 
vino añeja sus recuerdos.

"Qué triste ha de ser morir
y no volver nunca más"

La cepa, la parra, viven su invierno muerto con su 
esqueleto de sarmientos secos. Viven. Viven porque 
saben que en una fría, oscura, lenta espera, desea 
hacerse vino el racimo que nació de un recuerdo 
muerto.

"Que en vino habré de volver"

Mientras el verano espera la vendimia, sobre la 
mesa, el melocotón se quitó su bata impregnada de 
pelusa, se deshizo en trozos y dejó en el sarcófago el 
hueso su alma de semilla. La fresca carne del 
melocotón se bañó, se impregnó, en el profundo mar 
de vino con saber a cubana azúcar.

La jarra de cristal llamó a los azúcares, limones, 
naranjas y coñac, para que al llegar el rojo vino el hielo 
diese nombre de sangría al acalorado mediodía.

La cepa no quiere creer,prefiere que las manos del 
hombre puedan llegar hasta ella. Las manos del 
hombre, con las palmas llenas de granos de uva, sabrán 
escalar los sueños, porque habrá roto amarras y serán; 
ellos. Los poemas de Baudelaires, las fantasías de 
Edgar A. Poe,nacieron juntamente en aquel llanto.Hay ciudades que, como determirîadas personas, nos caen 

bien sin saber concretamente porqué. Nos atraen, nos 
encantan ' y desde el primer contacto ganan nuestro corazón y 

nuestra simpatía. Todo lo que con ellas se relaciona lo encontramos 
grato en los límites de la perfección y si alguna vez surge el fallo, el 
defecto, siempre nos parece nimio e intrascendente y nos sobrarán 
razones y excusas para justificarlo. Bueno, pues eso exactamente es 
lo que a nosotros nos ocurre con Jaca.

Con estos antecedentes les resultará comprensible que 
próclamemos a Jaca como ciudad “Adelantada” de Aragón y que 
afirmemos, sin rodeos, que en su peculiar ambiente es posible dar 
satisfacción a las más variadas aficiones tanto de orden cultural 
como artístico, histórico o folklórico. Ante tan amplio abanico de 
opciones y tal catarata de elogios es posible que nos tachen de 
exageradlllos, pero... Vayan, vayan a Jaca ¡por favor!

Quedarán encantados con el aspecto agradable que ofrecen sus 
limpias calles y sus amplias plazas, calificativos que alcánzarán más 
altos valores si su visita, como nos ocurrió a nosotros este año, 
coincide con las fiestas de Santa Orosia, fecha en que estallan en 
miles y miles de rosas de todas las especies y de todos los colores 
sus bien cuidados jardines y parterres. Sigan caminando y recréense 
en la contemplación de su bien conservada Cindadela o de esa 
incomparable maravilla hecha piedra que es su Catedral. Si además, 
dejan que el espíritu se adentre en su historia, mejor que mejor.

Tendrán que admirar, por ser injusto lo contrario, la tenacidad 
con que defiende Jaca su Universidad de Verano y se harán cruces 
de la capacidad organizadora que despliega para poner en órbita su 
fabuloso Festival Folklórico de los Pirineos. Quizá no entiendan 
como es posible que una población de tan relativamente escaso 
censo —¿quince mil habitantes? — puede sosteper^un est u p e n d o 

Palacio de Hielo cuando ese monstruo que ustedes llaman Zaragoza 
hace tiempo que cerró el suyo. Otro tanto les ocurrirá con el 
suntuoso Palacio de Exposiciones y Congresos del que no hay otro, 
ni parecido, en toda la región.

Si les quedan ánimos, suban al Rapitán donde actualmente se 
está construyendo un bonito Parador. Podrán dominar un 
portentoso panorama con los gigantes del Pirineo sucediéndose en 
el horizonte y el cambiante espectáculo del río Aragón 
despeñándose saltarín por las profundidades del Valle en lecho de 
cristal. Pero...

Seguramente que a estas alturas ustedes se preguntarán que es lo 
que pretendemos con tan dilatado preámbulo. Pues se lo vamos a 
decir en seguida, rápidamente. Como ustedes saben, se ha 
autorizado el juego en España y entendenros en consecuencia que si 
dentro del restringido cupo de autorizaciones que el Gobierno 
piensa sortear, hay una reservada para Aragón debe adjudicarse a la 
ciudad de Jaca si sus gentes desean un establecimiento de este tipo 
en su vecindad. Si luchando con toda clase de dificultades y casi sin 
medios, han hecho los jacetanos la ciudad que han hecho, calculen 
lo que serán capaces de hacer contando con la saneada fuente de 
ingresos que un Casino representa.

¡Ah! Para evitar suspicacias bueno será añadir que no hemos 
nacido en Jaca, —ni tan siquiera en la provincia de Huesca—, que no 
tenemos intereses ni amigo alguno en aquella ciudad. Que no' nos 
movemos en círculos relacionados con Jaca ni hemos hablado 
nunca con su alcalde al que conocemos solamente por sus obras 
—realizadas en colaboración con el vecindario, claro —que es el 
único conocimiento que de autoridades y gobernantes nos interesa.

La gente, la tarde, matan sus horas. "Vamos de 
vinos". El diálogo es abierto. El paladar obliga a la 
lengua que repique olvidándose de convencionalismos. 
El hombre es vefdad ante la verdad del hombre.

La sardina, el recio chorizo, necesita el abrazo 
vivificador del grueso tinto. El fino pescado y 
aristocrático marisco se bañan en blanco, mientras el 
clarete acompaña a unas solitarias almendras que 
intentan excusar los silencios del diálogo. Los 
aniversarios importantes se,,¡leñan de burbujas 
champañeras, mientras las noches furtivas tienen 
resacas de güisqui.

"Si el vino viene
viene la vida"

Volver en vino significa haber dejado nuestro 
último polvo entre los racimos. Volver en vino es dejar 
entre el mosto el último gramo de nuestra tierra. Ya 
no es triste morir, porque conocemos el momento de 
nuestra vuelta. Mientras el lento vino deja el vaso y 
remoja los labios aprendemos como romper las 
ataduras de las apariencias y hacemos surgir liberados 
los recuerdos de algo qúe tiene la obligación de 
renacer. Volveremos a besar nuestro recuerdo, 
besaremos por primera vez nuestro deseo.

"Y habré de besar las bocas, 
de mis viejos compañeros, 
y tal vez de la que quiero 
y no me pudo querer"

^.Es, pues, esta que hacemos una propuesta sincera y sentida, 
respaldad^ en una razón que se expresa con tan solo una palabra: 
Justicia.

JALON
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"Si ven al vino llorar
déjenlo llorar su pena
que en la lágrima morena
como nunca ha de gritar"

Gritar libertad. Si el "cuba libre" se apellida libre 
no es por la cola, es por el alma de ron o ginebra.

Todos los años las cepas prestan sus secos 
sarmientos a las fogatas sobre las que.unas cuantas 
cpstillas y chuletas asadas pedirán ayuda a esa bota, a 
ese porrón, de vino que diluye la grasa en el estómago, 
que da pie para olvidar el ú Itimo problema hasta que el 
fin de semana transcurra.3.

El vino se hace viejo sobre los años de sus bodegas,, 
porque ha aprendido que cuanto más añejo más alegría 
dará a quien piensa...

"Que triste ha de ser morir.
y no volver nunca más".

... porque sabe que en la nostalgia de su tarde 
irrtpreganada de noche, podrá besar entre vino y 
cristal, .quien quiso y no le pudo querer.

GANADOR DEL 

"PREMIO SENDER 77" 

BENJAMIN BENTURA REMACHA,
Es de justicia que desde las Cinco Villas, comentemos la grata noticia de que nuestro particular amigo ejeanu, 

de cuna si de querencia y ejercicio, Benjamín Bentura Remacha, abogado y periodista en Madrid, publicista y escritor 
de Joros, aragonés por los cuatro costados, ha merecido el “BREM/0 SENDER —77'’, instituido por ARAGON/expret 
bajo la advocación de un nombre ilustre de las letras españolas, quizá el mejor escritor nacido en Aragón. Y encajabi^ 
en Benjamín Bentura Jin premio dedicado a Sender, pues ambos son aragoneses de cuna y de ejercicio y, con todos 
distancias que se puedan establecer, ambos escriben y sienten en aragonés, demostrándolo, uno desde un ultramar leion 
y próximo a la vez por la correspondencia y las visitas constantes de los últimos años y el otro, Benjamín, desde e 
meridiano de la Villa y Corte, pero presente con reiterada frecuencia física o literaria en nuestra tierra.

Por si fuera poco, el trabajo -primoroso escrito con esa sencilla calidad de lo espontáneo y sentido- cita lugof^^7 
pueblos de Las Cinco Villas, pues sabido es la presencia por aquí durante su niñez, del personaje elegido porB. 
para su trabajo: Don Santiago Ramón y Cajal. Y asi fue, que el nobel concedido a don Santiago por sus trabajos a 
Histología, le llegó a un hombre nacido en Petilia, pero criado en sus primeros años en pueblos como Lurut, Valpalfn^ „ 
Sierrade Luna, sin olvidar a N¡vardún, lugares a los que los constantes traslados del padre del sabio, médico” de pueblo 
fijaron las primeras imágenes en la vida Je Cajal.

Enhorabuena pues, a Benjamín Bentura, por este “Premio SENDER”, al que ya se acercó hace dos años. Ejea, 
Cinco Villas, te felicitan, amigo.

L.y.
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PUNTO 
DE 
VISTA Hacemos llorar
a escala nacional

familia de Requeté 
Aragonés doce, Arrúa envía 
el consabido telegrama y 
anuncia su retorno; así, 
como si tal cosa.

Efectivamente, ai
Real Zaragoza le 

ocurren cosas de película, 
que hacen llorar, por no 
reir, a escala nacional. Con 
Arrúa y Jordao, por 
ejemplo, hemos rebasado 
todas las medidas 
imaginables respecto a 
tolerancia y a paciencia, 
detalles que se comentan 
por los aficionados 
españoles, pero que casi 
nadie consigue entender. 
Bueno es lo bueno, pero... 
Pero ya está bien, digo yo, 
de que los nombres de 
Zaragoza y del Real 
Zaragoza vayan de boca ent 
boca y no precisamente para

beneficiarnos.
Con Saturnino Arrúa nos 

ocurre Lo mismo todos los 
añós; se trara de una historia 
tan repetida como 
inadmisible.que va se va 
tomando a cachondeo. Al 
finalizar cada campaña dice 
que vende todas us 
pertenencias en Zaragoza, 
3ue a lo mejor las vende, y 

esde su Asunción natal 
vuelve a comunicarnos, 
como un d’sco ravado, que 
adiós muy buenas y que ya 
no volverá. Después, cuando 
¡a concentración de 
jugadores y está en puertas, 
cuando faltan pocas horas 
para que se reuna la gran

A continuación vienen 
las negativas, las parralescas 
y muy celebradas 
constradiciones de "Niño” 
Arrúa, el escribir digo donde 
dijo Diego. Y por cuanto 
respecta a Jordao, goleador 
a escala europea y 
futbolística de reconocida 
calidad, si ustedes' 
desean, resulta qué el 
moreno jura y perjura que 
no se encuentra a gusto en 
Zaragoza ni en el Real 
Zaragoza, por razones de 
muy diversa índole; afirma 
sin rodeos que desearía 
regresar a' Fortugal, sobre 
todo ahora que hemos 
descendido a Segunda 
División, pero le quedan dos 
años de contrato y el 
problema no tiene fácil 
solución.

Sin embargo, y aquí 
viene lo bueno, lo que no 
conseguimos entender, 
cuando el Zaragoza se 
decide a traspasarlos al 
Benfica, Jordao afirma que 
no desea ir a este club, sino 
al Sporting de Lisboa. Pero 
el Soórtina de Lisboa se ha 
plantado en catorce millones 
y nuestros directivos 
quieren veinte, como

mínimo, por cuyo motivo 
volvemos de nuevo al punto 
de partida y el morenito, al 
guarecer, continuará en el 
Zaragoza.

Pues bien, el aficionado 
se hartó ya de tanto camelo 
y de tanto consentimiento, 
y lo mismo que el 
aficionado, nosotros, que 
socios somos. Puede que 
Arrúa y Jordao marquen 
ellos solitos todos los goles 
del Real Zaragoza, puede 
que ambos sean estrellas de 
primera magnitud, puede 
que sus “fans” nos pongan a 
parir por cantar las 
verdades, pero lo cierto es 
que no podemos soportar 
por más tiempo semejante 
pitorreo, que preferimos 
que nuestro favorito juegue 
peor, pero con elementos de 
entrega plena y sin dobleces, 
y por ello recomendamos a* 
quien proceda de turno que 
adopte la fórmula de 
carretera y manta para los 
disconformes y que vayan 
entonando el himno de los 
voluntarios. ¡Ya está bien 
de pitorreo! ... De un 
pitorreo que nadie supo 
cortar a tiempo en la 
anterior campaña y que nos 
condujo a la Segunda 
División.

Por las buenas, 
retornando al equipo con la 
mejor voluntad del mundo y 
sin exigencias ni "manías” 

*1 de privilegios, bien venidos

sean Arrúa y Jordao; pero muchos años. ¿Queda todo 
conste que a disgusto no bien claro. ...
queremos a nadie, que don dcvdomaPreciso se murió hace Enrique PEYRONA

Haga sus ingresos 
para el sorteo de 
300viajes ala 

Costa del Azahar

a CAIA DE AHORROS i DE LA INMACULADA
Ar.Kjon lKMj y mañana.

ANALISIS
DE LA FAVORITOS Y
= revelaciones

1 1-____ _____ « miA HfI

Ayer urde les hablaba de los 
grandes favoritos de 

begunda División, al menos de 
los equipos que ,amí me parecen 
“a priori” grandes favoritos. 
Mencionaba al Celta de Vigo, 
Valladolid, Oviedo, Granada y 
Málaga, aparte, claro está, del 
Real Zaragoza. Hoy paso a 
señalar los favoritos asi, a secas, 
de entre los que puede salir ese 
conjunto revelación que surge 
cada temporada y en cualquier 
categoría. A escala de Segunda 
División, la más interesante en 
estos momentos para el 
aficionado aragonés, asi queda 
”la lista”: Jaén, Tarrsa, 
Córdoba, Deportivo de U 
Coruña, Tenerife y Alaves, sin 
descartar a los recien ascendidos
Murcia y Osasuna.

Estos equipos, por lo menos 
casi todos ellos, tienen 
problemas más o menos graves, 
en el doble aspecto 
económico-deportivo, pero 
resurgen de entre sus cenizas en 
el momento más inesperado y 
arman el alboroto. Me olvidaba 
del irregular Castellón, peligroso 
rival del Real Zaragoza en todo 
tiempo y circunstancia. Cierto 
es que la deuda castellonCnse es 
muy alevada, pero tampoco 
debemos de olvidar que don 
Emilio Fabregat, su presidente, 
suele guardarse en la manga las 
mejores cartas de triunfo. 
Mucho ojo con los albi-negros, 
puesto que ya no sena la 
primera vez que nos amargan 
una temporada. ¿Recuerdan 
ustedes aquel cinco a uno 
famoso? ...

J aén y 'l'arrasa realizaron una 
magnífica campaña, 
colocándose a las primeras de 
cambio al copo de las plazas 
"ascensoras”, pero el primero de 
ellos sufrió el clásico bache en el 
moment'' más inoportuno y el 
Tarrasa, según parece, tuvo 
poblemas de orden económico,

con los que continúa. De todas 
formas, y por lo que pueda 
ocurrir, apunten estos nombres 
en su carnet de conjuntos 
favoritos. Córdoba y Deportivo 
de la Coruña son clubs de 
reconocida solera y prestigio, 
aunque, últimamente, venidos a 
menos. Tampoco se les puede 
descartar antes de hora, por
supuesto.

Los deportivistas, los 
blanquiazules de Riazor, suelen 
iniciar casi todas sus campañas 
pisando fuerte él acelerador, 
pero despúes se van 
^‘desinflando’* paulatinamente. 
El Tenerife^ formado a base de 
la cantera propia, tiene por 
norma dar mucha guerra en ios

torneos, mientras que del 
Deportivo Alavés nadie puede 
fiarse ya que gasta dinero en 
abundancia para intentar la gran 
Rroeza del ascenso. Osasuna y 

furcia, serios rivales del Real 
Zaragoza en épocas^ pasadas, 
pueden serlo también en el 
jercicio 77-78.

Y para terminar, añadiré que 
el Huelva, Getafe, Sabadell, 
Baracaldo y Calvo Sotelo de 
Puertollano, aspirarán, en buena 
lógica, a mantenerse en la 
categoría. Creo de buena fe que 
su historial y presupuestos no 
dan para mas. A lo peor me 
equivoco de medio a medio.
pero...

Gloria ARIAS.

Después de la polémica 
el aprobado

Los cuatro 
entrenadores de 

Aragón, ¡adelante!
En el curso nacional de entrenadores, polémico en

tre los polémicos, ¡qué mala es la envidia., los 
cuatro presentados de Aragón consiguieron salir adelan
te, su peerán do toda clase de dificultades. Y es que, el 

aue vale, vale ¡qué caramba! Son ellos loi agraciados. 
Martínez Lárrea, Gil Sevilla, Vigil-Escalera y Pedro 
Aróstegui. Para ellos nuestra más cordial y sincera enho
rabuena y a visitar cuanto antes al psiquiatra, 
imaginamos que entre unas cosas y otras habran ferrru- 
nado desquiciados de los nervios. ’
nales para nuestra region. Sobre un total de sesenta y 
seis seaún nos llega esta primera version noticiosa, apro bar¿ñ un total di cincuenta. Comentario que merece 
ampliación, a SU debido tiempo.
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CARTELERA I---------
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(Todos públicos). El loco, 
loco, asalto a un banco. 
George C. Scott, Joanna 
Ca^idy.

ARGENSOT.A.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). 10.® semana: 
Asignatura pendiente. Fiore
lla Faltoyano, José Sacris
tán.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La 1.® vez sobre 
ia hierba. Anna Haywood, 
Mark Lester, Ménica Gue- 
rritore.

CERVANTES, Sala especial.— 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
13.® semana: Poi’tero de no
che. Technicolor. Un film . de 
Liliana Cavani, con Dick 
Bogarde, Charlotte Rara- 
pling. Mañana matinal a Jas 
11’45.

COLISEO. — 6-7’16 y 10’45 
(May. 18 y menores acom
pañados). 9.* semana: Roc
ky (Tres Oscar de Holly- 
jyood 1977). Sylvestre Sta- 
üone, Talla Shire,

COSO. -- 4‘4;) - 6'4.5-9 y 11 
(May. 18). El detective. Co
lor de Luxe. Frank Sinatra, 
Lee Remick.

DON QUI.ÎOTE. ~ 4'45-6’45-9 
y 11. (May. 18). Cambio de 
sc.xo. Eastmancolor. Victoria 
Abril, Lou Castell. Mañana 
matinal a las 11’45.

FLETA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Viaje al centro de 
la Tierra. Un film de Juan 1 
Piquer, con Kenneth More, j 
Ivonne Sentis.

GOYA. — 4'45-7-9-11 (Mayo
res 18). Casanova. Senta 
Bergen, Tina Aumont.. Ma
ñana matinal 11’45.

PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA
Domingo 24 -11 Noche

liÁcontecimiento Sensacionalll

MOLA. — .5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Walt Disney presen
ta: Dumbo. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma* 
.vores 14). Los productôrésr 
Technicolor. Un film de Met 
Brooks, con Gene Wilder, 
Zero Mostel. Mañana 
nal a las 11’45

REX. — 4’30-7’15 t lŒéS (To
dos públicos). lia conquista 
del Oeste. PanAvdsión 70 mm. 
Metrocolor y sonido este- 
feofónico. Gregory Peck, Ca- 
rroU Baker, James Stewart. 
iJdUftna matinal a las 11’15.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Espartaco y 
los diez gladiadores. Cine
mascope - E a 61 m a ncolor. 
Dan Davis, Ursula Rizzo.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y 11, 

(May. 18). El anacoreta. 
Eastmancolor. Fernando 
Fernán Gómez, Martine 
Audo.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res'18). No es nada, mamá... 
Sólo un juego. David Hem
ming, Alida Valli.

Por

HERGAESyS.A. presenta al ¡dolo de 
las multitudes

RULETA

MANOLO 
B ' ESCOBAR

EN EL NUEVO Y ORIGINAL F -’ H SUPERESPECTACULO OE VARIEDADES

rv;»- BU»11»

DE
CANCIONES

CON 

PERU1Kr"HUEIVA 
ÂNGEIIU FONT 

KRIK-KRRK 
COPA TRES 

MORENITO?HELLINv., 
ORQUESTA 
SOLERR 

DIRECTOR MUSICAL 
LUIS POSADAS

Autorizado 
Menores

CINES DE REESTRENO 
arlequin. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). El patrón y el 
obrero. Eastmancolor. Rena
to Pozzetto, Teo Teocoli.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Un caradura 
simpático. Color de Luxe. 
Burt Reynolds, Sonny Van 
Dyke.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Tiburón. Techni
color. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss, Roy Scheider.

MADRID. — SALA 1: 6-7- 
9-11. (May. 18). Los placeres 
ocultos. Eastmancolor. Si
món Andreu, Charo López. 
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La siesta. Eastmancolor. 
Ovidi Montllor, Vicente Pa
rra.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). No somos de pie
dra. Alfredo Landa, Laly 
Soldevila.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Zorrita Martinez. 
Nadi'uska, J. L. López Váz
quez.

FARIS. — 5-7-0-11 (May. 18). 
Tor menta. Eastmancolor. 
Ana Belén, Javier Escrivá, 
Conchita Velasco.

PAX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos) . El calzonazos. Paco 
Martínez Soria, Florinda 
Chico. Eostmancoior.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Capitán apachet Technico
lor. Lee Van Cleef, Carroll 
Baker.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Camas blandas, 
batallas duras. Peter Sellers, 
Lila Kedrova.

VENECIA-----5-7-9-11 (Mayo
res 18). El apolítico. Carmen 
Sevilla,. J. L. López Vázquez.

HORIZONTALES:

1 .Mortífero, venenoso.— 
2. Disco en cuyo centro está 
la pupila del ojo. Roca 
pizarrosa de igual 
composición que el granito.— 
3. Espahí.— 4. Símbolo del 
selenio. Marchará. 
Terminación verbal.— 5. 
Vivienda de madera que 
construyen algunos pueblos

septentrionales del viejo 
mundo. Cesta para la pesca.— 
6. Emplearé mucho tiempo 
en hacer las cosas.— 7 
Dolencia enfermedad. Furia 
o violencia de los 
elementos.— 8. En México, 
somurgojo.— 9. Nombre de 
mujer. Animal grande, 
plantígrado, cubierto de pelo, 
Di.

VERTICALES;

1. En música, semitono 
mayor. Pero.— 2. 
Terminación verbal. Palo con 
punta en una extremidad^- 3. 
Lirio. Dar balidos.— 4. 
Observar con disimulo lo que 
pasa, para comunicarlo a 
otros. Símbolo del calcio.— 5.

Símbolo del argon. Espacio 
de tiempo.— 6. Cubre, 
envuelve con heno. Nota 
musical.— 7. Mostré alegría. 
Perteneciente a la raza aria, 
pl.— 8. Vocales. Aerción.—9 
Cueva de osos. Plural de 
vocal.

SOLUCION:

'sav "BjeSo 
'6 -’oyesv '13 '8 —'soijv 
■jaa Y —'Buequa ’Sv 
—*Bja ‘JV ’1 "S —'BQ "JBldSH

—'JB|Bg ’Sil •£ —‘B3B;sa 
'J3 '3 — SEW ‘isaia ‘l —'A

CALVO SOTELO 52-TEL.211625«233421

•soso 'BJBS '6 —'aiOIBOBOV 
‘8 —*BJ| '1 'IBW —-ÿjBpjei 
‘9 - bsbn 'Bqsi -g - jv 'JJI 
■»S ‘V—'3 'JMBdg '3 -g --siaN 
'SMI '2 —'oajaieiaa 'i —’h

• ALGODON
ANTIRRLIIDOS DllSOm

• TAPONES |.r———
•CASCOS Willson 
ANTIRRUIDOS

. EXCLUSIVA DE VENTA EN ARAGON

CADA TARDE.

CADA NOCHE

Hinbicntc”. LA HII’A.

STORK-CLUBGALLERY 2

GRAWER CLUB

“EL PAPAGAYO' CANCELA

PARSIFAL ASTORG'S

SENECA
1800 IGUANA '

Elegante, belpcto. Distinto 
“La diferencia es su ambiente”' 
San Ignacio de Loyola. 13 
Teléfono 21 48 56

NUEVA, DISTINTA. 
ACTUAL. El mejor sonhio <'oii 
la música del moment o. Ya sí» 
«lice: “Eso es Séneca y su

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que US led desea. Linan, 8' 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

DESPUES- DE SU BODA;
ILL LN CHARLESTON. 

l'Atraonlinariameiite reíonnada 
Dirección y Teléfono: 39 69 .52'

tai nueva discoteca, abierta 
de 5 tanle a. 3 madrugada, 
vuelve a su ambiente

Tarde.: especial parejas. 
Nuche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

Recuerdos los éxitos de ayer,** 
viva los actuales y cun<»zca los 
fueros, viajando a través de la 

.música. Cavia, 10

Cómodo, personal y 
diferente. Calle Moncayq. 
CASETAS.'

M musita mas original y el am- 
bienlc tnás agradable Sevilla, 6 

Teléfono 379200

Noche de sábado. I'iesla de 
nuche para matrimuniui- 
jóvenes. (^Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
juven. I'eléfuno 23 ,51 84.

Sala de fiestas, K<uyo, .5, 
Teléfono 21 12,59. Siempre las 
mejqrés atracciones 
internacionale.t. Y l.A 
CANCELA DF^ORQ MUSICAL

Nueva dirección por universita
rios. Donde-el ambiente lo ha
cemos entre todosO.S INVITA
MOS A ESCUCHAR A LOS 
CANTADORES NOV E LES 
ARAGONESE.S TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: Jueves y 
vierne.s noche. Sábado, tarde 
y nuche. Dumingo. larde.
Camino de la.s Torres, 96.

Juventud, ritmus, diversión. 
Precius jóvenes, (’alie Madre 
Ved runa, 11. Teléfono 
21 70.52.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20
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ESMCTACinOS

FROCRAMAS

22,15
Tour de Francia

0,25
Ultimas noticias

0,30
Despedida y cierre

22,30
Sábado cine... Esta 

noche; "La herede
ra". 1949.

17,30
Mundo deporte

HOY... Y MAÑANA

Escribe: JAVIER

Sara

La heredera".película

V
Montgomery Clift.

a I

e n

cobran "a su manera" 
manutención del chico 
su hermana. El joven,

I O 
I a

Espacio 
Cu bre

Nota 
alegría, 
ra aria. 
3n.— 9 
irai de

se 
la 
y

Hoy, después de la 
penúltima etapa del Tour 
de Francia, veremos la

de 
y

tras discutir con su tío, se 
va de casa con un caballo 
robado al hombre que le 
ofrece trabajo.

I viejo 
>esca— 
tiempo 
s.- 7 

, Furia 
! los 
/léxico, 
bre de 
rande, 
le pelo,

En cuanto

Esta noche

destacaremos 
siguiente: En
programación matinal, el 
concurso "Gente Joven" 
y "Sobre el Terreno". Ya 
después de comer, en la 
sobremesa y mientras 
tomamos café, un nuevo 
episodio de "Sara ', 
"Código del Oeste".— 
Llega a la escuela de 
Sara un alumno, que deja 
mucho que desear en su 
forma de comportarse; 
Sara averigua que el 
chico es huérfano y vive 
con unos tíos suyos, que

en "Sábado Ciña", 
William Wyler

domingo, recargado 
como siempre.

protagonizada por Otilia 
de Havilland

)CH

9
PRIMERA CADENA

13,45
Carta de ajuste .

14,00
Programa regional 

simultáneo.

LA HEREDERA

Más tarde "El mundo' 
en acción" y "Musí- 
queando", para dar paso 

- a "Opinión pública" y 
"Andar y charlar". 
"Misterio", hoy nos 
presentará otra aventura 
de "Colombo" titulada 
"Más rapido que el ojo 
humano''. Un 
prestidigitador asesina a 
su empresario, que le 
hacía chantaje, 
aprovechando un 
número, én el que el 
artista está sumergido 
todo el rato, así cree 
tener una buena 
coartada, ^pero llegai 
Colombo y...Seguirán 
"Concierto", "625 
líneas". Por la noche 
"Estrenos TV".

14,30.
Apertura y presen

tación

14,31
Gente del sábado 
15,00
Noticias del sábado

Dibujos animados 
18,45
Torneo 
19,30 
Escuela de salud
20,00
Con otro acento. 

"Colombia".
21,00
Informe semanal 
22,00
Noticias del sábado

Marco. "Nieva"

16,00
Sesión de tarde. 

"Dos frescos en ór
bita"

17,30
El mundo de la 

música

SEGUNDA CADENA

opoeov 
ÿjepjei 
'JV 'JJI
-•SI8N 
-H

3N
GON

rejas.
1 las 3 
ñudad 

Tel.

cayq.

hierta 
Ligada,

rsión. 
Aladre 
f ono

“Sábado Cine’’, 
podremos ver, otra vez, 
“La heredera”. Y digo 
otra vez, porque el que 
más y el que menos la ha 
visto ya un par de veces. 
Y cada vez se hace más 
dramática y folletinesca.

Realmente es un 
drama sicológico 
norteamericano, 
estrenado en Madrid en 
1951, y por él le fue 
concedido el Oscar a la 
interpretación de Olivia 
de Havilland.

- El doctor Sloper, 
inteligente y rico, vive 
amargado por el recuerdo 
de su mujer y porque su 
hija no se le parece en 
nada, ya que es fea y 
poco agradable; por eso 
ecada vez que un joven se le 
acerca, cree que es por su
dote. en una
discusión, entre ambos, 
padre e hija, muere el 
doctor y la hija adquiere 
en su interior un afán de 
venganza.

Plantea la película el 
problema en las 
relaciones podré—hija y 
hace un estudio 
psicológico de ésta. Asi 
el director introduce al 
espectador en el clima de 
la chica y hace que llegue 
e quererla.

Por tanto, esta noche 
tenemos folletín, que ya 
hemos visto con 
anterioridad y que a 
pesar de ello, como creo 
q^e lo harán los que ya la 
han visto dos y hasta tres 
’^eces, volveremos a verla. 
Al menos, aunque sólo 
tea'por contemplar esas 
^terpretaciones de antes, 
difíciles de ver ahora.

MEDIODIA FATAL

Yvet Mimieux

Mañana por la noche, podremos ver él telefilm 
en al serie "Estrenos TV". Parecen com o si ahora volviera por sus 
fueros y otra vez nos ofrece películas llenas de emoción y 
r^isterio casi comparables a las de "Tensión". Esto, en realidad, 
nos gusta a casi todos, ya que es la única manera de tenern s 
bien "ataditos" en nuestra fila "personal.

En "Mediodía Fatal", un pastor protestante V «P»» s®" 
coaidos en el desierto a punto de perecer, estando la mujer en 
arave estado de salud. Una vez en el pueblo, al que son llevados 
decídan quedarse un tiempo, para que pueda ’’ecuP^^rse 
tota, inte la mujer del pastor, a pesar de la mala fama d

localidad, 
desgracias.

En efecto

cuyos

15,55
Carta de ajuste
16,24
Presentación y 

avances.
16,25
Hípica. Copa Rey 

Jorge VI. En directo 
desde Inglaterra

16,40
Dibujos animados 
17,00
Cine cómico. "Lau

rel y Hardy: Oliver 
Octavo"

YO

Documental. "Un 
lugar en Europa : 
Schloss Johannisberg 
(Alemania)

20,00
Tele-revista
21,00
Revista de toros
22,00
Auditorium. "Or

feón Castilla" .
24,00
Despedida y cierre

CREO
PERO QUIERO
Yo creo que "La 

heredera” la hemos visto 
casi todos, por lo menos 
una vez... pero quiero 
apostar a que todo el que 
vea TVE esta noche la 
verá otra vez. ¿Qué no le 
gusta? Pues pásese al 
UHF y oiga música 
clásica en “Auditorium”.

Yo creo que está muy 
bien eso de “trescientos
millones” y que lo ven 

millones demuchos
hispanos parlantes (esta 

el UHF a partirnoche en 
de las once)... pero
quiero que pongan lo 
mejor del programa en la 
segunda hora (de doce a 
una), porque a la primera 
estaremos viendo 
“Estrenos TV” en VHF.

Yo creo que estará 
muy interesante mañana 
el caso del teniente 
Colombo...; pero quiero 
imaginar la cara que 
pondrán todos, cuando

habitantes parecen condenados a sufrir

; poco después, los maleficios parecen hacer presa en 
el matrimonio: la esposa está peor, el reverendo mata a un
hombre y se enamora de una joven.

¿Qué pasará? Pues habrá que verlo mañana pro ’a noche Los 
protagonistas son conocidos de los telespectadores: Roy Thimes 
famoso por la serie "Los invasores e Yvette Mimieux q 
vimos en "Audacia es el juego". „ la inuencita

Así que vamos a ver que pasa con el reverendo y la jovencita. 
¿Vale?.

Colombo. Más difícil todavía 

vean que el “malo" de 
turno es Jack Cassidy, el 
de ‘‘Mamá y sus 
increíbles hijos". ¿Quien 
iba a pensarlo del bueno 
de Jack?

Yo creo que Colombo 
resolverá el caso del 
prestidigitador ‘‘Más 
rápido que ,el ojo 
humano"..; pero quiero 
3ue reconozcan el mérito 

el teniente ¡Con un 
solo ojo! . Como en e 
circo. I más difícil 
todavía!
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Presenta la incomparable actuación de:

Royo, 5-7 
Teléfonos: 
211087-211259

JESLS '‘EL BRONCO (Directamente de Méjico 
a nuestra ciudad)

Con un gran complemento de variedades internacionales 

CANCELA: EMBRUJO DE LA NOCHE ZARAGOZANA

new

BEETHOVEN
Discoteca, cine, Sudamerican-Pub
Grandes espectáculos. Circuito cerrado de T.V.
SAN ANTONIO MARIA CLARET. 30 y 32-Tel. 251010

"EL DEMOCRATA"

SE VA DE
VACACIONES

tabernaÍD^»

CERRADA HASTA
31 DE JULIO

T ■ - 1 CAMINO DEI lIVAirpOQl LAS TORRES. 96

NUEVA DIRECCION POR UNIVERSITARIOS

DONDE EL AMBIENTE LO HACEMOS ENTRE TODOS
OS INVITAMOS A CONOCER LAS NOCHES ROCK DE LOS MARTES

Abierto: Martes noche, viernes, sábados y domingos .
LOS FESTIVOS MATINAL GRATUITO

Es una colaboración ISER PubUcidad-MYA Publicidad

Presenta al gran 
Travesty Internacional

Tfno.275157

CERRADO DOMINGOS DESDE LAS 3 TARDE

EN CINE-PUB
, TREBOL 

GITANO.

aoïjaaa
0. Teobaldo,1( Frente al Bodegón 
del Tío Faustino).
TELEFONO 396952

extraordinariamente 
reformada J

/HA0SOUERW SANTIAGUILLOS 
PERCEBES 
BOGABANTE, etc.

SOLO MARISCOS DE 
PRIMERA CALIDAD

Tip V CoU 
en Zaragoza

“USAMOS TIRANTES
DE CASTIDAD”

ARA ser en España empresario de espectáculos hay que tener, 
I dinero aparte, un talento muy peculiar y un desmedido amor a la 

profesión. Creo que este es el caso de don Luis Lozano, propietario y 
director de "Aida", el hombre que para abrir las puertas del segundo 
aniversario de su Sala de Fiestas, nos trajo a Zaragoza, nada menos que 
a Tip y Coll, a quienes ayer, dia de su despedida, quisimos entrevistar

Fuera de su trabajo los humoristas se encuadran en dos tipos. Los 
que como Tip, que hasta el nombre tiene alegre, te hacen sentir feliz y 
como de la familia, aunque hables con ellos por vez primera, y los que 
como Coll, JardieIjMihura y Buster Keaton tienen o tuvieron cara de 
dolor de estómago. Cuando les pregunto que cual de los dos es el más 
alto, ambos contestaban que el otro.

—Cuéntame tu vida en dos palabras. Tip.
—Mi vida.

— Y tú Coll, cuéntame la tuya en una. ¿Cuál es tu vida?
-Coll.
— Y si tuvierais un hijo macho ¿qué?
Coll —Es que yo no me lo puedo imaginar.
Tip — Yo si que me lo imagino. Parece que te estoy viendo. Eres mi 

vivo retrato.
— Y, estando siempre juntos, ¿os hubiera ahorrado mucho tiempo el 

casaros con unas siamesas?
Coll —Con una siamesa-camilla, sí.
Tip —Estamos dispuestos a casarnos con la misma, siempre y cuando 

sea soltera.
—¿También vosotros sois adúlteros?
—Sí. Los dos somos adúlteros, por parte de padres, madres, nietos y 

el cura de la parroquia.
—Ganando tanto dinero tendréis muchas queridas.
-Sí, todo nos lo gastamos en queridas. Las mujeres son, por 

nosotros muy queridas.
—Coll, ¿hay derecho a que tú vendas más libros que Cervantes?

PA,Q.22f 23-7-77 / AE

~Si, porque a él le faltaba un brazo y yo los hago con los dos.
—¿Existe, en version de caballero, el cinturón de castidad?
—Nosotros llevamos tirantes de castidad, que por cierto ya los 

usaban tos romanos.
—¿Seríais capaces de no darme una definición del humor?
—Claro. Somos capaces de no darte nada, aunque nos lo devuelvas.
—A la Cantudo le soltaron en "Interviú", setecientas mil pelas por 

dejarse retratar despalotada. ¿Cuánto exigiríais vosotros por lo rnismo 
eh, tíos? '

—Ella es Cantudo y nosotros cantudamos, por lo poco pedir el 
doble.

— Y de política, ¿qué?
—Bien. El otro día estuvimos con ella. Está como siempre. Ya sabes. 

Hecha una taza de water. Y no porque nosotros no hayamos salido 
electos.

~Y' Pi'opósito de la loza, yo no voy a preguntaros sobre los sillones 
académicos, pero me encantaría saber si, en los retretes de la Academia 
de la Lengua os gustaría que os concedieran una taza.

Coll. —Esa pregunta es una caca.
—¿Qué sería de vosotros sin el retruécano?
—Nada. Lo vendimos hace dos años y no lo echamos en falta.
— Y ahora ¿qué Coll?

Lo tengo muy bien pensado y me voy a nacionalizar chino
-¿Y Tip?
— Yo, más. Me voy a recluir durante cuarenta años en una 

comunidad, donde no me vea nadie, hasta las próximas elecciones. Pero 
no lo quiero decir para que la gente se lleve una sorpresa cuando ya 
todos estemos jubilados.

Estos son Tip y Coll. Pasaron por Zaragoza dejándonos su 
refrescante humor del absurdo. Nietos de Pitigrilli, hijos de "Don 
Venerando" y un poco padres y madres de todo el humor de buena ley 
que hace feliz al personal de este país amén

BRUNET
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coreográfica o el fastuoso vestuario producido por J.

Á.

(ibe-

La categoría parodística de Angel Pavlovsky está fuera de 
dudas. Es un cómico genial, un actor de cuerpo entero, y 
un augusto de muchos kilates. Actúa en "Beethoven y como 

cada dia es distinto, sin dejar de ser él, tiene cuerda para mucho 
tiempo, si sus contratos no se lo impiden. El otro día, al acabar 
su "show" vestido —mejor dina desnudo— de araña, un 

espectador se le acercó para decirle: "Eres el mejor clown del 
circo universal". Y Pavlovsky, que además de un actor fuera de 
Serie, es un hombre inteligente, contestó: ' Es el piropo mas 
hermoso que me han dicho en mi vida. Lo guardaré en el album 
de mis recuerdos para enseñárselo a mis nietas . Pocos actores de 
cabaret improvisaron con tanta gracia como este Pavlovsky, 
clown, travesti y actor al mismo tiempo.

Votos-

lUN DESLUMBRANTE ESPECTACULO
HALLELO lA-Extravaganza, es una producción 

frívola, una gran revista de cabaret para poner otra 
vez en evidencia que sigue siendo París la cuna y el 

podium del music-hall. Fuera de un escenario —y en ellos 
muy pocas veces— no hemos podido ver en Zaragoza un 
espectáculo tan bello, donde cada actuante tiene 
categoría estelar. Vedettes, boys, y girls, forman un 
conjunto de pasmosa disciplina, donde uno no sabe que 
admiraromas, si la hermosura de las mujeres, la belleza

ES I a supervedette 
frívola Anne Scarlatt 
que tiene una cita todos 

los días, con su 
público” en Cancela. Su 
pasarela es la pista y su 
repertorio el de las 
grandes estrellas de la 
especialidad. Con ella, 
bajo los focos, el publico 
participa constantemente 
y se convierte en su 
mejor “paternaire". Aquí 
la tienen ustedes 
dialogando.,^ ¿Qué le 
propone? Fácil es de 
adivinar. La picardía de 
la mejor ley y el verdor 
en sus tonos más bellos, 
aparecen encada 
actuación de esta Anne 
Scarlatt, una auténtica 
vedette del más 
picardioso estilo 
revisteril.

Luis Viñas.
Halleluia, procedente del Casino "Ruhl Nice , tiene 

su marco esplendoroso en “Aida_”, una sala 
hermosamente increíble, que parece soñada para la 
Zaragoza del año 2000. Es un espectáculo trepidante 
prieto de luz, ritmo y finura, deslumbrante y alegre, 
lleno de erotismo del bueno, con una clase pasmosa. 
Creo que no se puede contar esta pequeña maravilla del 
arte frívolo del music-hall. Vayan a verlo.

CON LA PECERA 
A SUS PIES

OS asientos son de 
bambú y las tulipas 

de las lámparas te dejan 
sobre la cara la huella de 
los más polinésicos 
colores. Estamos, ¿hará 
f alta decirlo? en 
"Noa-Noa”, donde beber 
es de algún modo, hacer 
arte. Tomar aquí un

refresco, con humo y 
hielo, es hacer un viaje a 
tierras y a mares 
distantes. El milagro de 
caminar sobre las aguas y 
los peces, aquf no es tal 
milagro, sino realidad, ya 
que el suelo, a guisa de 
mar helado, es una 
hermosa pecera, siempre 
a los pies del cliente.
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ROGATIVAS
! L pueblo español, nosotros le tiene una 
/ , 7 fe relativa ai fenómeno parlamentario. 
/ Znea La historia enseña mucho, y aquí los
/ ^7 acontecimientos se suceden con tal
velocidad que la historia no se lee, se vive.

Cuando las Cortes de Cádiz, antecedente 
lamentablemente desaprovechado por nuestros 
abuelos, los gaditanos, que son finos como el corte 
de una navaja, organizaron en pleno mes de agosto 
y en lugar de irse a bañar a La Caleta dos o tres 
procesiones de rogativa para impetrar a la 
superioridad celestial el acierto en las 
deliberaciones que iban a comenzar. Eran días de 
1810.

Ayer, que se sepa, no hubo procesiones en 
Madrid. No está claro si es que las gentes, ahora, le 
tienen más fe al Parlamento o menos a los 
argumentos divinos; pero, como digo, no hubo ni 
el más mínimo atisbo de rogativa. Todo fue 
sencillo y breve como una amapola. Llegó el Rey 
ai hemiciclo, habió durante dieciséis minutos, dijo 
lo preciso, suspiró profundo y fuese.

Tras sus palabras, quedaron constituidas las 
Cortes de la Monarquía,las primeras que inaugura 
un Rey desde 1918 y las primeras, también, que, 
con acentos democráticos, conocemos el setenta y 
tantos por cien de los paisanos que aquí vivimos, 
sufrimos, y sobre todo, esperamos.

Estuvo bien don Juan Carlos. Magnífico. Ahora 
quienes han de estarlo son ios señores diputados en 
el trabajo -breve, honesto y difícil- de redactar 
una constitución que venga a sustituir las confusas 

y sociológicamente caducas leyes fundamentales del 
franquismo. El próximo martes, tras el fin de 
semana que el patrono Santiago se encargará de 
prolongar, darán comienzo, ¡por fin! , las sesiones 
de Congreso. Como bien sugirió el monarca 
-constitucional-, trabajo fundamental ha de ser el 
de superar las razones históricas que, periódica y 
fatalmente, dividen y enfrentan a los ciudadanos 
de este país.

Hasta es posible que ayer no hubiera procesiones 
en Madrid en razón de su innecesariedad. El 
pueblo, depositario del poder, lo es también, 
pósiblemente, de la esperanza. Ahora razones 
existen para ello. .. ,

Martin Ferrana

Lo HOSTELERIA 
zmagozona, en HUELGA

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/exprés).— Prácticamente unos 
4.0ÜÜ trabajadores de hostelería están en huelga. Esta madrugada, 
alrededor de las cuatro de la mañana se llevo a la práctica esta 
decisión que tomaron los obreros en una asamblea que celebraron 
ayer, a la que asistieron unos mil trabajadores. El primer balance son 
tres detenidos, que formaban uno de los “grupos de información’', 
quienes invitaban a los trabajadores de la Cervecería Los Navarros a 
^andonar el trabajo. Se personó, la policía en el lugar tomó la 
filiación de cada uno de ellos, dejándolos en libertad minutos 
después.

El problema es profundo, por cuanto en estos momentos la 
iniciativa y puesta en práctica de la huelga se debe a que los 
patronos —según versión de los trabajadores— no aceptan una fecha 
inmediata para sentarse las representaciones de ambas partes, a 
negociar el convenio. Un convenio que legalmente finaliza el mes de 
abril del año 78, ya que fue revisado el pasado mes de abril logrando 
en aquella ocasión los trabajadores un aumento del 23,5 por ciento; 
Pero estas presiones por parte de los trabajadores para que se 
renegocie el convenio están basadas en que los que negociaron el 
anterior convenio no eran representativos y por tanto en la 
actualidad debe replantearse el convenio que los trabajadores ya han 
elaborado desde hace algún tiempo. Los puntos más importantes de 
este nuevo convenio que solicitan los obreros se fundamentan en las 
siguientes reivindicaciones: 7.000 pesetas de aumento lineal; 5.000 
pesetas como mínimo de paga de beneficios; aumentos en la paga 
por comidas, transportes y pluses de limpieza, además se solicita t^e 
las vacaciones sean anuabnente de 30 días en lugar de los veintiún 
días que actualmente están en vigor y finalmente reconsiderar las 
fiestas.

LOS HECHOS OCURRIERON ASI

Los hechos que han desembocado en la huelga se han 
desarrollado de la siguiente forma: Hace quince días —según los 
trabajadores— se presentó la documentación corre^ondiente a la 
Delegación de Trabajo para que instara la patronal a que se sentase 
para negociar la fecha, del nuevo convenio. La propuesta de huelga 
también se presentó ese mismo día. Ayer, mientras la comisión 
negociadora estaba reunida, fue avisada para que se entrevistara con 
los representantes de la Patronal en el Casino Mercantil, alrededor de 
las siete y media de la tarde. La reunión no aclaró nada por cuanto 
los miembros de la Patronal no eran suficientemente 
representantivos ya que se han constituido en una patronal que 
consta de 104 restaurantes y 32 establecimientos de diversas 
especialidades (hoteles y cafeterías), según informan los 
tr^ajadores, de los 4.000 que existen en la provincia y además la 
propuesta de sentarse a negociar el día 25 de agosto no fue 
aceptada, por cuanto la comisión negociadora de los trabajadores 
solicita que como máximo sean tres o cuatro días el tiempo que 
transcurra para sentarse a negociar. Los representantes de la patronal 
manifestaron que era prácticamente imposible, por lo que se levantó 
la sesión sin acuerdo alguno.

A las cuatro de la mañana se iniciaba la huelga que afecta a todos 
los establecimientos de hostelería. Alrededor de las nueve de la 
mañana se ha celebrado una reunión de los trabajadores en la 
prolongación de la Avenida Marina Moreno en la que los casi 1.600 
obreros que han asistido, han decidido, tras serles explicadas las 
conversaciones mantenidas con la Patronal, continuar la huelga, 
mediante votación a mano alzada.

A partir de las diez de la mañana los representantes de la Patronal 
y de los trabajadores se han reunido nuevamente para intentar llegar 
a un acuerdo sobre la fecha en que se sentarán a negociar el 
convenio. De esta reunión ha surgido un comunicado de la Patronal 
en el que se especifica lo siguiente:

NOTA DE LA PATRONAL

Un grupo de empresarios de Hostelería con representante de 
todos los sectores (no oficiales), ante la convocatoria de una hue]^ 
oue ha comenzado a las primeras horas de hoy, día 23 de Julio, 
aeclara;

Motivo: Las fechas para la negociación 
del nuevo convenio
Todo parado: Hoteles, cafeterías, 
bares, restaurantes...

Nadie en consenerfa, ni en recepción, ni...

1) Que re compromete a reunirse el 25 de Agosto conli 
representación laboral con el fin de comenzar las negociacionesít 
renovación de convenio Provincial.

2) Que antes de dicha fecha, los empresarios celebraran cuanta 
reuniones o asambleas de sector o conjuntas sean necesarias pai 
nombrar comisionados con representación suficiente para negocia 
el convenio.

3)" Que consideran improcedente la huelga por no haber ádg 
consecuencia de una negativa patronal a la negociación, para la fechi 
de 25 de ^osto ya fue ofrecida por los representantes de la patroni 
en la “única” reunión conjunta celebrada que tuvo lugar ayer,tlÍ! 
22 en el Caáno Mercantil.

4) Esta premuesta se realiza con el fin de terminar la huelga hot 
día 23 a las 13 horas y no obligará a la patronal si tal hecho । 
produce. ■

Zaragoza, 23 de Julio de 197

LA COMISION PATRONAl

Este comunicado ha sido leído a la una de la tarde a !ot 
trabajadores en el transcurso de una nueva asamblea celebrada en b 
Plaza de José Antonio para que expresarán su opinión respecto i 
continuar la huelga o darla por finalizada.

LOS TRABAJADORES, ORGANIZADOS

El problema radica en que mientras los trabajadores han elegidoi 
sus rmresentantes mediante asamblea por sectores y han ait 
respalclados mayoritariamente por todos, independientemente di 
las centrales sindicales que actualmente apoyan la huelga, CC.OÛJ 
USO y CNT ya que otra central CSUT al principio se incorporó pn 
quedar luego apartada; los patronos no han constituido, bastid: 
momento, una patronal que englobe a todo el amplio sector di, 
hostelería, cosa c^ue pretenden hacer de inmediato, pero que sega 
la nota hecha publica será necesario esperar hasta el día 25 di 
agosto.

A primeras horas de la madrugada se han formado “grup# 
informativos” que han visitado todos los establecimientos del rimo 
de hostelería para informar sobre la huelga, sin dar órdenes -seg» 
nos han comunicado— únicamente informando sobre la situación.

EL CLIENTE PERJUDICADO

I Contra la nuclear de Escatrón 1AEORMA Y LOS
PARLAMENTARIOS, TAMBIEN

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/ex ores).— El delegado 
regional de “AEORMA” (Asociación Española para la 
Ordenación del Medio Ambiente), el abroado Carlos Gamo 
Palomares, nos remite el siguiente comunicado:

“Aeorma - Aragón se adhiere a la convocatoria hecha por 
DEIBA y DEIBATE para la Concentración contra el 
expolio del Bajo Aragón, el día 24, a las 10 de la mañana, 
en el Km. 12 de la carretera de Escatrón a Caspe. La 
construcción de la Central Nuclear de Escatrón va a 
iniciarse. El País aragonés no necesita correr el riesgo que 
supone la existencia de una Central Nuclear, pues le sobra 
—afortunadamente— energía. No puede imponerse al 
pueblo aragonés, un negocio para unas Sociedades 
Capitalistas ajenas a los intereses de Aragón. El expolio del 
Bajo Aragón afecta a todos los aragoneses. Luchar por un 
trozo de Aragón es luchar por nuestro País aragonés.

AEORMA—ARAGON, que junto a DEIBA, DEIBATE, 
CO AC INCA y otras fuerzas sociales, convocará una 
manifestación en Zaragoza, dentro de la campaña 
antinuclear aragonesa, llama a todos sus asociados, y al 
pueblo de Aragón en general, para que acuda a la 
concentración referida, el próximo domingo.

Aragón no puede permitirse el lujo de perder ni un 
solo palmo, en su lucha hacia la autonomía y la 
supervivencia.

Las palabras, sobran. Aragón, nuestra tierra, es lo más 
importante.

Aragonés, acude el Domingo a protestar con tu presencia 
contra la instalación de la Central Nuclear de Escatrón".

LOS PARLAMENTARIOS DE ARAGON PIDEN 
QUE SE PARALICE EL PROYECTO DE ESCATRON

El comité permanente de la Asamblea de Parlamentarios 
de Aragón nos ha remitido el siguiente comunicado:

“En la tarde del día 22, una representación del Comité 
Permanente de la Asamblea, de Parlamentarios de Aragón 
ha visitado al Sr. Ministro de Industria para exponerle los 
acuerdos adoptados por aquélla, relativos a la 
problemática planteada en el Bajo Aragón con motivo 
aei proyecto de instalación de una Central Nuclear en 
Escatrón.

Como requisito previo al estudio de la cuestión suscitada 
se indicó por la Comisión la conveniencia de que el 
Ministerio paralizara la tramitación de las actuaciones 
iniciadas, indicación que fue acogida favorablemente por el 
St. Ministro, asegurando daba las órdenes oportunas para

Al mismo tiempo, se le expuso el criterio de la Asamblea 
sobre los problemas de la industrialización de Aragón y los 
desequilibrios que sufre la Región.

Toda esta problemática, sobre la que ya se hizo un 
pronunciamiento general en la reunión de Teruel, será 
sometida a la consideración del Pleno de la Asamblea, 
previa la recogida de datos y asesoramientos técnicos 
necesarios, con el fin de que los intereses de Aragón queden 
salvaguardados por la intervención de sus legítimos 
representantes.

Al final de la entrevista, le fue presentada al Sr. 
Ministro una Comisión de Municipios y Entidades del Bajo 
Aragón, que le expusieron sus inquietudes sobre el 
problema”.

En estos momentos la ciudad y provincia ya que a la huelga selí 
ha dado ámbito provincial, están sumidas en un desconcierto ! 
considerable. La mayoría de los bares permanecen cenados r! 
excepción de aquellos en los que es el propio dueño quien sirve,! 
los establecimientos hoteleros han decididio suspender todos 1« 
servicios. Unicamente en algunos el director y algún gerenH 
atienden las mínimas condiciones de seguridad. En varios hoteless 
ha colocado y distribuidq por las habitaciones notas en las que ï 
especificaba “Sentimos comunicarle que nos vemos imposibilitados 
de atender a su servicio por causa de la huelga. Les rogainof 
disculpen las molestias”. La cuestión es que muchos huespedes hio 
decidido abandonar la ciudad . El problema no queda reducido i 
este apartado ya para esta noche estaban programadas numerosas 
bodas que deberán ser suspendidas si continúa esta tarde la actual 
situación. Miles de personas debían acudir hoy a los banquetesqut 
por el momento, no podrán llevarse a cabo. En numerosos 
restaurantes de la ciudad los proveedores han servido normalmentt 
el género por lo que ha quedado en la puerta de los miaño o ha sido 
introducido en las neveras. Los restaurantes de numerosas piscinas 
han ,sido también cerrados. Actualmente el número de 
trabajadores de hostelería puede estimarse en unos 5.000, ya que '" 
la época estival muchos se dirigen hasta los establecimientos de us 
playas para seguir trabajando allí.

El director de un importante hotel de la ciudad nos comunicaD» 
que lo necesario en estos, instantes es “serenidad” para llegar a un 
entendimiento que resuelva la actual situación.

D.LL.
Fotos: García Luni

Primera organización mundial 

para la medida exacta del tiempo-

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

■ 9 Avda. de la Independeocia, 
ZARAGOZA __
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